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xv aniversario de los 
ayuntamientos democráticos 
Recuerdos de concejales 

«LOS despojos del matadero municipal carecen de control» «Nació como respuesta 
a una necesidad social» Los casqueros acusan a los carniceros &1co1egiosanFe1ipe1eri 

Este año acaba sus estudios 
la primera promoción 

La Escuela de Enfermería 
y Fisioterapia celebra 
el Día Internacional 

de la Enfermera 
una mujer de 27 años, en la calle Juan de Austria 
Falleció al caer desde ·un séptimo piso 

ante su 25 º aniversario 

Por un conflicto salarial 
vetrotex, en huelga 
Tres encapuchados 

atracaron 
en un restaurante 



No tener 

•Aire acondicionado. 
•Dirección asistida. 
•Elevalunas eléctricos. 
•90 CV. Tecnoloyía alemana. 
• Bal"l"as de protección lateral. 
•Tapicería exclusiva_ 
• Parayolpes color cal"l"ocería. 
•Preinstalación de radio. 
•El maletemmayorde su cale'90*ía. 

SEAT TOLEDO CWS l.8i GL ·ener Con el SEAT TOLEDO CLASS l.8i GL puede 
tener todo esto. Todo en equipamiento, 
prestaciones y seguridad. Tenga lo que tiene que 
tener. Cómpreselo por sólo: 

1. 9 8 0. 0 0 0 PTAS. 
PVP. IVA. tnnsport.e y ahorro promociona! tncluidos. Válido hasta ftn deo mes en Peniniub y lblt:arn. 

Y si tiene un coche de más de 1 O años aprovéchese 
además de la subvención del gobierno. 

100.000 PTAS.DE AHORRO 

}\{{~{jffff)j((füfj~ff~IIttttt~~tttififtfff))j(fü)f))f))))f )))j((ftff j}}~)f f f }}f f f f fj}~ TAMBIEN ABRIMOS 

TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

TAWRES 
RECAMBIOS y VENTAS 
Sábados mañana 

!ii!AT Más de 1.000 puntos de asistencia técnica. 
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Quince años 
El ayuntamiento ha cele

brado la conmemoración de 
los quince años de ayunta
mientos democráticos y lo pri
mero que hay que admitir es 
que se celebran muchas otras 
cosas con mucho menor moti
vo. No es que una celebración 
conmemorativa sirva para 
gran cosa, pero al menos tie
ne un valor de símbolo y se 
puede esperar que quienes 
participan en esas fiestas al 
menos se entretengan en pen
sar qué celebran. En este ca
so, sin duda, habría que refle
xionar que el pueblo se puso 
muy contento cuando cambió 
el sistema porque juzgó que a 
partir de ese momento su 
ayuntamiento iba a estar al 
servicio de la voluntad popu
lar. Y nominalmente es así; 
pero no está demás que estos 
concejales, que están bastan
te lejos de aquel abril demo
crático, recuerden por qué se 
alegró el pueblo cuando le ase
guraron que iba a tener unos 
ayuntamientos democráticos. 

Así cabría alguna esperan
za de que quienes hacen tan
tas maniobras políticas, tan
tas combinaciones y tantas 
«operaciones de diseño» com
prendieran que sólo hay una 
maniobra legítima en demo
cracia: estar pendientes de la 
voluntad popular, procuran
do proporcionar al pueblo ele
mentos de juicio para que eli
ja a su gusto en vez de dárse
lo elegido, por mucho que el 
pueblo después trague y has
ta se contente con lo que le 
dan. 

Cuando se celebra que ha 
transcurrido década y media 
de ayuntamientos democráti
cos , lo que ya es toda una ve
teranía, lo deseable es ver un 
fuerte sentimiento autocrítico 
junto a la autocomplacencia. 
Así seguiremos hablando de 
ayuntamientos democráticos. 

Aznar pasó el punto de no retorno 
De la última sesión parlamentaria transmitida por televisión só
lo nos dio tiempo a ver las primeras intervenciones del señor Gon
zález y del señor Aznar. No vamos a opinar aquí sobre quién es
tuvo bien y quién estuvo mal , que sobre gustos no hay nada es
crito o, aunque esté escrito, cada cual se aplica a leer lo que quiere. 

Lo que sí creemos que pue- brán sentido una profunda sa
de afirmarse de modo objeti- tisfacción al comprobar que 
vo es que el señor Aznar se Aznar se atreve a plantear ba
desmelenó y perdió todo el talla abierta y que parece ha
respeto al señor González. Si her roto todos los puentes de 
le puso o no contra las cuer- contubernio con González, al 
das, no lo sabemos porque no menos de momento, que con 
vimos contestar en directo al los políticos nunca se sabe. 
presidente del Gobierno y no Sin embargo , pese a esas du
nos fiamos gran cosa de lo que das que siempre suscitan los 
nos cuentan cronistas que han políticos, Aznar provocará se
demostrado ser muy subjeti- guramente menos reticencias 
vos. Pero sin la menor duda entre los populares después 
la intervención de Aznar fue del miércoles que antes del 
dura con golpes de castigo di- miércoles. 
rígidos a los órganos vitales, En cuanto al señor Gonzá
a la credibilidad personal del lez, parece que, por mucho 
presidente del gobierno. que afirme su decisión de no 
Oímos depués que el señor dimitir -y hace muy bien, si 
González se quejaba de que él cree que eso es lo que más 
Aznar lo había insultado. le conviene- , liga su destino 
Creemos que técnicamente no a lo que ocurra después de las 
le dirigió ningún insulto, pe- elecciones de junio. Casi vino 
ro la realidad es que le dijo co- a decir -aunque no lo dijo
sas gordísimas. Tan gordas que, si el 12 de junio cayera 
como para que el señor Gon- derrotado, acudiría a la mo
zález pudiera creer que lo in- ción de confianza; y no está 
sultaba. claro que sus aliados tácticos 

Después de esto nos queda de CIU apoyaran a un Felipe 
una impresión: Aznar ha pa- González derrotado en las ur
sado ya por fin lo que en tér- nas del mismo modo que apo
minos estratégicos llamaría- yan a un Felipe González que 
mos «el punto de no retorno». fue triunfador. Si no lo apo
Ha declarado la guerra a Gon- yaran, estaríamos otra vez en 
zález y ahora tiene que ganár- puertas de unas elecciones ge
sela. Seguramente muchos nerales a corto plazo. Lo del 
simpatizantes populares ha- 12 de junio es importante. 
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Repulsivo 
Todo lo que se refiere a la 

vertiente pública de los seño
res Rubio y De la Concha es 
repulsivo. Es repulsivo lo que 
han hecho , si han hecho lo 
que se dice que han hecho. Es 
repulsivo el comportamiento 
de montones de personas que 
hasta hace dos o tres semanas 
los reverenciaban, vaya usted 
a saber por qué, y hoy se in
corporan a la jauría que aco
sa a la presa herida. 

Y es repulsivo el espectácu
lo montado en torno a su en
carcelamiento , al que se ha 
convertido poco menos que en 
un serial para que el pueblo 
disfrute con linchamiento que 
llevan a cabo los justicieros. 
A estos señores, o lo que sean, 
se los detuvo en plan de gran 
espectáculo, como ocurría con 
algunas operaciones de Gar
zón. Cuando el asunto noti
cioso podía agotarse en cuan
to al consumo gráfico, alguien 
descubrió que podía reavivar
se el interés con un traslado de 
los presos desde Carabanchel 
a Alcalá que volvería a susci
tar oleadas de reporteros grá
ficos y reavivaría el efecto 
«justiciero». Y , por si faltaba 
algo , aún había que llevar a 
De la Concha al entierro de su 
suegro entre un plástico pi
quete de guardias civiles y de
bidamente esposado, para que 
los fotografos tuvieran todavía 
algo más que llevar a las pri
meras páginas. 

Parece claro que lo que hay 
que hacer con estas personas , 
con estos individuos , es for
mular contra ellos los cargos 
que haya que formular , juz
garlos, que se cumpla la sen
tencia correspondiente y en 
paz. 

A uno no le agrada sentir
se parte de una jauría al ser
vicio del señor de la tierra 
aunque se trate de perseguir 
al zorro más astuto y ladrón. 

1ª FASE VENDIDA· 2ª FASE A LA VENTA 
Avd a . Guad alajara, 3 

T clfs.: 880 25 12 / 880 25 96 

Promueve: 
ROA DOS ASOCIADOS 

* 5 dormitorios * Puertas interiores lacadas en blanco. * Carpintería ex
terior PVC con doble acristalamiento. * Suelos mármol planta baja y ta
blilla roble planta primera. * Calefacción individual por gasóleo cana
lizado. *Antena parabólica con lZ canales. * Garaje. 
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XIV Aniversario de la 
Peña Atlética 
«San Isidro» 

La Peña Atlética «San Isidro» 
cumple su XIV Aniversario. Con 
tal motivo ha organizado una ce
na que se celebrará el sábado 14 
de mayo , a las 21 '30 horas, en el 
restaurante Tupamaro del Cho
rrillo. Se calcula que participa
rán en esta celebración algo más 
de 200 personas, entre ellas Ro
salía Rodríguez -presidenta en 
Alcalá del PP-, José María Be
nedicto -presidente del Alca
lá-, José Hernández -presi
dente del Atlético de Madrid de 
2ª División B-, Jesús Sainz 
-comisario jefe de la Policía 
Nacional en Alcalá- y Conchi
ta Fernández -presidenta de 
Peñas del Atlético de Madrid
entre otros. Al finalizar la cena 
se entregarán trofeos y se reali
zará un homenaje a Anastasio 
Bayo, socio de la peña y presi
dente de la peña atlética de Me
co, que falleció hace algunos me
ses de un infarto de miocardio 
cuando salía de su coche. 

El final de fiesta lo pondrá el 
grupo de baile del Grupo Cultu
ral El Val , con una exhibición de 
sevillanas , y el espectáculo fla
menco de Mercedes Abril. 

Fiestas en honor de la 
Virgen del Rocío 

La Hermandad Rociera de Al
calá homenajeará durante este· 
fin de semana -13 , 14 y 15 de 
mayo- a su patrona , la Virgen 
del Rocío. Las fiestas comenza
rán en la tarde del viernes 13 de 
mayo , a las 20 ' 00 horas , con el 
VII Pregón Rociero, que en es
ta ocasión correrá a cargo de la 
poetisa alcalaína Carmen Cere
zo. Algo uiás tarde , a las 22 ' 00 
horas concretamente, la Cena 
de Hermandad en el Oliver's 

14 de mayo de 1994 

del Paseo de la Estación, con pos
terior velada rociera. 

El sábado 14 de mayo, a las 
19'00 horas, la Hermandad del 
Rocío participará con la Cofra
día del Val en el homenaje que 
anualmente las asociaciones ma
rianas de la ciudad rinden a la 
Sta. Virgen en la Magistral. 

El ' plato fuerte' de la fiesta se
rá el desfile de Romeros y Ca
rretas del domingo 15 de mayo. 
La romería comenzará a las 8'30 
en el Vivero y terminará horas 
más tarde en la Ermita del Val, 
con la Santa Misa como Despe
dida de Romeros que el 19 de 
mayo partirán en peregrinación 
al Santuario de Ntra. Sra. del 
Rocío en Huelva. 

Hípica 
Durante este fin de semana 

-13 , 14 y 15 de mayo- se ce
lebrará en la Hípica Militar de 
Alcalá el 'Conc:urso Nacional 
de Salto de Obstáculos de Ca
tegoría B' , con la participación 
de destacados jinetes y amazonas 

~ de toda España. 
El concursQ consta de nueve 

pruebas con unos premios que 
ascienden a un total de 
1.750.000 pesetas. La entrada es 
libre y se pueden realizar 
apuestas. 

La prueba más importante de 
este concurso es el Gran Premio 
Excelentísimo Ayuntamiento de 
Alcalá, que se disputará el do
mingo 15 de mayo. 

Visita de la casa de 
castilla·La Mancha 
a la Universidad 

El centro de Castilla-La Man
cha celebrará el sábado 14 de ma
yo, a partir de las 10'00 horas, 
una jornada de puertas abiertas 
en la Universidad, con un vino 
al final de la visita ofrecido en la 
facultad de Medicina. 

Una semana después , el 21 de 
mayo, el citado centro regional 
colaborará con la Cofradía de la 
Virgen del Val en la Sabatina a 
la Patrona de Alcalá que se cele
brará en la Magistral-Catedral , 
a las 19'30 horas. 

Ya a partir del 23 de mayo y 
hasta el 29, el centro de Castilla
La Mancha celebrará su Sema
na Cultural, de cuyo programa 
les informaremos cumplidamen
te en nuestro próximo número. 

seminario sobre el 
1nte1tambio Elett1ónito 
de Datos 

La Asociación de Empresarios 
del Henares (AEDHE), la Uni
versidad de Alcalá y la CEOE 
han organizado un seminario so
bre el Intercambio Electróni
co de Datos (EDI) , que se cele
brará el próximo 18 de mayo -
de 9 '30 a 14'30 horas- en la Sa
la de Conferencias Internaciona
les de la UAH. Información e 
Inscripción en la sede de AED
HE , el Teniente Ruiz 2. 

El EDI es el intercambio de 
datos en un formato normaliza
do entre los sistemas informáti
cos de quienes participan en 
transacciones comerciales con re
ducción al mínimo de la inter
vención manual. El EDI tiene 
una importancia estratégica pa
ra la mejora de las relaciones co
merciales entre empresas comu
nitarias. 

compañía reat10 Estudio 
deAltalá 

El Aula de Estudios Teatrales 
de la Universidad de Alcalá co
munica la presentación de la 
Compañía Teatro Estudio de 
Alcalá perteneciente a esta ins
titución con el estreno de la obra 
PIC-NIC (En Sarajevo) de Fer
nando Arrabal. Esta representa
ción tendrá lugar hoy viernes 13 

~ 1 
de mayo a las 21 '00 horas, en la 
capilla de San Cirilo (antigua 
cárcel de mujeres) de Alcalá. 

Las funciones regulares de es
te espectáculo se ofrecerán los 
jueves, viernes y sábados duran
te el mes de mayo. La dirección 
del espectáculo está a cargo del 
director Miguel Ponce. 

Según explica Angel Beren
guer , director del Aula de Estu
dios Teatrales de la UAH , esta 
nueva compañía quiere recupe
rar la tradición teatral universi
taria dando oportunidades a los 
alumnos, profesionales , autores, 
diseñadores y directores para 
presentar espectáculos en los que 
se dé prioridad a la investigación 
de formas y a la aplicación de 
conceptos originales y alternati
vos. 

campaña de verano 94 
El lunes 9 de mayo comenzó el 

periodo de preinscripción para 
participar en las actividades ju
veniles e infantiles que organiza 
la Consejería de Educación y 
Cultura de la Comunidad de Ma
drid. El plazo finaliza el 20 de 
mayo y el lugar en el que deben 
realizarse es la sede de la Conse
jería, e/Alcalá 30. 

La Joven orquesta de 
JJMM en Azuqueca 

La Joven Orquesta de Juven
tudes Musicales de Alcalá actua
rá hoy, viernes 13 de mayo, a las 
18 horas , en el aula de cultura de 
Azuquca de Henares, dentro de 
los actos culturales programados 
por el ayuntamiento de dicha lo
calidad con motivo de las fiestas 
de San Isidro. La Joven Orques- . 
ta está compuesta por una vein
tena de futuros profesores en di
ferentes instrumentos, bajo la di
r.ección de Luis Díaz Martín y 
supervisión de su director titu
lar, Elías Cepeda Etkin. 

lTIENE PROBLEMAS CON SU PISCINA? 
¿Descubre cada año como su piscina queda totalmente inutilizada a causa de las grietas, fisuras, 

desprendimientos del gresite o descascarillado de la pintura ... y producen pérdidas de agua? 

ITéNé.MOS LA SOLUCIÓN/ 1 O Aflos áe garantía áe estanqueiáad 

Piscinas construidas totalmente en poliester (sin obra) • Impermeabilizaciones ... 

TRABAJOS EN FIBRA DE VIDRIO Y POLIESTER 

Consúltenos: 

P O F 1 S A, s. L. 
CI. Arcas, sin. • Tel. (949) 33 23 11 • CABANILLAS DEL CAMPO (Guadalajara) 
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El PP sigue quejándose de la falta de información 
y por tanto no ve las cosas claras 

se celebró el primer consejo de administración 
del área de servicios de Alcalá 
se trata de una gran superficie dedicada a 
la industria del transporte de mercancias 

El área de servicios de Alcalá celebró el miércoles 11 de abril su 
primer consejo de administración en la sede del Organismo Autó
nomo de Desarrollo Económico (OADE), consejo celebrado tras la 
aprobación inicial del Plan Especial y la constitución de la empre
sa 'Promotora Area de Servicios S.L. (Prodelar).' Este primer con
sejo de administración se celebró bajo la presidencia del alcalde, 
Florencio Campos, presidente de la empresa mixta que se ha cons
tituido, cuyo proyecto tiene una inversión prevista de más de 8.000 
millones de pesetas, pudiendo generar en un plazo de cuatro o cin
co años entre 800 y 1.000 puestos de trabajo. 

El Plan General de Ordena- futuro distribuidor regional 
ción Urbana ya contemplaba en oriental cuya finalidad es la de 
1991 la creación de un área de poner en comunicación las auto-
servicios que se ha venido po- vías A- 1, A-2 y A-3. La inten-
niendo en marcha durante los ción de las partes pública y pri -
dos últimos años . Los terrenos vada es que el centro de trans-
están ubicados a ambos lados de portes que es éste área de servi- -
la autovía A-2. muy cerca del cios esté al nivel de cualquiera 

Recibirá su distinción el día 27 de mayo en una cena 

Pedro de Pedro, «Complutense del año», sucede 
en el honor a Manuel Gala 

La distinción de alcalaíno del año le será entregada a Pedro de Pe
dro en una cena-homenaje que se celebrará en el restaurante El Gu
rugú el día 27 de mayo, en la que participarán todos los «garrotis
tas» y a la que se han sumado muchos amigos del arte y la cultura. 

La peña El Garrote se reunió 
el día 28 de diciembre pasado, 
festividad de los Santos Inocen
tes, para nombrar al computen
se más destacado del año 1993. 
Sus miembros votaron a los di
ferentes candidatos y resultó ele
gido por mayoría Pedro de Pe
dro en reconocimiento a su labor 
cultural, desarrollada año tras 
año con los artistas alcalaínos 
desde el aula de cultura de la Ca
ja de l\1adrid. Pedro de Pedro 
sucede en esta distinción al rec
tor de la Universidad de Alcalá , 
Manuel Gala, nombrado alcalaí
no del año en 1992. 

Por otra parte, entre todos los miembros de El Garrote se elige 
al «garrotista mayor» para el año entrante, según un baremos esta
blecido por orden de antigüedad de estancia en la peña. En esta oca
sión ha sido elegido el socio Felipe de Lucas como «garrotista mayor». 

de los existentes en la Europa 
occidental. 

El área de servicios tendrá una 
superficie de 220.000 metros 
cuadrados , entre las carretera de 
Daganzo, el camino viejo de 
Ajalvir , la autovía y el distribui
dor regional oriental. Sobre esta 
superficie se levantarán dos ga
solineras, un aparcamiento para 
vehículos pesados, un hotel , un 
centro logístico para agrupa
miento y fraccionamiento de car
ga, varias naves de asistencia a 
vehículos industriales y automó
viles , con tallerres y suministro 
de recambios. Además de estas 
dotaciones habrá oficinas y loca
les para la atención al transpor
te y a la automoción. 

Aparcamiento de vehículos 
pesados 

El aparcamiento para vehícu
los pesados es una de las preocu
paciones prioritarias del ayunta
miento alcalaíno , puesto que no 
existen ~n toda la ciudad zonas 
de estacionamiento para los más 
de 2.000 camiones incluidos en 
el parque de vehículos de Alca
lá. Por otra parte, según el ayun
tamiento complutense, la ciudad 
es deficitaria en lo que se refiere 
a estaciones de servicio, moteles 
de carretera y áreas de servicio 
al transporte , por lo que su pues
ta en marcha suplirá estas impor
tantes carencias que afectaban de 
forma evidente al desarrollo eco
nómico. El desarrollo del proyec
to hizo precisa la constitución de 

una sociedad mixta con capital 
público ( 49 por ciento) y priva
do (51 por ciento). La parte pri
vada está integrada por diez em
presarios, de los que nueve son 
de la zona. El grupo empresarial 
lo forman SIG, Hersal, López 
Linares, Luigi Gatto , Gecoinsa, 
grupo Cuñado , TLl\1 y García .y 
Correa; con esta última empresa 
está vinculado el exconcejal de 
Izquierda Unida en el ayunta
miento de Alcalá Rafael García 
Poveda , quien dimitió el pasado 
año 93 de su cargo. 

Será el ayuntamiento complu
tense quien gestione el aparca
miento de vehículos pesados des
pués de que el uso de aparca
miento se separe de lo que es el 
área . El ayuntamiento hará un 
concurso público para la adjudi
cación del aparcamiento. 

El Partido Popular se ha veni
do quejando de la falta de infor
mación que sobre este asunto ha 
tenido , lo que ha hecho que no 
haya aprobado muchos de los 
trámites que han llegado hasta 
ahora por temor a que pudiera 
encubrirse cualquier operación 
especulativa , según reconoció 
Rosalía Rodríguez del Río. Esta 
criticó el hecho de que no se la 
hubiera informado de la celebra
ción de la conferencia de prensa 
de presentación de la sociedad 
mixta , respondiendo el alcalde 
que «el PP tenía la misma infor
mación que todos los grupos , lo 
que pasa es que mientras no he
mos llegado a acuerdos no nos 
hemos distraído». 

AS 
iilNSTALE AHORA SU PISCINA Y DISFRUTELA EL PROXIMO VERANO!! 
* Piscinas (30 modelos diferentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
* Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

(m POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, Km. 51'500-Telf.: (949) 22 2164 (3 líneas)-Fax: 22 25 59 -GUADALAJARA 
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Animadoras para 
el Juventud Alcalá 

Señor Director: Me refiero 
al artículo «Animadoras pro
fesionales para el Juventud 
Alcalá», publicado en el nú
mero 1.380, de 30.4.94. Ten
go que decirles que el mismo 
me parece de muy bajo nivel 
porque desconozco el fin que 
el señor Moreno perseguía con 
las «animadoras>>, pero el es
píritu de esos grupos no es 
precisamente el de enseñar sus 
esculturales formas, sino más 
bien dar al espectáculo más 
colorido y animación. 

Por otro lado, decirles que 
el público acudimos al pabe
llón para animar a los equipos 
de baloncesto y de balonma
no , y los profesionales a los 
que alude, a cumplir con su 
cometido y no sólo , como en 
dicho artículo parace indicar 
el periodista, a deleitarse con 
un espectáculo que en nada 
nos recordó a los grupos pro
fesionales de animadoras de la 
Liga Americana, de la Divi
sión de Honor española; o al 
grupo de niñas que hasta aho
ra tenía el Club Juventud Al
calá , con la forma en la que 
esas señoritas de Tele 5 «ani
maron», porque si el tema que 
nos ocupa ha de considerarse 
un éxito, sin duda que sería 
de cualquier índole menos de
portivo. 

Angel CEPEDA GARCIA 

A Pablo Menassa 
de Lucía, un hijo mío 
asesinado en las 
calles de Arganda 

Fuimos ofreciendo lo que 
teníamos y lo que teníamos no 
bastaba. Nos pidieron el alma 
y el alma la habíamos perdi
do en el traslado. 

Nos arrancaron, por fin, un 
pedazo de carne. Delante de 
nuestros propios ojos, al lado, 
a sólo unos pasos de nuestra 
casa, golpearon hasta matar 
un hijo nuestro. ' 

Le clavaron un gancho en 
un costado, y mientras se de
sangraba, la policía, lo veía 
morir y no quiso intervenir 
tal vez por miedo de salvar un 
poeta. 

Después casi muerto, lo lle
varon al ambulatorio, donde 
nunca existen medios sufi
cie ntes para nada. Luego vi
nieron a nuestra casa y nos di
jeron: hemos matado a golpes, 
e n tre todos , un hijo suyo. 
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Usted, tranquilo don Mi
guel, usted es muy fuerte. 
Ahora ya nadie podrá meter
se con su vida. Ahora sabemos 
que, a su hijo, lo asesinaron 
en Arganda. 

Un hijo asesinado, sin mo
tivos, en plena calle, delante 
de casi todo el mundo, es 
prueba suficiente. Nadie po
drá ponerlo en duda, usted es 
de los nuestros. 

El Alcalde que, como todos 
vimos la semana pasada, fue 
declarado por el pueblo de Ar
ganda un tirano, politizó el 
asunto, diciendo que él no sa
bía nada, que en Arganda, su 
pueblo, todo el mundo era 
bueno. 

Los abogados quisieron ga
nar un caso y suponemos al
gún dinero, que no viene mal, 
en estas épocas. Y como a mí 
me dolía saber quien era el 
asesino, porque al pibe, lo ha
bían asesinado entre todos. Se 
quedaron tranquilos, no era 
su problema, sus hijos, segu
ramente no vivían en Argan
da y no tenían hijos. Los ve
cinos enviaron unas flores y el 
caso se cerró, de vez en cuan
do, alguno de ellos, me pre
gunta, por mí, mas nadie me 
quiere hablar de la injusticia 
cometida. 

Y así pasó, también, con las 
novias y con los amigos, la 
culpa fue de Pablo, que qui
so también amar el mal. 

La culpa fue: del viento de 
locura que sembraban sus ver
sos. La culpa fue de su dine
ro que ganó trabajando y que 
gastaba siempre, prestando, 
regalando, mostrando que el 
dinero no le importaba mu
cho. La culpa, podríamos de
cir, tuvo que ver con su bon
dad, con su alta belleza encan
dilada, con sus vitales versos. 

Lo asesinaron por poeta, 
por argentino, por hermoso . 

Miguel Osear MENASSA 

Resolución del comité 
de empresa de La seda 
de Barcelona 

El Comité de Empresa ma
nifiesta su más profunda in
dignación ante la exagerada 
petición del fiscal de condenar 
a tres compañeros de este cen
tro de trabajo por el «delito» 
de defender, junto al resto de 
la plantilla, la continuidad de 
La Seda de Barcelona, S.A. y, 
por consiguiente , sus puestos 
de trabajo. Todos sabemos los 
momentos tan dramáticos por 
los que atravesaba la empresa 

aquellos días y que, por des
gracia, todavía no se han so
lucionado en su gran mayoría. 

Todos sabemos, asimismo, 
por qué se dieron la crispación 
y el nerviosismo aquella tar
de. No llevábamos ninguna 
intención de provocar a na
die. Nuestra única idea fija 
era intentar dar salida a la di
fícil situación en que nos en
contrábamos y por eso estuvi
mos diez días encerrados en el 
ayuntamiento y a la vez nego
ciando con todas las partes 
implicadas. 

Todos sabemos cómo y por 
qué se dieron los hechos, to
dos menos el fiscal. 

¿Se quiere juzgar sólo a tres 
compañeros o a toda una 
plantilla de trabajadores por 
defender sus derechos? 

¿Se quiere juzgar un caso 
aislado o a todos los trabaja
dores que no se someten cuan
do ven peligrar su futuro? 

¿Se nos quiere amordazar 
para que esto parezca una bal
sa de aceite y que aquí no se 
mueva nadie? 

Por todo lo anteriormente 
expuesto, este Comité de Em
presa y todos los trabajadores 
de La Seda de Barcelona de
cimos: «Si con estas actuacio
nes pretenden que estemos ca
llados y quietos, ¡no lo conse
guirán! No lo consiguieron 
entonces y no lo conseguirán 
ni ahora ni nunca, porque lo 
único que tenemos es nuestro 
puesto de trabajo y lo vamos 
a defender con uñas y dien
tes». 

Por lo tanto, pedimos el so
breseimiento de la causa o, en 
su defecto, la absolución. 

Comité de Empresa de 
LA SEDA DE BARCELONA 

contenedores 
de papel 

Señor concejal de Medio 
Ambiente: Desde hace cerca 
de un año se viene prometien
do a los alcalaínos que se van 
a instalar en nuestra ciudad 
contenedores para la recogida 
y reciclado del papel. En con
creto, el pasado 15 de febre
ro , es decir, hace ya tres me
ses, usted prometió que en 
una primera fase la Manco
munidad de Protección del 
Henares instalaría 160 conte
nedores cedidos por el minis
terio de Obras públicas y Me
dio Ambiente. 

Desde Izquierda Unida 
consideramos que este engaño 
que se está haciendo sistemá-

ticamente a la opinión públi
ca lo único que consigue es de
sanimarla en una tarea que 
consideramos esencial para 
una correcta política de cuida
do de recursos naturales. 

Por tanto, exigimos que se 
instalen en nuestra ciudad 
esos contenedores, para que 
los alcalaínos podamos depo
sitar con comodidad nuestros 
papeles y cartones en ellos. 

Francisco GLEZ. ADRADA 

Al concejal de 
Medio Ambiente 

Somos alumnos del C.P. 
Arcipreste de Hita y quere
mos agradecerle a usted y a to
do el ayuntamiento el haber
nos invitado a realizar unas 
actividades tan divertidas e 
instructivas en la Reserva 
Ecológica Educativa. Es un 
lugar precioso y bien distri
buido. Las monitoras son 
muy simpáticas y están muy 
bien informadas. Todo esto 
nos encantó, pero queremos 
decirle también lo que nos 
disgustó: Hay unos vertidos 
industriales que nos dijeron 
que los habían echado allí pa
ra ahorrarse las tasas del ver
tedero. Suponemos que ya no 
pasa, pero creemos que habría 
que poner multas muy altas 
para los que hagan eso. 

Existen en la zona torretas 
para la electricidad, que son 
peligrosas para las aves que 
por allí pasan. 

No debe de haber demasia
da vigilancia en esa zona. Si 
no, no se encontrarían tantas 
pruebas de la presencia de ca
zadores furtivos. 

Muchas encinas plantadas 
por otros chicos y chicas que 
han ido antes que nosotros ya 
estaban secas. Si no se les da 
el tratamiento adecuado de 
riego etc., ¿para qué se plan
tan? 

Por último, durante la vi
sita hubo que romper varias 
veces la lección de los moni
tores por el ruido insoporta
ble de aviones militares en la 
zona. Creemos que eso tam
bién es una clase de contami
nación por el efecto que pue
da producir a la fauna del lu
gar y a las cigüeñas que allí 
van a comer. 

Todo esto se lo decimos no 
para criticar la iniciativa del 
ayuntamiento, que es genial y 
le felicitamos por ello, sino 
para que lo sepa y se pueda 
corregir. 

Alumnos de 6° EGB 
C.P. Arcipreste de Hita 
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A la atención 
del concejal 
J.L. García Graván 

Señor Concejal de Empleo 
y Personal: 

Soy un ciudadano que en 
las oposiciones del año 1992 
para pintor aun no estando 
muy de acuerdo en un ejerci
cio tal como transcurrió me 
conformé y quedé en lista 
aprobado sin plaza. 

También tengo conoci
miento que cuando hay nece
sidades de personal se tira de 
lista según plazas. Pues mi 
sorpresa es mayúscula cuando 
por algunas personas me en
tero que se ha contratado a un 
pintor que a la vez es el mis
mo que estuvo varios años y 
que por reb asar la edad no pu
do presentarse a dichas opo
siciones. Alertad o pues, según 
está el trabajo, me personé al 
ayuntamiento para que se me 
diera una explicación de la 
contratación que se había rea
lizado. La explicación que me 
dio, después de educadamen
te solicitarla e identificándo
me ante el concejal, la res
puesta es la siguiente: 

Me dijo que no se había 
· contratado a ningún pintor si 
no a un cerrajero. A continua
ción, alegando que tenía pri
sa, me mandó a un responsa
ble de personal el cual me ex
plica que d urante este año no 
iba a contratarse a ningún 
pintor y que no se había con
tratado a ninguno. 

Comentando con gente co
nocida del parque de servicios 
llego a la conclusión que us-
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ted ha contratado al pintor 
que me refiero, contra el cual 
no tengo ab solutamente nada, 
con un supuesto contrato de 
cerrajero, para camuflar lo 
que se puede denominar, se
gún mi opinión un enchufe. 
Pues bien, sepa usted que to
dos tenemos derecho al traba
jo y, según las normas que us
tedes marcan, los opositores 
que qued an en lista tienen 
más d erecho por haber oposi
tado. P ues bien, no es mi de
seo d esilusionar a personas 
que ustedes le dan falsas es
pectativas y el más respetuo
so de mis deseos a la persona 
en cuestión afectada si le cau
so alguna molestia , pero rec
tificar es bueno para las de
mocracias, aunque en estos úl
timos tiempo algunos dude
mos de la misma. 

L e saluda atentamente, 

Antonio O RTEGA SANCHEZ 

No tendremos 
festejos taurinos 
en las Ferias 

Sí, efectivamente no ten
dremos corridas de toros ni 
novillad as en próximas ferias 
y fiestas de nuestra ciudad, se
gún un avance publicado en el 
Nº 1.379 de este semanario, 
del cual soy asiduo lector des
de sus comicios. Pues bien, es 
una verdadera pena lo que 
pretenden hacer los compo
nentes de la comisión de Fes
tejos de esta localidad complu-
tense. 

Señores comisionistas, us
tedes se han equivocado en es
te cambio de tercio. Si algu-

no de los que pretenden hacer 
esta estupid ez llegarán a su lu
gar de origen natal y preten -
dieran quitar los toros de las 
fiestas patronales de esa loca
lidad, seguramente irían al pi
lón de la plaza sin más palia
tivos. 

Señores, las tradiciones no 
se pueden quitar por intere
ses económicos, como preten
den demostrar a todos los 
complutenses. Amén que si lo 
hacen será un déficit superior 
al del pasado año, puesto que 
la inmensa mayoría del públi
co aficionado estará en su lu
gar de trabajo después de las 
vacaciones estivales. El que sí 
acudirá con seguridad será el 
«gorrón» como dice el Sr. Ma
cías, aunque no son tantos co
mo para pretender excusar ese 
déficit tan alto. 

El público aficionado, por 
esas fechas, estará saturado de 
ver corridas importantes con 
los toreros de más resonancia 
en los distintos canales televi
sivos y no vendrá a presenciar 
esa feria taurina que Vds. se 
han sacado de la manga alu
diendo esas pérdidas y sin 
contar con el pueblo. 

Una vez concluidas las ca
rrozas como finalización de 
fiestas , ya no se puede preten
der que la inmensa mayoría 
de público acuda de nuevo a 
otra feria, que en este caso se 
llamará taurina, del 30 de 
agosto al 3 de septiembre. Co
rno buen aficionado y alcalaí
no nativo, los carteles , a prio
ri, no me parecen nada mal , 
sino todo lo contrario. Pero , 
¿qué ha ocurrido con el má
ximo triunfador de la pasada 

temporada en San Isidro? 
¿Por qué no torea en esta fe
ria? 

Creo , por fuentes bien in
formadas , que habían concer
tado con él verbalmente para 
su presencia en estos eventos 
taurinos de las fiestas complu
tenses. Me refiero sin duda a 
ese gran torero profesional co
rno es Javier Vázquez. 

Señores comisionistas de 
festejos, unas fiestas popula
res sin toros es, como se dice, 
un jardín sin flores. El públi
co que suele llenar la plaza, en 
su parte es el que viene de los 
pueblos limítrofes de nuestra 
geografía complutense y me 
imagino , como cualquiera, 
que no van a venir a las ferias 
a subir a la noria o apresen
ciar los pasacalles de gigantes 
y cabezudos, y que los ferian
tes también hecharán de me
nos esas suculentas meriendas 
después de las corridas en el 
recinto ferial. 

En fin, que esta chapuza 
que pretenden hacer no llegue 
a fructiferar porque rectificar 
es de sabios y tod os podemos 
equivocarnos por humanos, 
ojalá yo me equivoque. 

Que el Sr. Presidente re
parta los máximos trofeos en 
esa F ería Taurina con justicia 
en la que llevaré mi pañuelo 
por si hubiera que sacarle en 
todas las actuaciones de los 
matadores, que sería mi má
xima ilusión como buen afi
cionado pero no conforme con 
éste cambio de tercio. 

Antonio SORIA ROMERO 
Un aficionado y alcalaíno 

~~to~ niño~ ~a~larán ~ idioma~ 
El colegio Montfort ofrece un proyecto de calidad, 

distinto, atractivo y lleno de fUturo para sus alumnos. 
una enseñanza bilingüe en inglés que asimilan sin 
esfUerzo desde los tres años. Después aprenden 
el tercer idioma. 
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Todo ello con la posibilidad de realizar todos 
los estudios desde la Educación infantil hasta el 
e.o.u., finalizarlos en nuestra Universidad Privada 
"Alfonso x El Sabio", estudiar en la Escuela de 
Música del Colegio, practicar todos los deportes, DESDE LOS 3 AÑOS 
incluyendo tenis y natación, dentro de un marco 
natural de soo.ooo m2 y con instalaciones a nivel 
de los mejores colegios internacionales. 

14 de mayo de 1994 
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Afiliémonos 
Ahora que llevamos un 

tiempo levantándonos con el 
olor nauseabundo que provo
can esos amorales que planean 
como buitres sobre esta socie
dad honrada. Ahora que cada 
día abrir el periódico, escu
char la radio o ver la televi
sión es un ejercicio cuanto 
menos masoquista. En estos 
momentos en los que parece 
que todo está podrido, en los 
que el estiércol nos inunda y 
que un hedor insoportable 
atraviesa puertas y ventanas. 
Justo ahora, es cuando hay 
más razones para creer en el 
sistema que todos nos hemos 
dado, porque ha sido él el que 
ha permitido y provocado que 
la porquería abandonara las 
moquetas y los despachos sa
liendo a la luz pública para es
carmiento , y espero que cas
tigo ejemplar, de sus protago
nistas y para bochorno del 
resto de ciudadanos. 

Todavía no sabemos en qué 
acabará todo esto, qué otro in
tocable caerá o a quién arras
trará este reflujo. Debemos se
guir vigilantes pero tranqui
los, porque hemos comproba
do que el sistema no permite 
que por mucho tiempo al
guien le toree , sea quifn sea, 
esté donde esté u ocupe el lu
gar que ocupe. 

Estamos asistiendo a la se
gunda prueba a que es some
tida nuestra todavía joven de
mocracia. Antes fue un inten
to de golpe de estado, ahora es 
la falta de escrúpulos de unos 
pocos. En los dos casos unos 
pocos. Ellos pensaban que sus 
ideas o intereses podían estar 
por encima del bien común. 
Les hemos demostrado que 
no. Y al igual que el «tejera
ZO» provocó el fortalecimien
to y la vacunación del siste
ma, esto que ahora nos de
sampara y nos preocupa segu
ramente también sea bueno, 
visto a medio plazo y cogido 
a tiempo , porque evita que es
ta bola siguiera creciendo has
ta llegar a ser tan deplorable 
como la italiana. 

En el año 81 el revulsivo lo 
puso la sociedad echándose a 
las calles, hablándolo en los 
bares y en los parques , gritán
doles que se fueran y nos de
jaran tranquilos. Ahora tam
bién es necesario que todos to
memos parte activa en la re
pulsa y en la denuncia. Es 
más , creo que es el momento , 
por mucho trabajo que cues
te y aunque la duda sea más 
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grande que nunca, de colabo
rar desde dentro para inten
tar que a nadie le queden ga
nas de repetir actitudes y ac
ciones como las que estamos 
viviendo. 

Afiliémonos. Los partidos 
son una pieza clave para la 
participación política activa 
en un régimen democrático y 
están escuálidos de militantes 
lo que facilita su falta de con
trol interno. Llenemos los 
partidos de gente honrada y 
junto con los que ya están mi
litando, honrados en su in
mensísima mayoría, echemos 
a los corruptos, a los sinver
güenzas, alosarrimados,alos 
indeseables, a los inútiles y a 
los incompetentes. De los pe
queños a los grandes. Desde 
los que con sus actitudes per
sonales reniegan de la ideolo
gía que pretenden representar 
a los que aprovechan el pues
to que ocupan para su propio 
beneficio, pasando por los que 
con su ineptitud contribuyen 
al desprestigio de esa honora
ble dedicación por lo público 
que es la política. Echémosles 
sean quien sean y estén don
de estén, en la Dirección de la 
Guardia Civil, en la Presiden
cia del Banco de España o en 
la Alcaldía del pueblo más pe
queño de nuestro país. 

Señalémosles con el dedo, 
llenemos sus espacios , que 
vean que no tienen sitio. Em
pujémosles fuera del sistema, 
fuera de los partidos , fuera de 
la sociedad. Nuestro futuro , el 
de todos , depende en gran 
parte de nuestra capacidad de 
compromiso. 

Pablo SANZ 

Los verdugos 
de la clase obrera 

Esta misma semana, el blo
que parlamentario PSOE
Ciu-PNV van a aprobar la 
Ley de contrarreforma del Es
tatuto de los Trabajadores. 
U na siniestra vuelta de tuer
ca más hacia las capas de po
blación que todavía tenemos 
la suerte de vivir de un sala
rio. Antes fueron «decretazos» 
y «medicamentazos» que re
cortaron el desempleo , las 
pensiones e introdujeron los 
contratos «basura» para los jó
venes menores de 28 años , 
muy grave todo ello. Pero , 
ahora, esta contrarreforma su
pone además de una agresión 
directa y estructural a todos 
los asalariados , una ruptura 
salvaje con el consenso cons
titucional que presidía las re-

laciones laborales. 
Medidas desreguladoras de 

los derechos individuales y co
lectivos de los trabajadores 
harán desaparecer la demo
cracia dentro de los centros de 
trabajo, puesto que , correla
tivamente, los patronos ten
drán plenos poderes, no con
trolados por la Autoridad La
boral. Si a ello le unimos la 
posibilidad de despedir dis
crecionalmente al 10% ·de la 
plantilla cada trimestre, no es 
descabellado pensar que se 
sientan las bases para la des
trucción del sindicalismo y 
para volver al modelo de re
laciones feudales, con derecho 
de pernada incluido. 

Las Patronales CEOE y 
AEB , el partido de la derecha 
clásica, el PP, no disimulan su 
íntima satisfacción por este 
trabajo «Sucio» que el felipis
mo les está haciendo. Por eso 
no tienen ninguna prisa en 
presentar una moción de cen
sura a pesar del esperpéntico 
espectáculo de corrupción , 
despilfarro e ineficacia que 
destila el felipismo en su ago
nía. 

La descomposición del par
tido en el poder es galopante. 
Pujol mantendrá su apoyo a 
cambio de condiciones cada 
vez más duras, para dejarle 
caer en cuanto le haya expri
mido más transferencias eco
nómicas y políticas. 

Y lo más grave de todo es 
que habrá logrado que un Go
bierno «nominalmente de iz
quierdas» se haya convertido 
en el verdugo de la clase obre
ra española. 

José Miguel POLO 

El pacto del progreso 
Perdón, pero eso del pro

greso, o más concretamente la 
auto calificación que se hacen 
de «Y o soy un partido de pro
greso» no lo entiendo . 

Dicen y afirman que son 
progresistas ; vamos, que éstos 
para la cosa del avance son los 
únicos. Pero luego la realidad 
diaria nos dice que los progre
sistas son vendedores de hu
mo o charlatanes de mercado. 
Mire por aquí, mire por allí, 
y cuando llegas a casa , ¡hos
tias , si me falta la cartera! Y 
es cuando te das cuenta que el 
progresismo para ese tipo de 
gente es eso. 

Somos un pueblo noble , pe
ro infantil a la vez , como co
mentaba en esa gran película 
«Bienvenido Míster Marshal»; 
salvo la diferencia de que 

los americanos aquí se iden
tifican con otro nombre: pro
gresistas. 

El progreso lo entienden 
como casi cuatro millones de 
parados, unas de las cifras 
más altas de la Comunidad 
Europea; escándalos de exres
ponsables de nuestras institu
ciones más representativas: 
«me equivoqué, pero lo hice 
de buena fe». «Presente usted 
el pasaporte , perdone pero es
toy deprimido». «Esos infor
mes que encargó su banco, ni 
sí, ni no, pero no los encuen
tro». «Los japoneses son unos 
listos». «Señor Barbero, no sea 
tan pesado». Y terminarán di
ciendo lo de siempre. que lo 
hicieron por el bien de 
España. 

Nada, que el pueblo simple 
y llano no los comprendemos, 
de una vez por todas a ver si 
nos enteramos, que nuestros 
representantes políticos son 
unos incomprendidos de la 
plebe (nosotros). ¿Pero, cómo 
podemos ser tan injustos? 
Han salido de nuestras fábri
cas , nos han defendido como 
abogados laboralistas , al Suá
rez le llamaban no sé qué del 
Mississippí, la droga era «Co
locarse y al loro». Y los de Cu
ba, revolucionarios progresis
tas y que los yanquis no sé qué 
del bloqueo a la isla. Se in
cluía foto de mulata maciza 
bailando con el presi Felipe en 
cazadora. 

Perdonadme mi atrevi
miento , pero si en algún mo
mento nuestras mentes cortas 
no encuentran razón para en
tender y comprender a estos 
«ilustres» progresistas, cantad 
por lo bajini estas estrofas tan 
simples como relajantes: 

¡Qué buenos son los padres Agustinos! 
¡Qué buenos son, nos sacan de excursión! 
¡Qué buenos son los padres Agustinos! 
¡Qué buenos son, nos dan de merendar! 

Jesús NUÑEZ SAZ 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

P.G.H. 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

U.l.P . 
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Allá por el verano de 1992 
un muchacho que decía venir 
de parte del ayuntamiento lla
mó a mi puerta para pedir 
opinión sobre unas posibles 
obras de parking cuyo tramo 
final se situaría un poquito 
pasado el cruce de Juan de 
Austria con la calle de La Co
ruña. Las obras durarían 
aproximadamente un año, me 
dijo. Uno en su ignorancia 
quiere creer que este tipo de 
obras nunca se localicen en lu
gares conflictivos o de mucho 
tráfico. Eso me tranquilizaba. 
No parecía de sentido común 
que una calle tan ruidosa de 
por sí y con tanto movimien
to a cualquier hora fuera a al
bergar un desmán de obras 
que la convirtiera en un caos. 
Mas al contrario uno piensa 
inocentemente que algún ve
rano próximo por fin pueda 
dormir con la ventana abier
ta para evitar asfixiarse de ca
lor como fruto de la eficaz la
bor de nuestra policía en su 
lucha contra la contaminación 
acústica; la «motomacarra» a 
toda caña y sin silenciador 
arriba y abajo de la avenida 
y con destino a ninguna par
te constituye el ejemplo para
digmático. Además esta en
cuesta no parecía otra cosa 
que un tentadero a posibles al
ternativas. Le dije al chico 
que me opondría, y me des
pedí sin dar al asunto mayor 
importancia. 

De ilusiones también se vi
ve: el ayuntamiento se ha de
cidido por el final de Juan de 
Austria. Recibo el traqueteo 
de los percusores como un ja
rro de agua f:tía. Más tarde me 
percato con indignación de 
que la «movida» se prolonga 
al menos 100 m. mas de lo que 
el chico de la encuesta me di
jo (¿ ?). Agacho la cabeza an
te el pod~r de la sabiduría po
pular pues es justo pensar que 
si vienen aquí las máquinas es 
porque el barrio lo ha decidi
do. Cuan grande fue mi sor
presa al comprobar que , pa
sado el susto, los vecinos se 
movilizan. 

Al salir a la calle y pregun
tar qué pasa valoré la seriedad 
de aJgunas acciones sibilinas 
amparadas en la supuesta fal
ta de intereses comunes entre 
los habitantes de cualquier 
ciudad más o menos grande. 
La mayoría no sabe nada de 
ninguna encuesta. En nuestra 
democracia; simplemente sin
gular. Y a pesar de todo nos 
gusta. 

En cualquier caso no hay 
mejor encuesta que la susci-

" de maro de 1994 

Una de las reuniones en la que los vecinos expusieron su oposi
ción a la construcción del aparcamiento 

contra los aparcamientos subterráneos «Juan de Austria lb> 

La razón de nuestra propuesta 
Desde el pasado 22 de abril, los vecinos y comerciantes del fi

nal de la avenida Juan de Austria nos manüestamos en la calle 
contra la construcción de los aparcamientos subterráneos <<Juan 
de Austria IL>. La razón de nuestra protesta tiene una historia lar
ga pero simple. Como no podría ser de otra forma, trataré de re
sumirla a partir de mi propia vivencia de los hechos. 

tada por los hechos; y la res
puesta es de firme oposición. 
Por supuesto no todo el mun
do se chupa el dedo como un 
servidor. Digamos que eso de 
los aparcamientos en este dis
trito no es nada nuevo para 
un buen número de vecinos. 
En el sentir general muy po
quitos se creían que uno de es
tos proyectos fuera a caer en 
plena avenida, quizás pensa
ban como yo. No sólo eso, mu
chos sabían que este muerto 
estaba revotando en otros lu
gares de nuestro distrito por 
rechazo de los ciudadanos y 
no imaginaban que fuera a 
enterrarse aquí ya en avanza
do estado de descomposición 
y sin previo aviso . 

No somos ciegos, sabemos 
que existe un grave problema 
de espacio para nuestros co
ches. ¿Por qué protestamos? 
Para empezar porque se pre
tende encajar a presión este 
proyecto existiendo otras al
ternativas. Muy cerca, en es
ta barriada disfrutamos de te
rrenos libres sorprendente
mente extensos y sin arbola
do o jardines. Empeñados en 
hacer hoyos -en vez de me
jorar la distr~bución del 
espacio- estas zonas libres 
serían la solución menos mo
lesta. Rizando el rizo nos pue
den decir que «sólo aquí» en 
el tramo final de Juan de Aus
tria el suelo está libre por pro
blemas geotécnicos -los rela-

tivos a la susceptibilidad de 
los terrenos- ¿Quién se lo 
cree? 

Más cosas. ¿Se han pregun
tado ustedes cuál será el pre
cio en calidad de vida que to
dos pagaríamos por estas 
obras? En una ciudad donde 
brillan por su ausencia los es
pacios verdes resulta chocan
te que un proyecto de uso pri
vado pueda decapitar a una 
veintena de árboles y los sus
tituya por aliviaderos de mo
nóxido de carbono. Estos ár
boles con su vida nos dan oxí
geno, frescor y sombra y su · 
color nos hace olvidar que ha
bitamos entre asfalto. Si de
saparecen lo lamentaremos. Y 
pocos se imaginan hasta qué 
punto. 

Defendiendo seres vivos 
tan bellos y generosos y en 
plena juventud defendemos 
nuestra salud. Ellos forman 
parte de nuestro proyecto de 
barrio. Si se ha elegido este lu
gar para rentabilizar el par
king se ha cometido un error 
digno de neanderthales; en los 
balances económicos de costes 
y beneficios no se han suma
do las pesetas que cada árbol 
representa. Para calcularlas: 
conocimientos, sensibilidad y 
juicio. Como otras muchas es
ta es una cuestión que los ciu
dadanos deberíamos dejar en 
las sensibles y responsables 
manos de nuestra concejalía 
del medio ambiente . Sin co-

mentarios. Espero, en cual
quier caso, que no dude en 
apoyar una reivindicación de 
su directa competencia. 

Se me olvidaba: ¿quién nos 
asegura la estabilidad de los 
asentamientos en los bloques 
de edificios que hermanarían 
con el socavón a muy poqui
tos metros? Hombre, ya sé 
que lo harán los técnicos del 
ayuntamiento; son profesio
nales y saben de su trabajo. 
Pero también son humanos, y 
pueden equivocarse. Seguro 
que no sería la primera vez; 
a nadie le gusta correr riesgos 
acerca de la integridad de su 
propio hogar. Esto es muy se
rio y ya se sabe que cuando 
ocurren las cosas mala solu
ción tienen. Conviene recor
dar que estamos hablando de 
un parking privado con alter
nativas más que viables y no 
de un albergue para refugia
dos bosnios. 

Para terminar me van a 
permitir ser un poco subjeti
vo. A mi corto entender la 
construcción de un parking 
subterrán~ no se justifica con 
los resultados. ¿Acaso son mu
chos los que pueden permitir
se una plaza de garaje? Miren 
las calles de cualquier zona de 
Alcalá con aparcamientos: co
lapso. Parece que estas inicia
tivas de más perjuicio que be
neficio no solucionan en ab
soluto un problema global y 
digno de sesuda gestión. 

Frente a grandes beneficios 
en la colectividad uno se sa
crifica y aguanta ruidos, pol
vo -¿cuánto tiempo dice que 
duran las obras? ¿un año? 
¡madre mía!), riesgos graves 
en las edificaciones, aisla
miento ante posibles sinies
tros en nuestros hogares 
(¡puf!), deja matar a un buen 
número de árboles (¡¡Dios 
mío!!) y aprieta los dientes a 
lo que venga. Pero todo esto 
se nos plantea como tributo a 
la construcción de un templo 
de adoración al transporte 
privado donde la parroquia 
será selectiva entre los más 
pudientes. 

Después de los muchos pro
blemas que han dado los apar
camientos subterráneos en Al
calá, yo esperaba que se en
contrara otra solución. 

Seguiremos con nuestras 
protestas mientras el ayunta
miento no paralice las obras 
y desestime definitivamente el 
proyecto, cosa que esperamos 
de buena fe. 

M.M 
Un vecino de Juan de Austria 

PUERTA de Madrid 
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Los contadores 
Huele, y no precisamente a 

rosas sino más bien a chamus
quina, el.tema del cambio de 
los contadores del agua por las 
bravas y a costa de los sufri
dos usuarios. Y, aunque la 
presidenta de Informacu ha 
dejado muy claro el tema, me 
gustaría apuntar algunas 
cuestiones más como víctima 
que he sido de algo que no 
·tengo la menor duda en cali
ficar de, cuanto menos, discu
tible, y cuanto más, de abuso. 

Porque, aunque estoy total
mente de acuerdo con todo lo 
afirmado por Concha Eguiluz 
en este semanario, todavía 
tengo algo más que decir. Por 
ejemplo, que a pesar de que 
el concejal Tomás Sánchez 
afirmaba en PUERTA DE 
MADRID el 12 de marzo que 
los usuarios podrían pedir la 
comprobación del estado de 
los contadores, apenas dos se
manas después recibíamos los 
vecinos de mi portal una car
ta en la que, en términos sos
pechosamente conminatorios, 
se nos informaba que íbamos 
a recibir la visita de unos téc
nicos de Ullastres para proce
der al cambio del contador 
por uno nuevo ... Sin la menor 
alusión a la posibilidad de la 
comprobación del viejo, pero 
con unas clarísimas amenazas 
de multa de 25.000 pesetas si 
no accedíamos a ello. Casua
lidad o no, recibimos la carta 
la víspera del Jueves Santo 
mientras que los cambios de 
contadores tendrían lugar el 
lunes y el martes siguiente, es 
decir, sin dejar a los afectados 
tiempo material para infor
marse convenientemente por 
mediar tan sólo cuatro días 
festivos en los cuales , además, 
muchos ciudadanos estarían 
fuera de sus domicilios. Si esto 
no fue premeditación, se le 
pareció mucho. 

Llegaron los señores de 
Ullastres con la sana intención 
de cambiar los contadores y 
no de comprobarlos , y con 
unos modales además que dis
taban mucho de ser construc
tivos. A los que nos negamos 
a cambiarlos o , simplemente, 
no les abrimos la puerta, nos 
dejaron una notita en la que 
por variar se nos amenazaba 
con todo el peso de la ley si 
antes de quince días no nos 
poníamos en contacto con 
ellos para el cambio de ma
rras. Por supuesto que hice 
caso omiso de la amenaza ya 
que , ante las serias sospechas 
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Gacetillas complutenses 
de irregularidades, cuando no 
de ilegalidades, lo lógico y lo 
razonable sería que el ayun
tamiento paralizara la campa
ña a la espera de que la lega
lidad y las condiciones de la 
misma fueran inequívoca
mente establecidas; pero no, 
Tomás Sánchez y Ullastres si
guen erre que erre, y si cue
la, cuela. En mi caso, lo digo 
públicamente, no lo van a te
ner fácil , ya que estoy dis
puesto a llegar hasta los tribu
nales si es preciso antes de ad
mitir una imposición que con
sidero abusiva en los términos 
en los que se ha planteado 
hasta ahora. 

Es lógico , y nadie se puede 
negar a ello, que se revisen los 
contadores (sin desmontarlos, 
ya que no es en modo alguno 
necesario) y se sustituyan los 
que estén deteriorados , pero 
no lo es que se pretenda im
poner sin más el cambio de los 
mismos sin comprobar pre
viamente si funcionan o no. 
Es llamativo que se esté co
brando en todos los recibos 
una cantidad por manteni
miento de los contadores y és
tos no se hayan revisado nun
ca, y lo es también que tam
poco se revisen ahora a cargo, 
por supuesto , de Ullastres , 
que para eso nos ha estado co
brando durante años por no 
hacer absolutamente nada. Es 
sospechoso que por quinien
tas míseras pesetas se hagan 
desaparecer las pruebas de 
que hayan podido ser sustitui
dos innecesariamente conta
dores en perfecto estado de 
funcionamiento , y por su
puesto es completamente ile
gal que se pretenda imponer 
obligatoriamente el cambio de 
contadores por Ullastres cuan
do bastaría con encargar la 
instalación de un contador ho
mologado por el Ministerio de 
Industria al fontanero que li
bremente eligiéramos. 

En resumen: Es tal el cú
mulo de presuntas irregulari
dades , que bien haría Tomás 
Sánchez en pensar hacer las 
cosas de otra manera sin ava
sallar innecesariamente a los 
ciudadanos; porque si hay 
que revisar los contadores , 
bien está que se revisen , y si 
hay que sustituir los deterio
rados , es lógico que así se ha
ga. Pero con la ley por delan
te , y no con coacciones ni 
amenazas que están completa
mente de más. 

El AVE: ¿por qué calla 
el ayuntamiento? 

A pesar de que el tema del 
posible paso del tendido del 
AVE por nuestra ciudad ha si
do comentado en los distintos 
medios de comunicación alca
laínos , lo cierto es que el 
ayuntamiento sigue sin decir 
ni pío acerca de si la construc
ción de esta línea férrea va a 
atravesar nuestro término 
municipal y , si lo hace, por 
dónde lo va a hacer y las po
sibles consecuencias que esto 
vaya a acarrear a nuestra ciu
dad. Tampoco conocemos las 
alegaciones del ayuntamiento 
a la encuesta remitida por 
Renfe , por lo que la situación 
comienza a ser preocupante. 
¿Por qué calla el ayuntamien
to? ¿Por qué calla Crescencio 
Vicente, concejal responsable 
de este tema? La cuestión es 
lo suficientemente importan
te como para que la ciudad co
nozca qué es lo que se le vie
ne encima y cuál es la postu
ra oficial del ayuntamiento 
frente a un tema que es mu
cho más importante que los 
aparcamientos subterráneos o 
el polen de los chopos, por po
ner tan sólo dos únicos ejem
plos. 

El conedor del Henares 
y Guadalajara 

Leo en NUEVA ALCA
RRIA la queja, creo que jus
tificada, de que la feria indus
trial y comercial organizada 
en Alcalá el pasado fin de se
mana se quedó limitada en la 
práctica a empresas radicadas 
en municipios de la provincia 
de Madrid, con una presencia 
simbólica en la provincia de 
Guadalajara. Citan también 
una desafortunada frase de los 
organizadores según la cual 
lógicamente había que encor
setarlo de alguna forma , (. .. ) 
porque se puede definir como 
inlinitamente prolongable ha
cia cualquier comunidad 
autónoma, afirmación que no 
puede ser más absurda en sí 
misma puesto que nada hay 
más nítidamente limitado que 
el valle de un río. Quizá el se
ñor que la pronunció desco
nozca que las fuentes de nues
tro río están en Horna, a po
co más de diez kilómetros de 
Sigüenza, y quizá piense en 
consecuencia que las mismas , 
al igual que las del Nilo , se 

remontan hasta Zaragoza o, 
inclusive, hasta los Pirineos ... 

Ironías aparte, lo cierto es 
que una vez más nos tropeza
mos con la cerrazón de aqué
llos que piensan que las nue
vas y desafortunadas fronte
ras erigidas por las comunida
des autónomas han de ser una 
especie de muros de Berlín en 
lo que a impenetrabilidad se 
refiere; y movería a risa , de 
no ser por los perjuicios que 
esta actitud nos está causan
do, todo este cúmulo de des
propósitos que nos vemos 
obligados a sufrir por parte de 
quienes quieren convencernos 
de que tenemos más en común 
con Alcorcón que con Azuque
ca o con Navalcarnero que con 
Guadalajara. Estoy harto de 
decir que el corredor del He
nares no es el formado por Al
calá, Torrejón, Coslada y San 
Fernando con frontera y 
aduana en la venta de Meco, 
sino que éste se extiende des
de el Jarama por abajo hasta 
Guadalajara y Humanes por 
arriba sin la menor solución 
de continuidad; pero desgra
ciadamente , no sólo los polí
ticos autonómicos están empe
ñados en defender a capa y es
pada tan absurda como arti
ficial barrera, sino que ade
más se ven eficazmente auxi
liados por iniciativas privadas 
tales como la que nos ocupa. 

Las zanjas 
e temas 

Centro comercial La Dehe
sa: En unas calles hechas co
mo quien dice hace cuatro 
días , se lían a hacer zanjas y 
las mantienen durante un 
buen puñado de semanas si no 
durante varios meses; de he
cho , es más que probable que 
cuando estas gacetillas sean 
publicadas continúen aún allí. 

Calle Daoíz y V elarde en su 
confluencia con Torrelaguna: 
Unas zanjas abiertas por la 
compañía del gas se han tira
do sin cerrar durante sus bue
nas dos semanas , y de hecho 
en el momento de escribir es
tas gacetillas no estaban aún 
cerradas del todo. 

Mi pregunta es sencilla: 
¿Por qué esta negligencia a la 
hora de realizar unas obras 
que podrían quedar termina
das en un tiempo muy inte
rior? ¿Por qué el ayuntamien
to (y vuelve a salir a relucir 
el inevitable Crescencio Vi
cente) consiente tan patente 
desidia? 

José Carlos CANALDA 
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Independ ientes en Alcalá 
No. No me estoy refiriendo a ningún partido político o así. Ni tampoco a que 

algún abertzale complutense esté pensando en la liberación alcalaína para con
vertirnos en algún cantón autonomizable. Es algo más sencillo, algo más ras
trero y cotidiano. Simplemente estoy recordando que los forajidos -presuntos
encarcelados al atardecer -casualmente- de la víspera en que el Presidente 
-tocado de ala, y bien tocado- iba a dar su rueda de prensa -que suena a canto de cisne-, 
los encaicelados carabancheleros, por el aquel de la seguridad para su integridad física , han si
do traídos a nuestra Alcalá-Meco. Y aquí están dando trabajo y disgustos a la plantilla de perio
distas locales. Y aquí están, en la cárcel preventivamente, no por ser sociatas o felipistas. Son 
presuntos Makinavajas, pero están en la cárcel por ser independientes, por defraudar a los miem
bros del partido que en ellos confiaron. Y muy especialmente por haber abochornado y haberle 
dado un disgusto tan grande al Secretario General del partido gobernante, que hay que ver que 
aflicción le han producido. Grandiosa. Y encima son independientes. Lo tienen bien merecido. 

Se inicia así el cierre del 
«affaire» Ibercorp, el de la 
«beatiful», el de los «higt li
fe» - o de los gilís , que diría 
un casta- el de los indispen
sables e intocables. Pero en
tre la gente guapa implicada 
no están sólo los ahora encar
celados como alhiguí. Tam
bién está alguna esposa, la fi
lipina y D. Miguel , algún ex
ministro de economía, her
manas y cuñados, y hasta ca
tedráticos y abogados amigos 
de la fácil ganancia, amigos 
del tan denostado «pelotazo» 
y su subcultura. V amos, que 
lo de lbercorp, al fin, aparece 
como algo que debe ser no só
lo denostado sino condenado. 

Es de imaginar que una 
vez abierta la veda - que ya 
era hora- y una vez produ
cido el bochorno y la aflic
ción, no quede todo entre «in
dependientes». Que defrau
dadores los ha habido en 
otros diversos mandos. Y a la 
vez «presuntos» de muchas 
cosas. No sólo investigan y 
presentan querellas algunos. 
Parece ser que el Juez Barbe
ro también anda en ello. Y 
por asuntos de más caudales. 
Al parecer. Empezando por 
un ministro recién dimitido 
-convicto y confeso en rue
da de prensa- y siguiendo 
por los enriquecedores y en
riquecidos de la trama de Fi
lesa y colaterales. Ahí po
drían aparecer, para acompa
ñar a los independientes en 
Alcalá-Meco, altos cargos de 
la casa, algún Navarro ·o al
guna Aida, a alguno/a de los 
varios que, al parecer huelen 
de lejos , a pesar de la esca
sa/ nula ayuda que se está 
prestando al Juez por antono
masia. A lo mejor por eso, y 
no por razones otras infiltra
das ladinamente, ha dimiti
do el ingenuo Garzón, que al
go de eso me malicio yo. A lo 
mejor. Y no por otras razo
nes. Que en la rueda de pren-
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sa se quitó la careta de polí
tico de tres al cuarto y dijo las 
cosas de tal modo que todos 
nos enteramos. Bueno, casi 
todos, que habrá siempre sor
d os interesados en serlo. 

Unos en la cárcel, otros ce
sados y alguno dimitiendo, 
van dejando caer poco a po
co la muralla tejida, la cora
za del guerrero. Incluso algu
nos dimitiendo a voces, como 
el ingenuo Garzón, que ha 
contado su dimisión y su de
jada de sillón, para ejemplo 
de algunos. ¿Bastará ahora 
para luchar contra la corrup
ción, el ministro/magistra
do de la rala barba, tras la 
«puerta» garzonera? Compli
cad a biministralidad la suya 
al ocuparse por un lado de la 
justicia/libertad y a la vez del 
interior/seguridad. Tiempo 
al tiempo, pero mucho me te
mo que la cosa no marche. 

Como no puede marchar 
ese abandono temporal de 
hostilidades entre los núme
ros uno y dos a la vista de la 
que está cayendo. Y ya se lo 
dijeron en la Sevilla antaño 
rendida a los encantos de am
bos. En la rueda de prensa 
«ad hoc» montada al día si
guiente del encarcelamiento 
de la parejita, ya nos dijo que 
la familia estaba unida como 
una piña. Y como una piña 
aparecieron todos en Aragón, 
en la FSM y hasta en Serva 
la B'arí, con las dos Cármenes 
- la del Jefe y la Hermo
sín-, el amigo Chaves y los 
números uno, dos y tres. 
Aquí no pasa nada. Eso se 
creían ellos. Pero no bastó la 
sorpresa de la nueva fraterni
dad para impedir que en el 
Palacio de los Deportes sevi
llano hubiera algo más que 
bonitas palabras y promesas , 
para no variar. También qui
sieron entrar los de Gillette , 
los de Santana, los de Santa 
Bárbara. 

Dentro se prometía limpiar 

a España de corruptos. Y 
mientras la mayoría aclama
ba con fervor, una minoría 
que había conseguido salvar 
los cordones policiales denos
taba a los mitineros llamán
doles borregos y recordándo
les su lucha obrera. Fuera, los 
santaneros y demás obrería, 
cantaban las sevillanas del 
pelotazo. Los que habían 
conseguido salvar los contro
les policiales montados. P ero 
al pretender pasar al Palacio, 
las cosas se complicaron y 
después de varias cargas po
liciales hubo detenidos y he
ridos. Y es que estos obreros 
sólo ven que se quedan en la 
calle, sin darse cuenta ni 
agradecer la política que nos 
está llevando a Europa a pa
sos agigantados. ¿Aún se lo 
creerá alguien por bonito que 
lo digan? 

Poco a poco van hacia el 
despeñadero quienes aún no 
hace doce años hicieron cru
jir de ilusión las ánimas de es
te desventurado país. Pero en 
el naufragio se aferran al po
drido sillón del poder como 
posesos. 

Por el foro también hubo 
cargas policiales , hasta con 
un infartado. Si hace unos 
días los aficionados gallegos 
y maños dieron una sobera
na lección de elegancia depor
tiva, una vez más los «foro
fos» catalanes y madrileños 
volvieron a demostrar lo que 
son capaces de ser. No vamos • 
a tener policía bastante para 
buscar a los presuntos huidos 
corruptos, ocuparse de los 
agresivos forofos y a la vez 
proteger de las iras de los 
obreros -justas iras por otra 
parte- a quienes siguen te
niendo -hasta el momento 
en que escribo, al menos- en 
sus siglas la más que centena
ria O de obrero. Y lo peor es-
tá aún por llegar. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

Un Recuerdo hecho Jo ya 

Es un nuevo sistema en el que 
partiendo de una fotografía (color 
o blanco y negro) en cualquier ta· 
maño, se fabrica una pieza de oro 
de 1 ª ley (750 milésimas) en la 
que queda reproducida la imagen 
sin perder calidad con respecto al 
original sin ningún problema de 
duración. por quedar grabada r n
la superficie del oro. 
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Empieza a ser alarmante el 
número de políticos españoles 
que han acabado por liarse la 
manta a la cabeza y han presen
tado la dimisión irrevocable. 
Me temo que empiece a poner
se de moda esto de abandonar 
el cargo público para el que uno 
fuera elegido. 

Con lo que cuesta llegar a él 
-dirá la gente más escaldada 
de la calle- vaya usted a sa
ber por qué se van así, por las 
buenas, estos señores que ha
ce cuatro días estaban tan có
modos en la poltrona, en el 
banco azul o en el escaño. In
cluso en la incomodísima silla 
de estilo, por ejemplo, de la que 
me fui yo. Era pura artesanía, 
una auténtica pieza de anticua
rio que clavaba sus bajorrelie
ves en mis omoplatos sin la me
nor piedad cuando yo intenta
ba inútilmente, en aquel despa
cho, enfrentarme a los proble
mas de uno en uno; que es co
mo aconsejan los manuales que 
debe acabarse con los enemigos 
en cualquier guerra. La verdad 
es que nunca me he puesto a 
meditar seriamente si esa inco
modidad no sería una de las 
causas -no la única, claro
de mi espantada. 

El caso es que , ya digo , a mí 
me empieza a parecer colosal , 
desproporcionado y asombroso 
-como esas nalgas de las esta
tuas femeninas del escultor Bo
tero- el número de cargos pú
blicos que han ido presentando 
su dimisión irrevocable a lo lar
go de estos últimos tiempos. Me 
refiero , por supuesto, a los que 
no la retiraron después de diez 
minutos , rompiéndola en mil 
pedazos así de pequeñitos para 
que desapareciera por el desa
güe sin dejar rastro. 

Tengo la inquietante sensa
ción de que los dimitidos vamos 
siendo muchos , quizá demasia
dos. Pensé en ello el otro día , 
tras el desarrollo de los últimos 
a con tecimien tos. 

Aunque estoy convencido de 
que aquí no dimite nadie, de
be de ser la frase más repetida 
por los españoles d espués de 
mi mujer no m e comprende y 
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A contraviento 
• 

Dimisiories-
la de esto lo arreglaba y o en 
cuatro días, ninguna de estas 
dos últimas responde a la ver
dad. Y la tercera menos toda
vía, especialmente ahora, tras 
esa ola de dimisiones que nos 
invade. En este país se empieza 
a dimitir una barbaridad. Mi
nistros , secretarios de estado , di
putados , directores generales, 
alcaldes , concejales. Aquí empie
za a dimitir media España y la 
otra media la arroja a un mis
mo pozo. Todos juntos, como si 
fueran sardinas de la misma ba
nasta. Y eso quizá sea malo. O, 
por lo menos, confuso. 

Descontado el período ante
rior a 1975 , en el que uno no 
dimitía sino que le cesaban me
diante el temible motorista de 
El Pardo, el pionero en el arte 
de dimitir fue Adolfo Suárez 
que se largó con viento fresco 
de la Presidencia del Gobierno 
sin explicar claramente las cau
sas de su retirada. Y tras unas 
cuantas dimisiones salteadas de 
aquí y de allá, dimitieron algu
nos concejales del PCE. Aque
llas modestas dimisiones com
partían aparentemente buena 
parte de las razones del aban
dono, pero que va. Unos iban 
camino de organizar el lío de la 
PSV y otros dejaban definitiva
mente la política activa. Es de
cir , que pareciendo iguales , 
eran bien distintos. 

Pero ¡ay!, a estas alturas , el 
club minoritario al que venían 
perteneciendo orgullosamente 
los que se retiraron hace ya más 
de una década -a contemplar 
el horizonte revuelto de la po
lítica como contempla los remo
linos del desierto cercano el vie
jo granjero sentado en la mece
dora de su viejo porche , mien
tras fuma en pipa- parece y a 
el camarote de los hermanos 
Marx. Esto se asemeja cada día 
más al último y apelotonado 
baile del Titanic o a esas des
pedidas de fin de año bajo las 

doce campanadas del reloj de la 
Puerta del Sol. El modesto pe
lotón de los dimitidos va cami
no de transformarse en un tu
multo , un revuelto de trigueros 
y gambas; una mezcla de razas. 
Eso turba. Y marea. 

Aquel territorio era antes 
una reserva de v iejos apaches 
olvidada de los políticos en cur
so y de aquellos falsos amigos 
de cuando el cargo. Y eso no es
taba nada mal porque, a cam
bio , uno podía descansar tran
quilamente tumbado sobre las 
verdes praderas pasadas de mo
da , o dedicarse a pescar conver
saciones escépticas y desintere
sadas en este río tranquilo , tan 
alejado del brillo de las medallas; 
o , como mucho, trasnochar de 
tarde en tarde con los amigos 
frente a una copa, entre peque
ñas maldades privadas sin la 
menor trascendencia puesto 
que no salían del reducto. 

Pero de un tiempo a esta parte 
parece que las cosas van cami
no de ser de otra manera. A es
te corral alejado de la civiliza
ción ha entrado desde hace al
gún tiempo casi todo el mundo, 
como quien dice. Se ha retirado 
el cartel de Reservado el dere
cho de admisión y empiezan a 
estar mezclados unos con otros, 
con lo que no hay m a nera de 
averiguar quién es quién y -lo 
que es mucho p eor- no hay 
manera de saber cuáles fueron 
los motivos de cada quisque. 

Y eso no ayuda a aclarar mu
cho las cosas , que digamos . Ni 
todas las huellas dactilares ni 
todas las dimisiones son igua
les. De noche, puede que todos 
los gatos parezcan pardos pero 
unos son blancos, otros negros 
y también los hay de Angora, 
siameses y atigrados . Hay 
quien dimite un par de días 
antes de que le agradezcan de
finitivamente los serv1c10s 
prestados y quien dimite por
que tiene el estómago demasia-

El Canalón de aluminio lacado. 

ESTETICO • INALTERABLE • SOLIDO • ECONOMICO • ESTANCO 

Canalón y bajantes de recogida de pluviales para chalets y viviendas unifamiliares. 

do delicado para digerir sapos 
gigantes , aunque el plato ven
ga aderezado con una salsa de 
puerros hervidos en agua de 
vieiras a la hierbabuena de la 
Serranía de Ronda. Hay quien 
abandona porque se da cuenta 
de que ha llegado demasiado le
jos y quien se larga en cuanto 
se da cuenta de que sus enten
dederas no están para compren
der que en política lo blanco es 
negro y que dos y dos son, hoy , 
cuatro y mañana, cinco ; o tres, 
según convenga. Hay quien di
mite atribulado por la diarrea 
del miedo ante el primer susto 
y quien dimite con la valentía 
menuda, cotidiana y nada he
roica de las personas normales 
y corrientes. Hay quien huye 
para disfrutar d e una tempra
nísima jubilación, muy pero 
que muy dorada, y quien se va 
a la intemperie, a capear el 
temporal como buenamente 
pueda. Hay quien firma el pa
pel y da el portazo porque apos
tó fuerte y le salió mal el envi
te y quien hace lo mismo por 
todo lo contrario, cuando ad
vierte -por ejemplo- que ése 
no era su tren aunque vay a con 
destino a Eldorado y decide 
que lo mejor es bajarse en la 
próxima estación y regresar an
dando al punto de partida. 

Hay quien deja los honores 
del modesto cargo de sargento 
para regresar a la misma mili
cia de comandante en jefe , por 
lo m enos. Quien no aprende ja
más a ser buen chico para ha
cer carrera. Quien abandona 
porque le da un pronto sulfuro
so. Quien prepara su dimisión 
con la cuidadosa meticulosidad 
estratégica del desembarco de 
Normandía. Unos quizár se ha
yan ido porque les han pillado 
en-un renuncio. Otros , tal vez , 
porque no les gusta nada jugar 
al mus , con sus guiños y su pa
labrería para en redar al que no 
sabe. Y a sí hasta donde los lec
tores quieran. 

Por eso p ienso que a gentes 
t a n distintas no debiera ente
rrárselas en una fosa común. Ni 
bajo el mismo epitafio. 

Sergio COELLO 

Distribuidor : 
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CANAL2000 S.L. 
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Inventario de chapuzas 

Poner el carro delante del burro 
No es la primera vez que 

sucede esto en nuestra ciu
dad; y a lo que se ve , tampo
co tiene visos de ser la últi
ma ... Porque chapuzas como 
la que nos ocupa esta semana 
se vienen repitiendo una y 
otra vez en Alcalá sin que se 
haga aparentemente nada por 
evitarlo. 

¿Por qué razón , cuando se 

construye una nueva calle o 
avenida y se cruza en el tra
zado un tendido eléctrico, en 
vez de enterrarlo previamen
te antes de hacer la calzada, 
se deja éste en mitad de la 
misma aun después de haber 
sido asfaltada ésta? Ocurrió , 
que recordemos, en la prolon
gación de la Ronda Fiscal , en 
la confluencia de Lope de Fi-
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gueroa con Ávila , y en algún 
que otro lugar más; y ha su
cedido, como se puede apre
ciar en las fotografías, en la 
nueva avenida, todavía sin 
nombre, que discurre por de
trás de la antigua Universi-

dad Laboral. Ante la eviden
cia, sobra todo comentario. 

Sí, suponemos que se aca
bará suprimiendo la torre y 
parcheando el pavimento, pe
ro , ¿por qué no se ha hecho 
antes? 

VADO Y ENGRAS 
<<ALCA LA>> 
<REPACAR·ALCALA, S.L.> 

• MECANICA 
• PUESTA A PUNTO 
• AMORTIGUADORES 
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Sobre los tres conventos 
monacales que se vieron 
afectados por la medida del 
25 de octubre de 1820, tan 
sólo he podido encontrar los 
inventarios dos de ellos (San 
Juan de Dios y Basilios) , 
permaneciendo todavía iné
dito (por no hallado) el refe
rido al convento de San Ber
nardo , aunque tengo certe
za de que llegó a realizarse. 

Dejaremos, por último, 
constancia de las personas 
que por parte del concejo al
calaíno intervinieron en la 
realización de los diferentes 
inventarios llevados a cabo, 
tanto en el convento-hospital 
de San Juan de Dios , como 
en este del colegio de San Ba
silio Magno: El alcalde cons
titucional José Antonio Ra
yón, el caballero regidor Si
món de Anteparaluceta y el 
escribano del ayuntamiento 
Esteban Azaña. 

Finalizo la transcripción 
de este inventario (docu
mento que se guarda en 
AMAH. Leg. 1097/1) y cu
yo tenor es el siguiente: 

SA.CRISTIA. 

Un copón de plata. Un cá
liz de lo mismo con patena 
y cucharilla. Dos armarios. 
Tres cajones y una alacena 
de madera. Dos ciriales de 
bronce. Un incensario de 
bronce. Una naveta de lo 
mismo. Una cruz de bronce. 
Diez · candeleros de hoja de 
lata; y otros tantos ramos de 
lo mismo. Cuatro casullas de 
seda blancas con manípulos 
y estolas. Una capa de Coro 
de seda blanca. Un paño de 
hombros blanco. Tres casu
llas de seda, encarnadas con 
manípulos y estolas. Dos ca
sullas negras con manípulos 
y estolas. Dos dalmáticas ne-

Miscelánea Histórica complutense 

Un inventario de bienes del Colegio 
de San Basilio Magno en 1820 (y II) 

Concluye con esta entrega, el artículo que sobre la descripción 
del inventario del Colegio de San Basilio Magno en 1820 venimos 
realizando. Poco más se puede añadir a lo anteriormente expues
to, tan sólo anotar la precariedád de medios que declaran poseer, 
y desde el punto de vista artístico, es digno de reseñar los düe
rentes cuadros y tallas que adornaron las estancias de este cole
gio y de los cuales desconocemos su paradero actual. 

gras. Dos casullas verdes de 
seda igualmente con maní
pulos y estolas. Tres casullas 
moradas de seda, con maní
pulos y estolas. Cuatro albas 
usadas bastante. Cuatro 
amitos. Cuatro corporales. 
Seis purificadores. Ocho pa
ños de cáliz de varios colo
res, y otras tantas bolsas de 
Corporales. Dos mitras vie
jas. Un espejo mediano. Un 
cuadro grande de San Ro
mán. Otro de San Bartolomé 
sin marco. Otro de la Ora
ción del Huerto. Dos peque
ños sin marco San Martín y 

San Juan. Un crucifijo d e 
marfil. Una Nuestra Señora 
vestida , con corona de hoja 
de lata. Un viril de bronce 
sin pié. 

REFRECTORIO 

Una mesa de pino media
na. Un banco pequeño. Una 
tabla de mantel usado. 

COCINA. 

Una olla de cobre grande. 
Dos cazos de azófar. U na 
paila de cobre. Un librillo de 
cobre. Tres sartenes. Dos pa-

Jetas de hierro que la una sir
ve de espumadera. 

DESPENSA. 

Cuatro tinajas pequeñas, 
una de ellas rota, y todas va
cías. 

BIBLIOTECA. 

Se compone de diferentes 
libros todos viejos, y en ella 
dos efigies de bulto de San 
Pedro Sebaste y San Grego
rio Niceno. Dos judíos para 
el monumento. Quedó la lla
ve de esta biblioteca en po
der del Señor Alcalde por no 
ser posible inventariar aho
ra dichos libros. 

ARCHIVO 

Un armario que sirve de 
archivo, sobre una mesa con 
cajones, con los libros de 
cuentas de este Colegio que 
quedaron rubricados del Se
ñor Alcalde y presente Escri
bano e igualmente diferentes 
escrituras y papeles sueltos 
que se hallaron después de la 
invasión de los franceses. 

En cuyo estado se conclu
yó esta diligencia por no ha
ber hallado otra cosa que in
ventariar, previniéndose 
que los indicados efectos 
quedan custodiados a satis
facción del Señor Alcalde 
que firma con el Caballero 
Regidor y expresado Padre 
Abad, de que doy fe. 

Ledo. José Antonio Rayón. 
Simón de Anteparaluceta. P. 
Don José Sánchez. · 

NOTA: Por error tipográ
fico , en el artículo anterior 
figura la fecha de 1920, de
be leerse 1820. 

Pedro BALLESTEROS 
TORRES 
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¿Por casualidad se han pa- -_->,, 

rado ustedes alguna vez ªes- ·.Los· nombres de las parroquias alcalaínas 
tudiar los nombres de las pa-
rroquias alcalaínas , así como 
su vinculación con la historia 
y las tradiciones de nuestra 
ciudad? ¿No? Pues hagámos
lo , ya que éste es un tema cu
rioso y digno de atención. 

Trece son las parroquias 
existentes ahora mismo en Al
calá, catorce si contamos tam
bién la capilla de San Marcos 
que, aneja a Santa María, es
tá próxima a convertirse, si 
no lo ha sido ya, en una más. 
De estas catorce tan sólo dos 
son antiguas, la de San Pedro 
(aneja a la Magistral-Catedral 
de los santos Justo y Pastor) 
y la de Santa María la Mayor, 
que éste es su nombre comple
to , originalmente ubicada en 
la plaza de Cervantes y hoy 
asentada en la primitiva igle
sia del colegio de jesuitas. Una 
tercera, la de Santiago, susti
tuye a la antigua del mismo 
nombre que estuvo situada en 
esta calle, desaparecida como 
parroquia en la guerra civil y 
demolido completamente su 
edificio hace unos treinta 
años. 

Dentro ya de las parroquias 
modernas , la de San Isidro se 
llama así por ubicarse en la 
antigua ermita de este mismo 
nombre , mientras que otras 
dos de nueva creación, una 
hace ya bastantes años y otra 
más recientemente, cuentan 
con advocaciones tan alcalaí
nas como son San Diego y 
Nuestra Señora del Val; am
bas carecen de templo propio, 
estando situadas en unos loca
les comerciales. U na última 
parroquia puede considerar
se asimismo v inculada a la 
tradición de Alcalá, aunque 
sea de una manera más indi
recta: la de San Bartolomé, 
por vía de las seculares ferias 
de agosto; aunque , hay tam
bién que aclararlo, ni san Bar
tolomé ha sido nunca patrón 
de Alcalá, ni nunca que yo se
pa se le ha rendido culto en 
nuestra ciudad con anteriori
dad a la creación de esta pa-

rroquia, siendo las Ferias y 
Fiestas de San Bartolomé una 
simple coincidencia cronoló
gica (eran las fechas de la re
colección agrícola, a finales de 
agosto) y no un recordatorio 
especial de este santo. 

Las siete parroquias restan
tes , y aquí incluyo también a 
la capilla de San Marcos, ca
recen de entronque con las 
tradiciones alcalaínas, aunque 
varias de ellas toman su nom
bre del barrio o de la calle en 
los que están asentadas . Éste 
es el caJO de la parroquia del 
Santo Angel, por el barrio de 
este nombre; de la parroquia 
de la Virgen de Belén, provi
sionalmente radicada en la er
mita de los Santos Niños y 
cercana pues a esta avenida, 
y de la propia capilla de San 
Marcos , ubicada en el barrio 
Venecia, cuyo nombre es de
bido al santo titular de esta 
ciudad italiana. 

Otro grupo de parroquias 
debe su nombre a circunstan
cias propias de las mismas 
aunque ajenas a la ciudad: La 
de San Francisco se llama así 
por la orden franciscana que 
la regenta, mientras que la de 
la Virgen de Loreto, enclava
da en la Ciudad del Aire, lo 
hace por ser esta Virgen lapa
trona del arma de Aviación , 
propietaria de esta colonia. 

A las dos parroquias restan
tes he sido incapaz de encon
trarles explicación para sus 
respectivos nombres , aunque 
es de suponer que ésta exista; 
lo que sí es cierto , es que na
da tienen que ver con Alcalá 
ni con sus tradiciones , al 
tiempo que tampoco pueden 
ser incluidas en ninguno de 
los apartados anteriores. Se 
trata de la parroquia de San 
Juan de Avila, ubicada en el 
Chorrillo pero carente de tem
plo propio , por lo, que com
parte la del Santo Angel, y de 
la de San José , regentada por 
los salesianos y situada en el 
barrio de la Tabla Pintora. 

Hecha esta introducción, 
pasemos ahora al siguiente 
punto. Existe actualmente el 
proyecto de crear varias pa
rroquias nuevas, a todas las 
cuales lógicamente habrá que 
dar una advocación. Ignoro 
por completo si éstas han si
do ya bautizadas , pero de no 
ser así me gustaría proponer 
que fueran elegidos nombres 
que tuvieran relación con la 
historia y las tradiciones alca
laínas. ¿Cuáles podrían ser és
tos? Evidentemente hay bas
tantes para elegir, pero a mo
do de ejemplo vayan unas 
cuantas sugerencias. 

En primer lugar, habría 
que considerar la recupera
ción de los nombres de las 
iglesias medievales desapare
cidas: San Miguel, Santo To
mé y San Juan de los Caballe
ros , las dos primeras de las 
cuales llegaron a tener rango 
de parroquia según los Ana
les Complutenses, aunque esta 
afirmación no está comproba
da. San Miguel estuvo situa
da en el lugar en el que hoy 
se alza el covento de las Cla
ras , mientras que Santo To
mé se encontraba en la calle 
de los Colegios más o menos 
a la altura del actual colegio 
de San Basilio, frente a la er
mita del Cristo de los Doctri
nos. San Juan de los Caballe
ros, por último , se alzaba en 
la actual plaza de Cervantes y 
quedó englobada, a finales del 
siglo XV, en el nuevo edificio 
de la parroquia de Santa Ma
ría, trasladada por el arzobis
po Carrillo desde lo que aho
ra es la plaza de San Diego; su 
solar lo ocupa actualmente la 
capilla del Oidor, única par
te que se conserva de la anti
gua parroquia luego de su des
trucción en la guerra civil. 

Dentro ya del apartado de 
ermitas desaparecidas, pode
mos recordar la de la V era 
Cruz, situada en la meseta su
perior del cerro del Ecce
Homo; la de San Lázaro, en 

las cercanías del paseo del 
Val; la de San Roque, junto 
al cementerio viejo, y la de 
San Sebastián, justo en el cru
ce de caminos en el que ha si
do instalada recientemente la 
estatua de Azaña. No eran és
tas todas las existentes en Al
calá, pero sí fueron las prin
cipales junto con las todavía 
existentes de Santa Lucía, San 
Isidro, el Cristo de los Doctri
nos y la Virgen del Val. 

Otra posible opción es la de 
recordar a quellos santos re
lacionados con los Santos Ni
ños tales como san Vidal, pa
dre suyo según la tradición; 
san Asturio, descubridor de 
sus reliquias y primer obispo 
complutense; san Paulino de 
Nola, que también veneró sus 
reliquias en los últimos años 
del imperio romano; san 
Fructuoso, que difundió su 
culto en la época visigoda, san 
Urbicio, que llevó sus reli
quias al Pirineo aragonés con 
ocasión de la invasión musul
mana, o san Isidoro de Sevi
lla, que cantó la vida de estos 
mártires en sus obras. 

Otros santos vinculados con 
Alcalá fueron san Félix, mar
tirizado en la Córdoba califal; 
sanJulián, cuyas reliquias se 
veneraron en nuestra ciudad, 
o los estudiantes de la univer
sidad san Juan de la Cruz, san 
Ignacio de Loyola, santo To
más de Villanueva y san José 
de Calasanz. Y por supuesto, 
no podemos tampoco olvidar
nos de la que fuera la más 
arraigada tradición complu
tense, las Santas Formas. 

Como puede comprobarse 
con esta breve relación, que 
en ningún momento ha pre
tendido ser exhaustiva, son 
numerosas las advocaciones 
que podrían recibir las nuevas 
parroquias atendiendo siem
pre a las tradiciones alcalaí
nas; y , sinceramente , vuelvo 
a insistir en que creo que me
recería la pena hacerlo así an
tes que buscar nombres sin la 
menor vinculación con nues
tra ciudad. 

José Carlos CANALDA 

¡OCASIONES UNICAS! VEHICULOS CON MATRICULAS RECIENTES 

os OFERTAS VALIDAS BASTA AGOTAR EXISTENCIAS. Venga e infórmese hoy mismo en: 

~ CONCECllR 
ALCALA: Vía Com lutense, 95 ºunto a P consa - TU.: 880 62 00- 882 25 43/4 -TORRE ON: Avda. Castilla, 12 -Tlf.: 676 8811 
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1.- Azaña, de espaldas 
a «Nuevo Alcalá» 
(como está) 

Como los últimos de Fili
pinas, tú también has sido el 
último símbolo en salir de 
ese malhadado parque. No 
sé qué pasa contigo, hijo, 
que donde vas la pringas. 
Porque mucho símbolo y tal 
pero que de parque nada, 
pero que nada. Allí soltabas 
un chico entero y te volvía 
medio. Al Paco Adrada ese 
le tocó irlo cambiando y re
ciclando: las montañas, el 
peligro de los regatos y, ¿te 
lo quieres creer?, hasta los 
juegos infantiles eran de ce
mento, te lo juro, los tobo
ganes de cemento, y van y te 
plantan a ti allí, en el anfi
teatro, que no estaba mal y 
tal, por aquello de que tú 
eras primero orador, des
pués presidente de la Repú
blica, lo que sea, pero pri
mero orador. Hasta el pro
pio Pepe Noja, recuerdo, el 
día de la inauguración dijo 
que nunca una obra escultó
rica suya había encontrado 
mejor ubicación. Pero es que 
los símbolos, en estos casos, 
hay que saber hacerlos ope
rativos, funcionales, y aquel 
auditorio, tal cual, era sólo 
para ti, hijo, por colocarlo 
en la esquina de mayor es
trépito, a ti que te gustaba 
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-i--.» 
Q * Las cuatro posturas de Aza -

Don Manuel Azaña ha sido removido y en el aire ha quedado un 
rebrote de esencias azañistas. Don Manuel, hecho bronce, ha pa
sado de la olla de cemento donde se encontraba prisionero a la 
rotonda aledaña abierta. No era para menos. En eso todo el mun
do está de acuerdo. Pero al llegar a la rotonda, Azaña podía ha
ber adoptado cuatro posturas, es decir, podía mirar a cada uno 
de los cuatro puntos cardinales. ¿Es correcta la postura en que 
se le ha colocado? Caben cuatro opiniones. Ha sido de esta for
ma como Azaña ha provocado esta dialéctica cuatridimensional, 
en cuyo juego me permito entrar con el permiso de don Manuel. 
La realidad es calidoscópica y a cada una de las cuatro posibles 
posturas le corresponde un ojo critico. A todas, menos a una. 

tanto el «silencio alcalaíno». 
Que sí, que eres el último 
emigrante de tal malhadado 
destino. Y ahora, para arre
glarte el cuerpo, van y te 
plantan de espaldas a los que 
entran. ¿O será una ironía? 
Están poniendo en evidencia 
tu proverbial hosquedad, tu 
falta de hospitalidad, de aco
gimiento. No estabas nunca 
para recibir, dicen, y a los 
que tenías delante querías 
perderlos de vista. Eso han 
hecho contigo ahora, a los 
que miras de frente les dices: 
¡puerta! ¡puerta! Ahí te han 
colocado, mirando a Alcalá, 
de cara al dogma, defecto 
propio del orador, que en
sarta y ensarta sin ser inte
rrumpido. Ahí no serás nun
ca interrumpido por los que 
llegan, por las ideas que lle
gan. No lo digo yo, te lo es
tán diciendo tus incondicio-

nales, que los símbolos no se 
acaban donde ellos quieran. 

2.- Azaña colocado de cara 
a «Nuevo Alcalá» 

¿Te acuerdas de aquel 
gran alcalaíno y alcalde que 
se llamó Huerta Calopa? 
¿Te acuerdas? Te lo topaste 
un día en Madrid , en la 
cuesta de Moyano, creo, de 
libros ambos, y le espetaste 
que había tres cosas con las 
que no comulgabas: «La 
Iglesia, el Ejército y Alcalá». 
A poco rueda por la cuesta el 
bueno de don José Félix, 
porque los exabruptos hay 
que considerarlos también 
dentro de su época. 

Ahora te han colocado de 
espaldas a Alcalá, corno te 
corresponde. Nunca demos
traste , la verdad , excesivos 
entusiasmos por tu cuna: 

aquel provincianismo ram
plón, aquellos años perdidos 
junto con tu hermano en la 
fábrica de la luz. Incluso 
cuando alguna vez te referis
te a la obra de tu padre, la 
historia más completa que de 
Alcalá se ha escrito, si no era 
lo tuyo desdén, tenía al me
nos el aire de estar de vuel
ta de todo eso. Nadie dirá 
que no está Alcalá en tu 
obra, pero no es el Alcalá de 
tu padre , es el Alcalá bioló
gico, nostálgico, tu Alcalá. 
Ese es tu sitio: de espaldas a 
Alcalá, como Dios manda y 
tú lo quisiste. 

3.-Azaña colocado de 
espaldas a la Ronda Fiscal 

Ahí, ése es tu sitio, ni nor
te ni sur, en el filo de la in -
decisión, en los baldíos del 
compromiso, de perfil, nun
ca de cara. Impasible ante la 
dialéctica norte-sur, en los 
terrenos de nadie , ambiguo, 
en la clave de la disyuntiva. 
Lo dijo Salvador de Mada
riaga: «Alcalá es un horno en 
verano y una nevera en in -
vierno: de modo que los al
calaínos están cocidos por el 
calor y recocidos por el frío, 
y así criados por ambas in
fluencias contrarias logran 
una singular impasibilidad. 
Las cosas no les dan ni frío 
ni calor ... Tal era, en efec
to , la primera impresión que 
causaba Manuel Azaña. Era 
inmutable. Lo bueno, loma
lo , lo alegre , los triste, todo 
parecía dejarle indiferente». 
Eso es , tu monumento debe 
ser el de la indiferencia, im
pasible el ademán, la mira
da ni a derecha ni a izquier
da, repartiendo un ojo a ca
da lado. 

4.-Azaña colocado 
de cara a la Ronda Fiscal 

Sin ironía, esa debiera ha
ber sido su colocación y no 
necesariamente en el centro 
de la rotonda. De espaldas al 
menor caudal de tráfico en
trante , como mal menor, y 
de cara al parque que lleva 
su nombre y que fue su fin
ca. De cara al paseo de los 
plátanos gigantes , donde 
gustaba pasear en compañía 
de su buen amigo José Vica
rio , envuelto en la capa de 
buen paño. De cara al audi
torio , que sigue siendo suyo, 
que fue su más luminoso ám
bito. 

José César ALVAREZ 

14 de mayo de 1994 



El proyecto de la próxima ley ha sido elaborado por el ministerio de Justicia, 
de manera que los empresarios ya pueden ir conociendo su contenido 

25 por cien del capital social. 
Y sólo podrán ser retribuidos 
cuando así conste en los Esta
tutos, por ello se presume la 
gratuidad en sus cargos. La reforma de las saciedades limitadas En lo que a las aportacio
nes se refiere, se reproduce de 
forma casi idéntica lo regula
do en la Ley de Sociedades 
Anónimas. En cuanto a las 
aportaciones dinerarias , se 
deberá presentar el certifica
do de ingreso correspondien
te. Para las aportaciones no 
dinerarias no será preciso el 
informe de expertos, pero pa
ra velar por los intereses de 
terceros se atribuirá responsa
bilidad sobre las mismas a los 
socios fundadores y a los so
cios que lo fueron en el mo
mento de acordarse el aumen
to de capital, quedando exen
tos los socios que hubiesen he
cho constar en acta su oposi
ción al acuerdo de amplia
ción. Los aumentos de capi
tal deberán inscribirse en un 
plazo máximo de seis meses en 
el Registro Mercantil, de no 
ser así los aportantes podrán 
exigir la restitución de sus 
aportaciones junto con el in
terés legal del dinero. 

La nueva Ley de Sociedades de Responsabilidad Limitada pretende ser una realidad para el ac
tual ejercicio de 1994. Como se menciona en la exposición de motivos, se pretende cubrir las lagu
nas que la actual legislación (que data de 1953) pudiera presentar. 

En la nueva Ley se va a tra
tar de dar a este tipo de So
ciedades una personalidad 
concreta y diferenciada de la 
Ley de Sociedades Anónimas. 
A partir de ahora ya no va a 
resultar tan indiferente la op
ción entre elegir una Sociedad 
Anónima o Limitada. 

Al igual que pasó con las 
Sociedades Anónimas, las Li
mitadas existentes van a tener 
que adaptarse a la nueva Ley, 
ya que a partir de su entrada 
en vigor van a quedar sin 
efectos las disposiciones y es
tatutos de las actuales socieda
des limitadas. La adaptación 
se podrá hacer en un plazo 
máximo de dos años. 

Como cambios significati
vos respecto a la actual nor
mativa, destacamos la desapa
rición de la actual limitación 
de 50 en el número máximo 
de socios, prohibición de ga-

~. 1, ood'e 
ORGANISMO AUTÓNOMO PARA El 
DESARROLLO eCONóMlco y FOMENTO DEL EMPLEO 

rantizar la emisión de obliga
ciones u otros valores negocia
bles, y la prohibición para la 
sociedad de anticipar fondos, 
conceder créditos o présta
mos, prestar garantías y faci
litar cualquier tipo de asisten
cia financiera a sus socios y 
administradores, a fin de ve
lar por la defensa del capital 
social. 

Asimismo, se introduce un 
capítulo específico regulando 
el órgano de administración, 
obteniendo de esta forma un 
régimen legal más completo 
que la actual Ley. Mantiene 
sin embargo las mismas for
mas de organizar el órgano de 
administración; por ello, las 
sociedades limitadas pueden 
ser administradas por un ad
ministrador único, por dos 
mancomunados , por varios 
solidarios o por un órgano co
legia-do de administración 

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES 
CONCEJALIA DE DESARROLLO 

ECONOMICO Y EMPLEO 

PROGRAMA DE AYUDAS A LAS INVERSIONES 
DE LA EMPRESA INDUSTRIAL 

OBJETIVO: 
Apoyar, mediante ayuda económica la instalación de empresas 

industriales en el Municipio de Alcalá de Henares. 

DESTINATARIOS 
Empresas (de nueva creación o traslados) que se instalen 

en suelo calificado para uso industrial por el PGOU de Alcalá. 
Se entiende por empresas de nueva creación 
las constituidas a partir de Enero de 1993. 

AYUDAS 
La subvención a fondo perdido, podrá alcanzar hasta el 20%de 

la cuantía de inversión subvencionable. 
El importe máximo de la ayuda será de 5 millnes de pesetas. 

PLAZO 
Hasta el 31 de diciembre de 1994. 

oóJé 
ORGAN ISMO AUTÓHOllO PARA EL 
OESAAAOUO ECOHólllcO Y FOllEHTO DEL EllPlfO 

Plz. Santos Niños, s/n. Tlfs.: 881 34 61 - 881 34 62 - Fax: 882 60 02 
28801 Alcalá de Henares (Madrid) 

14 de mayo de 1994 

-Consejo de Administra
ción-. Serán representantes 
sociales y por ello responde
rán sobre todos los actos que 
realicen dentro del objeto so
cial. Se prohíbe también a los 
administradores dedicarse por 
cuenta propia o ajena a la 
misma actividad que constitu
ya el objeto social. 

Siguiendo con el capítulo 
de administradores, las gran
des diferencias con respecto a 
la nueva Ley consisten en li
mitar a quince el número má
ximo de miembros del Conse
jo de Administración, se con
cede el derecho de nombrar 
administradores, en exclusi
va, a la Junta General. Se per
mite, salvo que los estatutos 
digan lo contrario, el nombra
miento de los administradores 
por tiempo indefinido. Y se 
podrá cesar a los administra
dores con el voto favorable del Carlos SANZ, economista 

• i,co 
encomiende su 

DECLARACION 
a auténticos profesionales 

ASESORIA DE EMPRESAS 
~ 

e/ Libreros, 11 - 2º 
Tlfnos.: 888 77 94 y 889 19 55 
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Muy a menudo, cualquie
ra de nuestros lectores se en
cuentra en la siguiente tesi
tura: ha mantenido relacio
nes económicas con una de
terminada Sociedad Anóni
ma o Limitada, y ésta en un 
momento dado, y sobre to
do en los tiempos que co
rren, desaparece o cesa en su 
actividad, dejando tras de sí 
una estela de deudas 
impagadas. 

* La limitación de Responsabi
lidad en las Sociedades Anóni
mas y Sociedades Limitadas. 

Como la mayoría de las 
personas sabe, en una Socie
dad Anónima o Limitada los 
socios no responden perso
nalmente con sus bienes de 
las deudas sociales, sino só
lo con lo que hayan aporta
do a dicha sociedad. En con
secuencia y en principio, si 
una persona es acreedora de 
una S.A. o S.L., no podrá 
embargar los bienes perso
nales de los socios o adminis
tradores de dichas socieda
des. 

Por ello, los Bancos se cu
ran en salud, y normalmen
te, hace avalar o garantizar 
los créditos que conceden a 
las pequeñas y medianas So
ciedades anónimas o limita
das, con los bienes persona
les de los Socios. 

* Utilizcición de estas formas 
societarias para eludir respon
sabilidades. 

Generalmente, la utiliza
ción de sociedades ficticias 
tiene por objeto la evasión 
fiscal. Pero también es muy 
frecuente el caso de que mu
chas personas se vean de
fraudadas e incluso estafadas 
por determinadas personas 
que crean sociedades fantas
mas con el único fin de elu
dir su concreta y personal 
responsabilidad en los nego
cios que realizan, haciéndolo 
al amparo de una forma 
societaria. 

A modo de ejemplo, el 
Tribunal Supremo ya en 
1927 admitió que se había 
creado una Sociedad Limita
da solamente para impedir 
los efectos de un embargo so
bre determinados bienes que 
eran en ese momento propie
dad de la nueva Entidad. 

¿Ante esta situación, qué 
posibles soluciones podemos 
aconsejar a nuestros lecto
res? 

Nosotros no vamos a tra
tar aquí las sociedades crea-

PUERTA de Madrid 

La estela de deudas impagadas ... 

La utilización de sociedades como 
instrumentos para evitar responsabilidades 
das con la intención de elu
dir impuestos, sino aquellas 
que más directamente pue
dan afectar a nuestros lecto
res. Podemos distinguir va
rias situaciones: 

* Sociedad que se ha utiliza
do como medio para realizar 
una estafa. 

Es muy frecuente que de
terminadas personas, creen 
o utilicen una sociedad, 
cumpliendo los requisitos le
gales, pero con la finalidad 
de establecer una fachada 
engañosa, y a fin de inducir 
a otros a contratar o realizar 
determinados negocios que, 
a la postre, sólo eran un se
ñuelo. Este tipo de socieda
des se caracterizan por tener 
una infraestructura mínima. 
Como datos bastante revela
dores podemos señalar los 
siguientes: 

- El objeto social no sue
le ser una actividad produc
tiva, sino del sector servi
cios. 

- El domicilio social vie
ne a ser una oficina exigua 
o donde existen varias otras 
sociedades domiciliadas, in
cluso puede que sea el domi
cili? particular de uno de los 
socios. 

- A veces la correspon
dencia se recibe en un apar
tado de correos. 

- A las llamadas telefó
nicas, responde normalmen
te un contestador automáti
co, etc. 

- Es sintomática la falta 
de cumplimiento de las obli
gaciones laborales y fiscales. 

Si se prueba que la Socie
dad se ha utilizado para un 
fin ilícito, los administrado
res responderán personal
mente, tanto civil como pe
nalmente. 

* Sociedad no inscrita en el Re
gistro Mercantil: 

En cualquier caso, lo pri
mero, es averiguar si la So
ciedad está inscrita en el Re
gistro Mercantil, ya que, de 
no ser así, los socios y admi
nistradores responden perso
nalmente con sus bienes pro
pios. Para ello, basta con so
licitar una nota simple infor
mativa en el propio Regis-

tro, que es público. 
Si de dicha nota simple se 

deduce que la sociedad, no 
aparece inscrita, entonces 
solicitaremos una Certifica
ción del mismo Organismo. 
Una vez tengamos la misma, 
podremos demandar conjun
tamente a la Sociedad y a los 
socios, y reclamar que nues
tra deuda sea pagada con los 
bienes propios de estos 
últimos. 

* En el caso de que la Socie
dad esté inscrita en el Registro 
tendremos que distinguir va
rias situaciones: 

a) Sociedad Inscrita en el 
Registro Mercantil, pero que 
no se ha adaptado a la refor
ma de 1989. 

En virtud de la Ley de 25 
de julio de 1989, las socieda
des anónimas, fundamental
mente, debieron adaptarse a 
una serie de exigencias. Al 
lector le basta saber que si 
una S.A. se ha fundado an
tes de dicha fecha, y con pos
terioridad a 1989 no se reco
ge en el Registro ninguna es
critura de adaptación a la 
nueva Ley, caso de que no 
cumpla con ésta, podrá exi
gir la deuda a todos y cual
quiera de los administrado
res, los cuales responderán 
personalmente de las deudas 
sociales. 

b) Sociedades que debido 
a la mala marcha en los ne
gocios cierran sin más, es de
cir, sin seguir los trámites 
legales. 

Este supuesto, en los tiem
pos de crisis que corremos, 
se da a diario. V arias perso
nas crean una pequeña socie
dad con las mejores intencio
nes del mundo, y debido a la 
falta de ingresos y acumula
ción de deudas, llega un mo
mento en el que dan el cerro
jazo sin más, dejando tras de 
sí una estela de acreedores. 

En los casos de desbalan
ce patrimonial, la sociedad, 
por imperativo legal, debe 
declararse en suspensión de 
pagos o quiebra y seguir los 
trámites legales. Si no se ha
ce así, los acreedores podrán 
informarse en el Registro 
Mercantil de quiénes sean el 
o administradores, y solici-

tar Certificación de este Or
ganismo. Posteriormente 
podrán demandar conjunta
mente a la Sociedad y a los 
administradores, exigiendo 
la responsabilidad personal 
de éstos. También podría in
tentarse la vía penal, por 
quiebra fraudulenta. 

c) Por último tenemos el 
caso más difícil, el de aque
llas sociedades que cumplen 
los requisitos legales en su 
constitución y que, ante su 
desbalance patrimonial, so
licitan la suspensión de pa
gos o la quiebra. ¿Cabe en 
este caso exigir responsabi
lidades pecuniarias a los ad
ministradores o socios? 

En este supuesto, los Tri
bunales pueden aplicar la 
doctrina del «levantamiento 
del velo jurídico», según la 
cual hay que acudir en cada 
caso y ver si la personalidad 
jurídica fue utilizada como 
instrumento abusivo. En ca
so de que así fuese, se nega
ría la personalidad propia de 
la sociedad y los socios res- . 
ponderían personal e ilimi
tadamente de las resultas 
económicas de la actividad 
social. El Tribunal Supremo 
sigue esta doctrina en varias 
sentencias. A modo de ejem
plo: las de 24-12 de 1989. 
3-6 de 1991. 6-6 de 1992. 
Etc. 

Como principales casos en 
los que se puede intentar que 
el juez «levante el velo» po
demos señalar: 

- Constitución de una 
Sociedad Anónima o Limi
tada simulada para evitar el 
c?mplimiento de un contra
rio. 

- Sociedades Anónimas 
o Limitadas donde el interés 
del socio mayoritario coinci
de exactamente con el de la 
Sociedad. Este es el caso de 
sociedades familiares, for
madas fundamentalmente 
por un padre y sus hijos, o 
un individuo y su cónyuge, 
dos hermanos, etc., en las 
cuales la verdadera sociedad 
es una persona física con la 
mayoría del capital. 

- Sociedad participada 
mayoritariamente en su ca
pital por otra Sociedad do
minante que realmente es 
quien dirige su actividad, en 
cuyo caso respondería de las 
deudas dicha Entidad domi
nadora. 

Jorge CONDES LOPEZ 
Abogado 

14 de mayo de 1994 



Alumnos de 8° de EGB. 

La dirección del centro invita a los que han formado 

parte de la historia del centro a participar de la celebración 

El colegio «San Felipe Neri» cumple 25 años 
El colegio concertado «San Felipe Neri11 cumple durante este curso su 25 Aniversario. Con tal motivo 

y aprovechando la festividad del patrono del colegio -el 26 de mayo-, la asociación de padres de alum
nos, la comunidad educativa y la congregación del Oratorio de San Felipe Neri han elaborado un pro

grama para festejar tan importante fecha. Todos los que participan en esta celebración quieren hacer 
extensiva la invitación a todos los ex-alumnos, padres de ex-alumnos, antiguos profesores y personas 

que de una forma u otra han estado ligados al colegio San Felipe durante estos 25 años. 

El programa conmemorati
vo del 25 Aniversario delco
legio, incluye competiciones 
deportivas entre distintos co
legios y San Felipe -compe
ticiones de fútbol sala, volei
bol y baloncesto que se cele
braron el pasado 7 de ma
yo-; excursión de padres -a 
Boca del Asno (Segovia) el 14 
de mayo-; recepción a los 
antiguos alumnos -con una 
Eucaristía seguida de una san
gría en el patio del colegio
y festividad del patrón -los 
días 26 y 27: celebraciones re
ligiosas, chocolatada, concur
so de disfraces, exhibiciones 
deportivas ... -. 

25 .Aniversario 
y Fiestas del Patrón 

La dirección del centro es
tá colaborando muy estrecha
mente, como es su costumbre, 
con el AP A y la congregación 
en el programa de festejos del 
25 Aniversario. 

Según explicó la actual di
rectora del centro, María Isa
bel Fernández, el claustro de 
profesores ha mantenido nu
merosas reuniones para orga
nizar la celebración y también 
los alumnos están participan
do: los más pequeños ador
nando el colegio con grecas de 

colores confeccionadas por 
ellos mismos y los más mayo
res a través de unos trabajos 
de redacción y dibujo titula
dos «Mi colegio». Los mejores 
trabajos serán publicados en 
una revista que va a subven
cionar el AP A. 

Toda la comunidad educa
tiva está muy ilusionada con 
la fiesta. «Aunque realmente 
el colegio se abrió en octubre 
del 68, el 25 Aniversario lo 
vamos a celebrar en mayo 
porque es un mes muy espe
cial para el colegio. Son las 
fiestas del patrón y el ambien
te que se respira todos los años 
este año es mucho mayor», co-

Alumnos de 3° de EGB. 

menta la directora del San 
Felipe. 

María Isabel Fernández in
sistió en el deseo de todos los 
que componen el colegio de 
que también los antiguos pro
fesores, ex-alumnos y padres 
de éstos participasen en la 
fiesta que se celebrará expro
feso para ellos el 21 de mayo. 
«Es el acto en el que todos es
tamos más ilusionados porque 
no se ha hecho nunca antes. 
Queremos reencontrarnos con 
todos aquellos a los que hace 
muchos años que no vemos. 
No tenemos ni idea de cuan
tas personas pueden acudir, 
¡ojalá nos veamos desborda
dos!». De esta convocatoria, si 
la respuesta es positiva, pue
de nacer la asociación de an
tiguos alumnos del colegio San 
Felipe Neri. 

De 80 alumnos a 400 
en 25 años 

El colegio pertenece a la 
congregación del Oratorio de 
San Felipe Neri, que en este 
momento está compuesta por 
dos sacerdotes filipenses: el 

A la izquierda, alumnos de 2° de EGB; A la derecha, la directora del centro, Isabel Femández, en el holl anunciando esta importante fiesta. 
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El padre .Angel Alba, uno de 
los promotores del colegio San 
Felipe Neri. 

padre Bolck -que en estos 
momentos se está encargando 
del 111 Centenario del Orato
rio que también se cumple en 
este año- y el padre Alba, 
promoto:r de la apertura del 
colegio. Según nos explica el 
propio padre Angel Alba la 
idea de este colegio surgió en 
unos momentos en que en Al
calá había un gran déficit de 
puestos escolares. «Según los 
sondeos de entonces se podía 
calcular que más de 1.600 ni
ños carecían de escuela. Ha
bía una carencia absoluta de 
puestos escolares. Los 4 ó 5 
colegios nacionales que había 
entonces eran realmente insu
ficientes en una época de gran 
desarrollo económico, mucha 
población inmigrante, mu
chos jóvenes matrimonios y 
un índice de natalidad alto». 

En vista de esta situación, 
la congregación de San Feli
pe pensó que podía ayudar y 
creó un colegio que se abrió 
con dos aulas en el curso 
1968/69. Cuando dos años 
después se puso en práctica la 
Ley General de Educación y 
Financiación de la Enseñan
za la situación escolar en Al
calá mejoró ostensiblemente y 
el San Felipe se encontró en 
la dicotomía de atenerse a las 
nuevas normas o abandonar el 
proyecto educativo que se ha
bía comenzado. «Después de 
pensarlo decidimos hacer un 
colegio nuevo y cumplir las 
exigencias legales , hasta im
plantar los ocho cursos de 
EGB. Aquellos 80 niños del 
primer curso se han converti
do hoy en 400 y los dos pri
meros profesores -Sres. Co
siales y Garzón- han dejado 
paso a 12 profesionales de la 
enseñanza» explica el padre 
Alba. 

La congregación de San Fe
lipe no fue fundada para la 
enseñanza, pero ya en el siglo 
XVIII apoyó y dirigió las Es-

PUERTA de Madrid 

• 

70 niños aproximadamente de 3, 4 y 5 años, acuden al colegio S. Felipe en Educación Infantil. 

cuelas Pías de Avellaneda. 
También ha apoyado escuelas 
de adultos y escuelas noctur
nas para obreros, siempre 
dentro de la enseñanza no 
universitaria. Aprovechando 
esta experiencia, la congrega
ción de Alcalá quiso, al fun
dar este colegio que en este 
año celebra su 25 Aniversario, 
seguir prestando su apoyo a la 
enseñanza, «porque está muy 
unida al pueblo de Alcalá y to
dos sus problemas y preocupa
ciones nos repercuten. Somos 
sensibles a ellos y en la medi
da que podemos queremos 
ayudar» comenta el padre 
Alba. 

Estos sacerdotes seculares 
han luchado no sólo porque 
todos los niños tengan un 
puesto escolar, sino también 
por la calidad de la enseñan - _ 
za, la gratuidad absoluta y la 
equiparación con la escuela 
pública. «Han sido 25 años 
dedicados a los niños pero 
también de lucha permanen
te por conseguir los derechos 
democráticos que correspon
den a todo ciudadano en ma
teria esc'olar». 

25 años más por delante 
El padre Angel Alba tiene 

muchos recuerdos y anécdotas 

1 SOLUCIONES DE LOS IMPLANTES 1 

No hace falta ser millonario 
para disfrutar de 
millones de satisfacciones 

de estos 25 años , demasiados. 
«Podría contar muchas cosas 
pero no sabría escoger. El 
cambio que supuso trasladar 
el colegio del convento al edi
ficio nuevo o la emoción de la 
primera promoción». 

Todos los que componen 
el «San Felipe Neri» son op
timistas sobre el futuro del 
colegio. «Mientras el colegio 
siga cumpliendo un servicio 
porque las familias nos né
cesitan , el colegio seguirá. 
Mientras sea útil a la sociedad 
y los profesores tengan posi
bilidades de realizar su tra
bajo no veo otros demonios » 
concluyó el padre Angel Alba. 

La moderna odontología aparta salutianes delinitit1as a 
todas las problemas: mat1imenta, dolar, dilicultad en la 

masticación, ett. y a un toste muy inleriar del que se imagina. 
venga a vernos y le inlarmaremas. 

....------ Es un consejo de: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 

-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-
C/ Bella Vista, 1 - 2 º Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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con las perspectivas de un próximo cambio de local 

El centro Juvenil Cisneros, un centro con futuro 
El Centro Juvenil Cisneros se ha asomado con frecuencia a las páginas del PUERTA DE MA

DRID, sobre todo en el mes de mayo. Este año' es fiel a esta cita por un motivo especial: la celebra
ción de su fiesta de Maria Auxiliadora, y la perspectiva de un próximo cambio de locales. 

El Centro Juvenil Cisneros tie· 
ne ya una larga historia en Alca
lá. Apoyado por una comunidad 
de religiosos salesianos, y lleva
do adelante por jóvenes anima
dores , lleva prestando desde fi
nales del año ' 80, un servicio 
educativo para el tiempo libre de 
los jóvenes de Alcalá. Se encuen
tra ubicado en la calle Santa Ma
ría la Rica, 7; en un amplio edi
ficio perteneciente al Cabildo de 
la Iglesia Magistral-Catedral , 
que este Cabildo ha puesto a dis
posición del Sr. Obispo para ins
talar el futuro Seminario de la 
Diócesis. 

Esta circunstancia ha hecho 
que los jóvenes, animadores y fa
milias amigas del Centro, junto 
con la comunidad salesiana, se 
movilicen para garantizar el fu
turo del Centro, es decir, su su
pervivencia en otros locales. Da
das las características de esta 
obra juvenil, si se quiere conser
var el público, el ambiente y las 
distintas actividades y grupos ac
tuales, estos nuevos locales han 
de ser céntricos y con un míni
mo de amplitud. 

Por eso, desde ahora y hasta el 
momento en que haya que aban
donar definitivamente los actua
les locales , en julio del año pró-

ximo '95 , el Cisneros lanza una 
campaña en la que están invita
dos a participar todos: socios an
tiguos y actuales del Centro, fa
milias, amigos , instituciones, 
lectores del PUERTA DE MA
DRID . .. y todos los que sean sen
sibles al tema de los jóvenes y el 
tiempo libre. Una campaña pa
ra dar ideas, participar en lo que 
se organice, colaborar económi
camente, darse a conocer .. . ¡dar 
que hablar! 

El comienzo de esta campaña 
no podía coincidir con otras fe
chas que el mes de Mayo y la fies
ta de María Auxiliadora, el mar
tes 24 . Con este motivo , entre 
otras actividades , el Cisneros ha 
programado un campeonato de
portivo (todo el sábado 21), una 
verbena popular (ese mismo día 
a partir de las 9'30 de la noche) 
y la Eucaristía de María Auxilia
dora seguida de un vino español 
(el martes 24 a las 8 ' 30 en el pa
tio del Centro). 

Especial relieve quiere tener la 
jornada del domingo 29 en la 
plaza de los Santos Niños , de 
13'000 a 15 '000 horas, con la «1 ª 
Muestra del C.J. Cisneros». Du
rante dos horas, en vivo y en di
recto, los jóvenes del Centro, 
junto con sus animadores , invi-

tarán a los que allí se congreguen 
a participar en algunos de los ta
lleres y actividades que se reali
zan habitualmente: aeromodelis
mo, arte, fotografía , peluquería 
y estética, guitarra , música folle 
con el grupo «Aljibe de Alcalá», 
música rock con el grupo «Como 
más te guste» entre otros , teatro 
con el grupo «Teja», el grupo 
«Dulzainas de Alcalá» ... Bajo el 
lema: «El Centro de tu vida, un 
Centro con futuro»; se nos invi
tará a conocer la realidad de es
ta obra juvenil y a solidai:izarnos 
con su futuro y permanencia en 
unos nuevos locales. 

Durante los 14 años de su exis
tencia, por el Centro Juvenil Cis
neros han pasado más de 3.000 
jóvenes distintos, todos ellos en
tre 14 y 30 años, como piden sus 
Estatutos. El Centro está presen
te en todos los organismos y ac
tividades de la vida asociativa y 
cultural de la ciudad: Ayunta
miento, Consejo de la Juv.entud, 
Fundación Colegio del Rey, Ma
rathon Cultural de la Caja de 
Ahorros . .. Se abre a diario por 
las tardes de 6 ' 00 a 9'00;. y ma
ñana y tarde los fines de semana 
y períodos vacacionales . 

Este año, el Centro ofrece, 
además de los distintos talleres 

(20, con una participación de 
más de 150 jóvenes), y los gru
pos de preparación a la confirma
ción (con más de 250 jóvenes), 
un servicio de bar, sala de jue
gos , biblioteca de estudio y con
sulta y patio deportivo; así como 
otras diversas actividades orga
nizadas puntualmente por la 
Junta Directiva del mismo (fies
tas , excursiones, acampadas, en
cuentros, campeonatos, campa
mento de verano ... ) En este mo
mento son unos 500 los jóvenes 
que tienen contacto con el Cen
tro, que es llevado adelante por 
un grupo de 50 animadores jóve
nes que trabajan de forma desin
teresada y con el estilo y espíri
tu de San Juan Bosco, el funda
dor de los salesianos e «inventor» 
de este tipo de obras juveniles 
para el tiempo libre. 

Fue también Don Bosco, como 
familiarmente se le llama, quien 
con ocasión de los distintos tras
lados que tuvo que hacer de su 
propia obra juvenil, solía decir: 
«El Centro Juvenil es como las 
coles: cuanto más se las trasplan
ta, más crecen». En esta delica
da operación de «trasplante» se 
encuentra ahora el Centro Juve
nil Cisneros. Un trasplante para 
un futuro mejor, para un mayor 
crecimiento y desarrollo de esta 
obra al servicio de la juventud de 
Alcalá. Una obra que de ningu
na manera puede dejar de pres
tar sus servicios en nuestra 
ciudad. 

. Samuel SEGURA VALERO 

LIOUIDACIDN 11° ANIVERSARIO OFERTAS HASTA 
AGOTAR EXISTENCIAS 

CUADROS · ESPEJOS · LAMINAS· PORTAFOTOS 
GRABADOS • MARCOS 

MAS DE 500 TIPOS DE MOLDURAS PARA MARCOS 

Bi\RTES -• 

el Andrea Doria , 1 - Tlf.: 880 64 79 - ALCALA DE HENARES 
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A la izqqierda, mesa redonda sobre ccRecursos alternativos. Asociacionismo y Participación Ciudadana>>. A la derecha, acto de clausura 
con el concejal de Salud del ayuntamiento de Alcalá, la presidenta de APISEP y el concejal de Salud del ayuntamiento de Torrejón. 

se presentaron las conclusiones de las 1 Jornadas de la 
Asociación para la Integración social del Enfermo Psíquico 

«El trabajo de las asociaciones completa los recursos 
muchas veces insuficientes de la administración» 

En esta semana se han presentado las conclusiones de las I ]amadas de la Asociación para la In te
gración Social del Enfermo Psíquico, organizadas por la asociación alcalaína APISEP y celebradas los 
pasados 21 y 22 de abril. Los organizadores destacaron, además de la numerosa participación de pro
fesionales y socios de APISEP, la importancia de convocar un encuentro de este tipo que facilite el 
diálogo entre las partes implicadas. 

El coordinador del comité 
organizador d e las J ornadas, 
Francisco Megías, calificó de 
«muy positivos» los encuen
tros por el hecho «de en con -
trar un espacio donde pod a 
mos discutir profesionales, es
tudiantes y usuarios d el 
sistema». 

Conclusiones 
Las conclusiones alcanza

das tras la celebración de las 
1 Jornadas de APISEP - ti
tuladas genéricamente «Situa
ción actual de la atención en 
salud mental en el Area 3 de 
Salud de la CAM»- fueron 
las siguientes: 
* Se reconocen los avances 
efectuados desde el inicio de 
la reforma psiquiátrica en la 
CAM a la vez que se constata 
la necesidad de seguir desa
rrollando los recursos alterna
tivos a la institucionalización 
psiquiátrica. 
* Se ve la necesidad de ade
cuar los servicios de salud 
mental a las demandas actua-

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/CONT. (Sr. Oñara> 
TH=-: 8'79 28 28 
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les, desarrollando programas 
específicos de seguimiento a la 
población crónica, adolescen
cia, toxicomanías y SIDA. La 
intervención es el modelo de 
equipo interdisciplinar, con 
coordinación interinstitucio
nal, apoyándose en el volun
tariado social y grupos de 
autoayuda. 
* El trabajo de las asociacio
nes y sus federaciones , com
pleta los recursos muchas ve
ces insuficientes de la admi
nistración, creando alternati
vas residenciales , fundaciones 
tutelares y recursos de ocio y 
tiempo libre, siendo necesaria 
la ~articipación activa de los 
SOCIOS. 

* La sociedad en su conjunto 
está implicada en los procesos 
de rehabilitación del enfermo 
mental, favoreciendo la inte
gración en la comunidad. Es
to conlleva un cambio de ac
titudes, donde están implica
dos entre otros, los medios de 
comunicación, la administra
ción y la propia familia a tra
vés de su participación activa 
en las asociaciones. 
* Se evidencia la necesidad de 
poner en marcha, lo más rá
pidamente posible, la Unidad 
de Agudos en el Hospital 
Príncipe de Asturias . Actual
mente los ingresos se realizan 
a 42 kilómetros de distancia, 
dificultando la coordinación 

interequipos y la atención al 
enfermo; a esto va unid a la 
falta d e medios apropiad os 
para el traslado a la urgencia 
psiquiátrica. 
* Se confirma q u e la ofer ta de 
cursos de formación prelabo
ral para enfermos mentales fa
vorece su rehabilitación . Sin 
embargo, al no existir progra
mas de empleo adecuados pa
ra esta población, la inserción 
laboral es insuficiente. 
* Se valora positivamente el 
tener lugares de encuentro en 
la comunidad, donde usua
rios, familias, profesionales y 
políticos puedan hacer u na 
puesta en común sobre la 
atención a la salud mental. 

«Voluntad política>> 
Según explicó Francisco 

Megías, que estas conclusio
nes «Se plasmen en una reali
dad o no» dependerá de «una 
voluntad política por hacerlo 
y de la cohesión entre federa
ción y asociaciones - reivin
dicando , demandando y 
aportando- para que todo 
esto tenga una secuencia». 

«No soy partidario de pen
sar que todo es problema de 
la administración, como tam
poco del usuario», manifestó 
Megías. «Tiene que haber una 
conjunción de ambos y, si és
ta se da y hay una continui
dad en los acuerdos que se to
men , creo que las cosas se 
conseguirán». 

La principal prioridad pa
ra APISEP en estos momen
tos es la apertura de la Uni
dad de Agudos Hospitalarios 
del Hospital Príncipe de As
turias. Según su criterio , con 
esta unidad se facilitaría la 
atención al enfermo, se evita
rían los desplazamientos de 
las familias y se posibilitaría 
que los profesionales de la zo
na trabajasen más estrecha
mente. 
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Existen compromisos desde el año 1991 

La Asociación de vecinos Cervantes reivindica el 
centro de salud del distrito 11 

La Asociación de Vecinos Cervantes ha iniciado una campaña reivindicando el centro de salud del 
distrito 11, cuya construcción está prevista desde hace bastantes años. La asociación vecinal ha colga
do dos pancartas en el solar que supuestamente albergará el ambulatorio. En una de ellas pregunta 
al concejal de sanidad, José María lrastorza, ~<para cuándo el ambulatorio» y en la otra exigen el co
mienzo inmediato de las obras del previsto centro sanitario. 

Según explicó Juan Bonache, 
presidente de la A VV Cervan
tes, existen actas en la asocia
ción desde febrero de 1991 con 
compromisos del concejal lras
torza para la construcción del 
centro de salud para el distrito 
11. «En este año nos hemos 
vuelto a reunir con el señor 

lrastorza y nos ha vuelto a de
cir lo mismo que en el 91. En
tonces hemos pensado recor
darles que nosotros no olvida
mos que la parcela .31 es ésa y 
que es donde va el centro de 
salud». 

Es intención de la asociación 
ir aumentando paulatinamen-

te el número de pancartas en la 
citada parcela hasta delimitar
la totalmente. «Iremos incre
mentando el número de pan
cartas alusivas para que recuer
den que ahí está la parcela .31 
y que el distrito está esperan
do el centro de salud· que le co
rresponde», comentó Bonache. 

WOQLDCLIME.s.1. 
ACONDICIONAMIENTO DEL AIRE 

Si le preocupa el calor del verano 

y el frío del invierno 

WOQLDCLIME.s.1. sE Lo s0Luc10NA 

disfrutando de temperatura ideal todo el año 

Sólo distribuimos e in talamos primeras marca 

Telf.: 883 58 29 · Fax: 882 46 57 

Cánovas del Castillo, 10, .. o • ALCALA DE HENARES 
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Para reordenar 
el espacio 
Obras de la rotonda 
ante la BRIPAC 

Durante estos días se es
pera comenzar las obras de 
la rotonda de la Brigada Pa
racaidista, como anunció 
días atrás José Macías Soto. 
Las obras pretenden reorde
nar y embellecer ese espa
cio. Y junto al efecto estéti
co que se desea conseguir, el 
ayuntamiento ha dispuesto 
dar un homenaje al único 
vestigio del ejército que 
queda en Alcalá, la Brigada 
Paracaidista. Una escultura 
de Roberto Castro presidirá 
la rotonda con una alegoría 
que representa a esta unidad 
militar. 

El presupuesto para la 
construcción de la rotonda 
es de 48 millones de pesetas 
y el plazo de ejecución de las 
obras está calculado en dos 
meses. José Macías, conce
jal de Obras, se mostró muy 
ilusionado con el proyecto: 
«V amos a lograr por una 
parte reordenar ese espacio 
en cuanto al tráfico, pues és
te tiene en la actualidad al
gunas dificultades. Ahí está 
la carretera de Alcalá a Me
co y de ella sale el desvío ha
cia la Ciudad del Aire y el 
campus de la universidad, 
así como el de la propia Bri
gada Paracaidista, además 
de las instalaciones de la Hí
pica Militan., dijo Macías 
para añadir que junto a esa 
reordenación se pretende 
dar ese merecido homenaje 
a la Brigada Paracaidista 
con la erección de un monu
mento encargado al escultor 
Roberto Castro, autor de las 
fuentes de San Isidro, de la 
puerta del Vado y de la con
fluencia de las calles Juan de 
Austria y Lope de Figueroa. 

Por otra parte, la conce
jalía de Obras ha anuncia
do el inminente comienzo 
de las obras para dotar de 
iluminación a la calle Río 
Tajuña, así como de los so
portales de la calle Gran Ca
nal. El aumento de ilumina
ción llegará también a la ca
lle Portilla y adyacentes. Fi
nalizadas estas obras se co
menzará otras de las mismas 
características en el paseo de 
los Pinos, todo ello a cargo 
de la brigada de alumbrado 
del parque municipal de 
Servicios. 
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El coordinador general de IU, en la Universidad de Alcalá 

conferencia de Julio Anguita sobre la Unión Europea 
<<IU es la única fuena política que no ha tenido escándalos de ningún tipo» 

El coordinador general de Izquierda Unida, Julio Anguita , dio una conferencia en la Universidad de 
Alcalá el pasado 5 de mayo; con esta ponencia se cerraba el ciclo organizado por el Centro de Estudios 
Europeos acerca del futuro del Parlamento Europeo y las próximas elecciones a éste. 

A la hora prevista, las seis 
en punto de la tarde, Julio 
Anguita hizo aparición en la 
Universidad C isneriana. An
tes de entrar al abarrotado sa
lón de actos, el coord inad or 
general de Izquierd a Unida 
visitó brevemente el Centro 
de Estudios Europeos, que ha 
organizado este ciclo d e con
ferencias sobre el futuro del 
Parlamento Europeo. 

El d ía elegido para que An
guita diese su conferencia en 
Alcalá de Henares coincidió 
con unas agitadas jornadas 
políticas: las recientes dimi
siones de los ministros de 
Agricultura e Interior, las de
tenciones de Rubio y de De la 
Concha y la conferencia de 
prensa que Felipe González 
había ofrecido esa misma ma
ñana. Los medios de comuni
cación locales se interesaron 
por la opinión de Julio Angui
ta en referencia a todo ello. 
Anguita declaró que González 
no había estado frente a la 
prensa como él había espera
do; «esperaba otra cosa; una 
mayor responsabilidad, que 
entrara en otros problemas; 
pero tampoco se pueden pedir 
peras al olmo». 

En la mencionada rueda de 
prensa, el presidente del Go
bierno habló de su -idea de 
unir los ministerios de Inte
rior y Justicia bajo la batuta 
de Belloch, después de las di
misiones de Corcuera y Asun
ción. «Teóricamente no es 
una mala idea - señaló 
Anguita-; en el momento ac
tual, cuando quizá el Minis
terio del Interior necesita una 
buena 'limpieza', quizá fue-
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se contraproducente; pero 
teóricamente es buena idea». 

Por lo que se refiere a las 
dimisiones de los ministros de 
Interior y Agricultura, el 
coordinador general de IU se
ñaló que «no es un problema 
de dimisiones; es un proble
ma de que Felipe González se 
ha transformado en estos mo
mentos en una dificultad psi
cológica, incluso para la pro
pia población», y añadió que 
«esto no ha terminado; no ha 
hecho más que empezar». 

Con respecto a las repercu
siones que pueda tener en IU, 
Anguita comentó que «SÍ la 

gente piensa las cosas, estamos 
ante la ú~ica fuerza política 
que no ha tenido escándalos 
de ningún tipo». 

Pero la razón por la que el 
responsable de IU acudía a 
Alcalá era para dar una con
ferencia acerca del futuro de 
España y de las próximas elec
ciones al Parlamento Europeo 
sobre las que comentó que «ya 
veremos lo que pasa cuando la 
gente vote. En esto de la de
mocracia hay una ventaja que 
es la posibilidad de votar; pe
ro después existe la responsa
bilidad. El que vota tiene su 
parte de responsabilidad». 

El salón de actos se encon
traba lleno de gente para es
cuchar la conferencia, al tér
mino de la cual Anguita con
testó a unas cuantas pregun
tas que le hizo el público. 
Analizó el presente europeo y 
la posición de España. Recor
dó que IU pidió en su mo
mento un referéndum para la 
aprobación del Tratado de 
Maastricht. «La CE se en
cuentra herida de muerte por
que sólo se preocuparon por 
conseguir un mercado único. 
Izquierda Unida defiende la 
construcción de una Europa 
desde tres frentes: la unión del 
mercado, la unión política y 
una política exterior común. 
Si la Europa que se va a cons
truir es un poder para domi
nar al Tercer Mundo, no se 
puede construir. Tiene que 
servir de puente al Tercer 
Mundo. Esta Europa tiene 
que parir un nuevo orden eco
nómico y político». 
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Ocurrió hace quince años: en su número 649, de fecha 23 de abril de 1979, PUERTA DE MADRID publicaba estas dos fotos en las que 
se muestra cómo recibió el pueblo la formación del ayuntamiento nuevo. Unas ochocientas o mil personas, según calculamos entonces, 
acudieron a presenciar en directo la toma de posesión de los nuevos concejales. La foto en el salón de plenos, a la izquierda, da fe de 
la alegría que sentían los presentes. Pero la mayor parte de los asistentes estaban en la calle, puesto que no cabían en el salón de plenos, 
y aplaudieron con entusiasmo cuando el alcalde recién elegido, Carlos Valenzuela, se asomó a un balcón del ayuntamiento para saludar. 

comenzaron los actos de celebración de los quince años de 
ayuntamientos democráticos 

Mesas redondas, una exposición y la edición de das 
libras completan la celebración del aniversaria 
según el alcalde, esta conmemoración ha partido del equipo de gobierno 
municipal a instancias de varios exconcejales 

Carlos Valenzuela, recién elegido como alcalde, saluda puño en alto entre los aplausos de sus compa
ñeros, tal y como PUERTA DE MADRID recogía en su portada el 21 de abril de 1979. 

PUERTA de Madrid 

El jueves de la semana pa
sada se ha celebrado en el 
ayuntamiento de Alcalá uno 
de los actos previstos para 
conmemorar la década y me
dia de los ayuntamientos for
mados democráticamente, el 
primero de los cuales tras el 
régimen franquista se formó 
en abril de 1979 con una com
posición que arrojó doce con
cejales para el PSOE, siete pa
ra UCD, seis para el PCE y 
dos para ORT. Total , 27. La 
consecuencia fue que el pri
meer alcalde elegido por los 
concejales en Alcalá fue un so
cialista, Carlos Valenzuela, 
quien finalmente dimitiría de 
su cargo meses antes de ago
tar el plazo de su mandato. 

Fue el peor resultado que 
ha conseguido el PSOE en las 
municipales complutenses 
hasta ahora, pero ya empezó 
siendo mayoritario y desde 
entonces hasta hoy el poder 
municipal siempre ha perte
necido al PSOE y el alcalde 
siempre ha sido un socialista . 

. En la reunión del jueves de 
la semana pasada había con
cejales en ejei;cicio y exconce
jales, pero no cabe olvidar que 
la fiesta era sobre todo para 
estos últimos, quienes , lejos 
ya de la lucha palmo a palmo 
desde los escaños municipales, 
pueden guardar los buenos re
cuerdos y sepultar en el pasa
do los desagradables, particu
larmente los que entraron en 
la primera ronda, «la cosecha 
del 79», que fue sin duda una 
promoción histórica, aunque 
no más importante que cual
quiera de las que la siguieron. 

A estas alturas de la vida de 
cada uno , algunas de las per
sonas que fueron concejales 
aparecen ya totalmente des
vinculados de la tarea políti
ca de primera línea. Otros 
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En las fotos de esta página, exconcejales asistentes al acto del jue
ves. A la izquierda, de arriba hacia abajo: Vicente Cabezas Lina
res (UCD), .Asela Sanz Herranz (UCD) y Victoriano Femández 
(PSOE); José Femández Acero (CDS) y Beatriz Díaz Manzanares 
(CDS); Antonio Gálvez Jiménez (UCD) y Manuel Galván Fradejas 
(CDS); José María Bustamante Quiñones (PSOE), Fidel Vela García 
(PSOE) y Pedro Pérez Molina (PSOE). Sobre estas líneas, Ricardo 
Cabañas (PSOE), Pilar Revilla (PSOE), Teodoro Sánchez (PSOE) y 
Teodoro Escribano (PSOE). Debajo, Heliodoro Ceballos Merino 
(PCE) y Arsenio Lope Huerta (PSOE); Sergio Coello Trujillo (PCE), 

Isidro Esteban Frutos (PSOE) y .Alejandro Bejarano (PCE). 

mantienen alguna vincula
ción, bien como militantes de 
partidos , bien a título indivi
dual , como es el caso de An
tonio Gálvez, quien lleva más 
de veinte años en la brecha de 
la concejalía, consiguiéndola 

una vez y fracasando en todas 
las demás, pero sin permitir 
que eso merme su brío y su 
vocación. Desde aquel año, 
1979, en el que los alcalaínos 
fueron a las urnas para elegir 
a toda la corporación munici-
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Y aquí tenemos a los concejales en activo: arriba, el grupo del PSOE (izquierda) y el grupo del PP (derecha); debajo, el grupo de IU (iz
quierda) y el alcalde actual, norencio Campos, presidiendo la reunión (a la derecha) acompañado del secretario . 

pal, han pasado por el ayun
tamiento casi un centenar de 
concejales; sin embargo, a la 
celebración del acto institu
cional de conmemoración de 
la quincena de años no asistió 
ni la mitad de ellos. 

La conmemoración ha par
tido del equipo de gobierno 
actual a instancias de varios 
exconcejales, según afirmó el 
alcalde, Florencio Campos, 
quien leyó un discurso de re
conocimiento de estos quince 
años de ayuntamientos demo
cráticos. En su intervención, 
Campos manifestó su deseo de 
que la conmemoración «sirva 
para reafirmar públicamente 
el valor y la vigencia de las 
instituciones democráticas en 
un momento en el que ciertas 
actitudes individuales, que 
sólo merecen nuestro más 
enérgico rechazo, están sien
do utilizadas por algunos pa
ra ponerlas en entredicho». 

Florencio Campos también 
recordó que «muchos son los 
problemas que se le plantean 
a la administración munici
pal, pero nos parece que en 
este momento de profunda 
crisis institucional uno de los 
más preocupantes lo constitu
ye el alejamiento y un asomo 
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de desconfianza del ciudada-
no». 

Todos los concejales asis
tentes a este acto institucional 
recibieron un grabado conme-

morativo y quedaron empla
zados, a través de la comisión 
organizadora, a la celebración 
de los próximos actos , que son 
la exposición que se pretende 

llevar a todos los distritos y 
las mesas redondas, así como 
a las presentaciones de los dos 
libros que se quiere editar con 
ocasión de este aniversario. 

Exconcejales que asistieron al acto de conmemoración celebrado el jueves de la semana pasada. 
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A la izquierda: arriba, Luis Garrido Lestache (PP y a última hora 

<<mixto) y José Luis Herrero (PSOE); abajo, Jesús Pajares (PCE) y Luis 

Vargas (PP). Sobre estas líneas, Femando García Pelayo (PP), José 

César Alvarez (AP y después «mixto») y Gerardo Azañedo (CDS). 

Florencio Campos describió 
en su discurso los próximos ac
tos: «Se está trabajando en un 
libro que a vista de pájaro y a 
grandes rasgos mostrará la evo
lución de nuestra ciudad en este 
tiempo. También está en fase 
de preparación una exposición 
en la misma línea con una con
cepción muy didáctica y visual. 
La idea es que esta exposición 
no se limite a un único recin
to , sino que recorra todos los 
distritos de la ciudad y que sir-

va de fondo a una serie de me
sas redondas en las que se de
batirá sobre el presente y futu
ro de algunos aspectos funda
mentales de la vida local. El de
sarrollo y conclusiones de estas 
mesas conformarán una nueva 
publicación que esperamos vea 
la luz a finales de este año». 

Y así pasó esta primera jor
nada de celebración del aniver
sario democrático y quedamos 
a la espera de las jornadas de 
estudio. 

Colegio San Felipe N eri 
21 de Mayo 

COMUNICADO 

A LOS ANTIGUOS ALUMNOS Y ALUMNAS 

Y ANTIGUOS PROFESORES Y PROFESORAS 

Este ano se cumple el 25 Aniversario del Colegio. 

Con este motivo os esperamos a todos el día 21 de Mayo para celebrarlo: 

- 18'30 h. Eucaristía - 19'15 h. Sangría 

Corre la voz. 

Avisa a tus antiguos compañeros y compañeras. Nos vemos el día 21 en el Colegio. 

1c de mayo de 19M PUERTA de Madrid 
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Entró par las urnas del tercia familiar 
en t97t. y repitió par UCD en t979 

Asela sanz Herranz fue la primera mujer 
que llegó a la corporación municipal 
«Yo tenía experiencia en 1979 porque había entrado 
en el ayuntamiento por el tercio familiar en 1971, la 
primera vez que se podían presentar mujeres» 

La jornada fue de recuerdos para todos los gustos. Entre los asis
tentes estuvo la primera mujer que se abrió acceso a la corporación 
municipal alcalaína. Asela Sanz fue elegida concejala por UCD en 
las elecciones municipales de 1979 pero antes, en 1971, había sido 
elegida concejala por el tercio familiar siendo alcalde Félix Huer
ta; continuó siendo concejala bajo la presidencia del alcalde Fer
nando Sancho y cuando llegó el año 1979 se presentó a las eleccio
nes municipales por la UCD: HEstuve en esa primera legislatura des
de 1979 hasta 1983. Yo ya tenía experiencia , pues había entrado en 
el ayuntamiento por el tercio familiar en 1971; aquel año fue la pri
mera vez que se podían presentar mujeres por el tercio familiar. En 
1979 hubo quien se quedó en el camino y hoy ocupa altos cargos po
líticos; entonces les dio miedo. Otros, como yo, seguimos adelante». 

Asela Sanz pasó d e formar modos, las relaciones a nivel 
parte del gobierno municipal político eran muy duras por
con los alcald es Félix Huerta que hub o en esos cuatro pri
y Fernand o Sancho, a ser meros años auténtica saña 
miembro d e la oposición con contra los concejales de 
Carlos Valenzuela como alcal- UCD ». 
de de ese primer ayuntamien- La transición fue muy du
to democrático: «Gobernaba rapara Asela Sanz: «Se utili
el ayuntamiento el PSO E zaba a los concejales que éra
dándose el agravante de que mos d e UCD como el chivo 
el poder p olítico del Estado lo expiatorio de lo que ocurría 
ostentaba la UCD . Eso traía en el país. Yo fui portavoz del 
situaciones d e conflicto muy grupo la mayor parte del 
duras, no tanto en la gestión tiempo en este período y creo 
municipal como en la políti- que la gestión municipal la 
ca municipal, es decir, cuan- desarrollábamos bastante 
do los temas tenían trascen- bien. No sé si entendimos la 
dencia política». oposición como otros la han 

P ara Asela Sanz, las rela- entendido, pero hacíamos 
ciones personales entre los oposición bastante dura y al 
concejales en aquel primer mismo tiempo hacíamos ges
ayuntamiento democrático tión. En los órganos naciona
eran muy buenas: «De todos les creo que a los concejales de 

........................... ....... .......................................... . . ....... ···· ·····················-··-· 
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UCD se deben bastantes cosas 
que se lograron para Alcalá, 
como puede ser el conservato
rio, las gestiones de hospital, 
de ambulatorios, ubicación de 
la prisión. Estas gestiones las 
realizábamos nosotros mismos 
con el gobierno antes de que 
a nivel municipal se nos estu
viera presionando». 

La mujer entra 
en la Policía Municipal 

La satisfacción más grande 
para Asela Sanz fue la conse
cución de que se aprobara la 
entrada de la mujer en la Po
licía Municipal de Alcalá: 
«Eso fue un empeño mío y pa
ra ello se libró una batalla 
campal. Los socialistas se em
peñaban en que sólo fueran 
hombres los que ingresaran en 
la plantilla y fuimos nosotros, 
los concejales de UCD, los que 
acaudillamos el sí a las muje
res. Fue una batalla durísima 
porque los socialistas nos ga-

• REHABILITACION. Dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO (garganta, nariz y oídosl. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 

"· • PREPARACION AL PARTO Y POSTPARTO. 
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA DE LUNES A VIERNES DE 10 a 2 y DE 4 a 8 
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naron con su mayoría la pro
puesta de que sólo fueran 
hombres. Seguimos insistien
do e incluso llegaron a no re
flejar en las actas lo que se ha
bía hablado en los plenos omi
tiendo cualquier referencia a 
la entrada de las mujeres en 
la Policía Municipal, ya que 
comprendían que aquella era 
una batalla perdida por ellos 
y al final la ganamos noso
tros». 

El momento más delicado, 
según Asela Sanz, fue la des
composición de UCD a nivel 
nacional: «Tuvimos que to
mar la decisión de terminar 
ese período dentro de ese par
tido, llevando adelante el pro
grama con el que nos había
mos presentado». 

Asela Sanz estuvo en total 
13 años en el ayuntamiento: 
«Podía haber seguido en el 
ayuntamiento, pero tomé la 
decisión de no continuar». 

Asela Sanz fue tajante sobre 
el tema de la corrupción: «Yo 
no percibí nada de corrup
ción; yo he presidido la comi
sión de Hacienda durante va
rios años y todos los conceja
les que estaban en ese época, 
como los que luego estuvieron 
en la primera legislatura de
mocrática, se comportaron 
con honradez. Aquello era 
distinto porque no se cobra
ban sueldos, ni siquiera lue
go , en la primera legislatura, 
porque estábamos en la opo
sición. La verdad es que aho
ra los concejales necesitan una 
mayor dedicación porque la 
envergadura es mayor. Y o 
siempre mantuve la postura 
de que los concejales debían 
cobrar la diferencia de sueldo 
entre lo que percibían en su 
empresa y lo que perdían por 
pertenecer al ayuntamiento , 
de forma que el que cobrara 
100.000 en su empresa, cobra
ra 100.000 pesetas en el ayun
tamiento». 
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«UCD no pudo demostrar lo que era porque el 

PSOE nos tuvo como convidados de piedra» 

El alcalde expulsó a Antonio Gálvez de 
un pleno por decir que «habían metido 
la pata y habían metido la mano» 
«Allí se insultaba a todo el mundo», dice Gálvez 
«Mis mejores recuerdos están en los plenos; era 
la única manera de demostrar a esta gente que 
estábamos allí porque nos habían elegido los 
ciudadanos y no éramos convidados de piedra» 

Antonio G álvez fue elegido 
concejal por UCD en la pri
mera legislatura democrática, 
entre 1979 y 1983: «Aquella 
corporación estuvo formada 
por el PSOE, la UCD, el PCE 
y la ORT. El único partido de 
éstos que continúa con la mis
ma organización y las mismas 
siglas es el PSOE; la UCD se 
descompuso y desapareció, el 
PCE se transformó dentro de 
JU y la ORT también desapa
reció». 

La experiencia como conce
jal durante esos cuatro años 
fue muy positiva para Anto
nio Gálvez: «Lo único que 
tengo que decir es que la UCD 
no tuvo la oportunidad de de
mostrar lo que era porque el 
PSOE nos tuvo como convi
dados de piedra. Ellos gana
ron las elecciones y se alió con 
el PCE; nosotros fuimos con
vidados de piedra en el ayun
tamiento y por tanto, el arco 
de participación política era 
mínimo. El único lugar en el 
que les podías devolver la pie
dra de la que eras convidado, 
era en los plenos municipales. 
Yo me imagino que Felipe 
González les diría en el año 
1979 que al enemigo ni agua». 

Gálvez recuerda la campa
ña contra la OTAN que reali
zó el PSOE: «Usó el trampo
lín de los ayuntamientos pa
ra convencer a la gente que de 
la OTAN salíamos. Recuerdo 
cómo montaron su chiringui
to de chorizos, limonadas, etc, 
con el que jodieron los jardi
nes de la plaza Cervantes. 
Con su buen sistema de me
gafonía o 'currucata' , conven
cieron a la gente de que había 
que salir de la OTAN. Ese día 
se celebraba un pleno al que 
asistieron todos los del chirin
guito y yo dije que de la 
OTAN no se podía salir por 
cuestiones políticas. Los ple
nos estaban a tope de gente 
entonces y allí me pusieron de 
' fascista ' , de ignorante y de 

t4 de mayo de t994 

otros 'cariños' peores. Pues 
hoy estamos en la OTAN y 
ellos siguen en el poder». 

«Mis mejores recuerdos es
tán en los plenos; era la úni
ca forma de demostrarle a es
ta gente que estábamos allí 
porque nos había elegid o la 
gente y que no éramos convi
dados de piedra>>, dijo Gálvez: 
«Allí era la única oportunidad 
que tenías para enfrentarte 
dialécticamente con ellos». 

Y de un pleno fue expulsa
do Antonio Gálvez por el al
calde, Carlos Valenzuela. Se 
trataba de aprobar la liquida
ción de presupuestos de feste
jos y Gálvez buscó infructuo
samente justificante de seis 
millones de pesetas que se ha
bían gastado sobre los 24 mi
llones presupuestados inicial
mente: «Mi fallo fue decírse
lo al concejal de Cultura, Jo
sé María Bustamante, con an
terioridad al pleno, porque le 
di oportunidad de que se lle
vara a su gente a esa sesión. 
Y o le dije al alcalde y a Bus
tamante que habían metido la 
pata y habían metido lama
no. V alenzuela se enfadó 
enormemente y la gente que 
había en el pleno se lió a in
sultarme, que si fascista, que 
tal y que cual, porque allí se 
insultaba a todo el mundo, a 
la Policía, a la UCD y a todo 
dios. Y o le dije al alcalde que 
hiciera el favor de decirle a la 
gente que se callara porque 
para algo era alcalde. Valen
zuela me dijo que retirara lo 
que había dicho porque el 
PSOE era un partido de cien 
años de honradez». 

«.Allí se insultaba 
a todo el mundo» 

Gálvez continuó con el re
lato de su expulsión del pleno: 
«Oiga, que yo no dudo que el 
PSOE sea un partido de cien 
años de honradez, le repliqué 
al alcalde y le añadí que no 

estaba conforme con esa liq u i
dación d e presup uestos . Y les 
volví a repetir textu almente: 
Usted es han metido aquí la 
pata y la mano. Valenzuela 
me lo volvió a repetir, q u e re
tir a r a lo d icho y lo de los cien 
años d e honrad ez . Y y o se lo 
volví a d ecir, que me par ecía 
muy b ien que el PSOE fuera 
m u y honr ado pero q u e a m í 
me tenían que aclarar qué ha
bía pasado con esos seis millo
nes d e pesetas que se hab ían 
gastado de más y q u e en t a n 
to no se me aclarara eso, yo se
guiría d iciend o que hab ían 
metid o la pata y la mano . El 
alcald e me pid ió otras tr es ve
ces que retirara eso, y yo no 
lo retiré, así es que me expul
só. Allí se armó una trifulca ... 
La gente me llam6 de todo, 
pero claro, entonces no pasa
ba lo que pasa ahora. H oy el 
comportamiento hubiera sido 
muy distinto porque la gente 
se creía entonces que el PSOE 
era la solución». 

«Entonces Felipe G onzález 
daba la imagen de homb re 
honrado», señaló G álvez, 
quien añadió que «para mí 
hoy Felipe González no tiene 
honradez; cuando los trabaja
dores protestamos por cual
quier circunstancia, ensegui
da nos manda a su policía y ya 
no hay palabras, son palos y 
palos». 

Gálvez ha intentado volver 
al ayuntamiento: «La expe
riencia que tuve en la UCD es 
que un partido político es co
mo un patio de vecinas o una 
casa de putas, con envidias e 
historias raras. Por eso prefie
ro ser independiente y claro 
que volveré a presentarme en 
las próximas elecciones. D es
pués de las circunstancias per
sonales que he vivido, he 
vuelto a alcanzar mi nivel de 
vitalidad y voy a volver a pre
sentarme para intentar mo
verles el sillón al alcalde ac-

tu a l y al p a r t ido al que per te
nece» . 

E l exconcejal r ecuerd a d e 
for ma muy agradable los ac
tos de entrega del premio Cer
vantes: «Después del 23 d e fe
brero d e 1981 con el golpe d e 
estado , vin o el rey a ent r egar 
el premio y y o le d ije que le 
hab ía visto muy preocupado 
pero que h abía cum plido muy 
b ien. El me contestó que 
aquella situ ación no er a p ara 
echarse a reír y por eso había 
estado preocupado. Al a ñ o si
guiente le enseñé la cand ida
tura d e ind epend ientes que 
hab ía hecho y se lo d ij e así: 
'Mire jefe, ésta es la cand id a
tura que voy a hacer p a r a las 
elecciones' . Como los fotógra
fos estab an haciendo fotos, el 
rey me dijo que eso n o lo usa
ra en la campaña y yo le con
testé que, si eso era lo que 
mandaba el jefe, yo lo 
cumpliría». 

Gálvez propuso por la vía 
de urgencia en un pleno cele
brado en el mes d e agosto que 
pusiera botijos p ara la gente 
que había acud ido: «Yo es que 
sabía que Felip e González nos 
había negad o el agua y por eso 
pedía agua para los que esta
ban en los plenos». 

VESTUARIO LABORAL 
@mo 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
- Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUXILIADOU» 
•Económica •Familiar 
GUADALAJARA -949 / 29 04 88 

PUERTA de Madrid 
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Sergio coello fue concejal del PCE, pero 

se fue del partido y dimitió de concejal 

«Esta experiencia de las quince años na 
se puede presentar cama un camina 
maravillosa en el que se han resuelta 
todas las problemas» 
«Me hacía más ilusión la apertura de un colegio 
o de unas nuevas tuberías que aumentaran el 
caudal de agua que todas las celebraciones de 
conmemoración democrática o electoral» 
«Yo salí con la sensación de que la gente había 
cogido un poco de miedo a la libertad 
y el tiempo me lo ha confirmado» 

Sergio Coello fue concejal por el PCE en el primer ayuntamiento 
democrático, pero no acabó aquella legislatura; dimitió por discre
pancias con su partido y porque aquellas vivencias no eran tal y co
mo él las había imaginado: «Yo llegué al ayuntamiento un poco por 
casualidad. Yo procedía del mundo de la cultura; siempre me había 
interesado el cine, el teatro, la literatura y mi trabajo en particular, 
y nunca pensé en ganarme la vida de político. Las circunstancias 
me colocaron en aquella situación y me pareció que podría aportar 
mi experiencia personal en el terreno que conocía, el cultural». 

pued e hacer meditando sobre 
este asunto, es recapacitar y 
reflexionar sobre las cosas que 
no hicimos bien». 

«Me hizo ilusión ser conce
jal de una ciudad a la que 
quiero tanto», reconoció Coe
llo para añadir que «me pare
ció mucho más ilusionante 
que hubiera unos concejales 

que eran elegidos por la in
mensa mayoría de los ciuda
danos de Alcalá, sin otro tipo 
de intermediaciones. Y o de 
todos modos siempre fui par
tidario de las listas abiertas , 
con las que yo seguramente no 
hubiera sido elegido». 

Pero Coello sentía más ilu
sión con los pequeños detalles 
de la gestión municipal: «Me 
hacía más ilusión la inaugu
ración de un colegio o la aper
tura de unas nuevas tuberías 
que aumentaran el caudal de 
agua, que todas las celebracio
nes de conmemoración demo-
crática o electoral». 

En cuanto a momentos más 
amargos, Coello destaca la no
che del 23 de febrero de 1981: 

«Y o salí con la sensación de 
que la gente había cogido un 
poco de miedo a la libertad, 
y el paso del tiempo me lo ha 
confirmado» . 

«Mi situación económica no 
mejoró siendo concejal, 
ni siquiera lo esperaba» 

Sergio Coello reconoce ig
norar si antes había tanta co
rrupción como se dice que hay 
ahora: «En ese aspecto yo soy 
una persona con muchos es
crúpulos. Es obvio y eviden
te que cuando dejé el ayunta
miento volví a mi trabajo, a 
mi casa , que es en la que sigo 
viviendo. Mi situación econó
mica no mejoró siendo conce
jal , ni siquiera lo esperaba». 

Coello, colaborador habi
tual de P UER TA D E MA
DRI D , señaló que «traíamos 
una gran ilusión todos los que 
llegamos a la instauración de 
los ayuntamientos democráti
cos. Teníamos más ilusión 
que conocimientos. B ien es 
verdad que desde entonces se 
han hecho muchas cosas, pe
ro yo soy relativamente auto
crítico, en el sentido de que 
hay poca voluntad de repen
sar nuestros errores. Cometi
mos algunos y no estoy dema
siado de acuerdo con presen
tar esta experiencia de los 
quince años como un camino 
maravilloso en el que se han 
resuelto todos los problemas 
que antes no había resuelto 
nadie». 

JiiiiiSl Talleres 
fA-g= 'llGUSTIN GIL 

«Mi r e tiro de la política es 
definitivo , lo dije ya hace mu
chos años. No pienso volver 
porque la idea que tengo del 
compromiso es algo absoluta
mente desfasado e imposible 
de llevar a la práctica», dijo 
Sergio Coello, y añadió que la 
causa de su dimisión como 
concejal y su ruptura con el 
PCE fue «la sensación de que 
había una distancia entre lo 
que yo pensaba al entrar en el 
partido y la realidad de esos 
momentos». 

REPARACION GENERAL DEL AUTOMOVIL 
•CHAPA 
•PINTURA 

• MECANICA 
• ELECTRICIDAD Para el exconcejal del PCE 

«hay cosas que hicimos bien, 
otras regular y otras mal. A mí 
me parece que lo más intere
sante a estas alturas que se 

Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 613 
(Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km . .'32) - Tlf. : 882 26 .'31 

ALCALA DE HENARES 

MARMOLES MOLINA MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES - ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

PUERTA de Madrid 

OFERTA ESPECIAL 
Hasta un 30% de Dto. en 

diferentes modelos de chimeneas 
Taller y Exposición: 

Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 
Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
ABRIMOS SABIDOS MAiANA Y TARDE · 

I{.) 1 fil!' i· l ¡) t• 1 1~ 1 ~ ·l t\· l'l M 1 ii f;I 
e/. Gran Canal , 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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«A nosotros no nos hace falta la política para 
vivir y menos para hacer otras cosas peores» 

«Manuel Galván tiene recuerdos de todas 
clases, agradables y menos agradables» 

Manuel Galván fue concejal por el CDS entre los años 1987 y 1991: 
«Tengo recuerdos de todas clases; hay cosas más agradables y me
nos agradables. Especialmente me vienen a la memoria algunas mo
ciones que se aprobaron a instancia de mi grupo o algunas que se 
presentaron y se rechazaron, pero luego se han tomado en conside
ración al cabo del tiempo, bien el equipo de gobierno o bien el PP». 

Para Manuel Galván, la me
moria histórica hace olvidar lo 
más desagradable: «Quizá algu
na discusión grave que pudi
mos tener en algún pleno, pe
ro nada que recuerde especial
mente». Considera triste «que 
un partido honorable como el 
CDS haya sido borrado de la 

Lo ultimo de F1at ya. esta aqu1. Con ma..s pasion, mu 

amor por el den.lle. F i;u presenta el Fioat· P unto. 

Mas seguridad, cada ce~t1metro del F iat P unto 

ha sido concebido par¡¡, p,.oteger la v ida 

a bordo. Mas tempen.mento. un autentico s1mbolo 

de fuerza y energ1a , con una estabilidad y una 

m;i ne jabilid.tid superiores • todo lo conocido huu 

representación política en el 
ayuntamiento. El partido sigue 
ahí; no ha desaparecido, aun
que no goce del beneplácito po
pular. Es duro comprobar que 
gente que hemos llegado a la 
política con la ambición de ser
vir no tengamos ese benepláci
to que estoy seguro que recupe-

aho,.a en su segmento. His respeto por el medio 

ambiente. lo que signigfiu. la reutilizacion total de 

los mater iales que lo componen. excluyendo en su 

produccion todo tipo de productos pequd iciales 

para la naturaleza . Se is velocidades , el 

F ia.t P unto SS " 6 S peed '" rransforma todos 

los esquemas convencionales de conducc ion. 

raremos. A nosotros no nos ha
ce falta la política para vivir y 
menos para otras cosas peores». 

Manuel Galván calificó de 
positiva su experiencia políti-

S ensaciones mas energicas y brillan t es con 

consumos r ed ucidos. El F ia.t P u n to presenta 

1 9 versiones en l ó S puertas. 

C on el P unco . F iilt presentil la n u e v a F iat. 

DESDE 1 • 1 80.000 PTS. 

FIAT PUNTO. LA RESPUESTA. a asa 

CONCESIONARIO OFICIAL aasa 
Yía Complutense, 107 
28804 ALCAL A DE HENARES (Madrid) 
Tlfs.: 881 40 62 - 881 41 11 
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SUCURSAL 
Daoíz y Velarde, 12 

28807 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
Tlfs .: 883 16 42 

ca, aunque no volvería a repe
tirla: «Hay gente más joven que 
tiene que venir detrás. Y o ya 
no estoy para estos trotes y me 
limito a recordar agradable
mente aquella época». «Desde 
el momento en el que el llama
do Partido Socialista Obrero 
Español tomó el poder a fina
les de 1982, quienes estábamos 
en los interiores de la política 
vimos que lo que está pasando 
se producía desde aquel mo
mento. Desde un principio ve
nimos denunciándolo porque 
importaba más el tomar los 
puestos donde se movía el po
der que servir políticamente al 
país». 

Galván señaló que a lama
yoría de ciudadanos UCD les 
pareció una solución temporal: 
«La gente quería que llegara al
guien como el PSOE y aquella 
formidable gente de la UCD, en 
la que yo nunca milité y a la 
que nunca voté, que fueron 
muy honrados, hicieron una 
transición modélica que toda 
Europa aplaudió; a los votan
tes les pareció poco y dieron pa
so rápidamente, con una cegue
ra histórica que el tiempo está 
demostrando, a un PSOE que 
venía con la vitola de los cien 
años de honradez. Desde que 
en Suresnes tomaron el poder 
del partido quienes lo tomaron, 
los andaluces, apoyados por 
vascos y con la connivencia de 
los madrileños, no engañaron a 
nadie; a mí no me engañaron. 
Lo que está pasando ahora es 
el resultado de los once años y 
medio de llevar en el poder co
mo si fueran apisonadoras, sin 
atender a nada más que al lu
cro y al beneficio. ¡Ojo! , me es
toy refiriendo a quienes son 
golfos y sinvergüenzas dentro y 
fuera de la política». 

Galván será candidato en las 
europeas por el CDS: «Mella
mó Rafael Calvo Ortega y m e 
pareció muy honorable el ir en
tre los sesenta y tantos de la lis
ta de un partido que tiene una 
t rayectoria muy limpia». 

PUERTA de Madrid 
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Rosario Fernández Dovermans no formó parte de los ayuntamientos 
democráticos, pero la eligieron concejala casi s.ooo voto$ 

Hasta ahora ha sido la persona que más votos populares ha 
conseguido personalmente en las urnas alcalaínas 

El caso de Rosario Femández Dovermans, uno de los cargos representativos de la Asociación de Mu
jeres Democráticas Independientes Complutenses junto a Asela Sanz, es uno de los más peculiares en 
la historia política de Alcalá. Rosario Femández Dovermans no formó parte de los ayuntamientos de
mocráticos, pero fue elegida concejala por casi 5.000 votos de alcalaínos que la votaron para formar 
parte del tercio familiar en las elecciones de 1973. En una población censada de 34.214 personas emi
tieron voto válido 11.437 y Rosario Femández Dovermans se llevó, ella sola, 4.411 votos. 

«Vivo en Alcalá d esde 1965 
y por t anto en 1995 hará 30 
años d e ello, justo la mitad de 
m i v ida. Fui la segund a mujer 
en el ayuntamiento de Alcalá, 
al que llegué por la enseñanza, 
lo mismo que me t r ajo a vivir 
en Alcalá,,, señaló Rosario Fer
nández D overmans, q ue fue 
concejala d esde noviembre de 
1973 hasta las elecciones demo
cráticas de 1979. 

Rosario Fernández Dover
mans atend ió gustosamente el 
requerimiento de P U ERTA DE 
MADRID : «Es muy de agrade
cer que alguien se acuerde de 
que en las elecciones anteriores 
a 1979 también había un ter
cio democrático elegido por vo
tación popular, en el cual par
ticipamos muchos de los anti
guos concejales». 

El haber conseguido casi 
5.000 votos fue sorprendente 
para esta mujer que se puede 
considerar como prototipo de la 
vitalid ad: «P rocuré pagar esta 
confianza depositada en mí, 
que hasta ese momento apenas 
llevaba nueve años en Alcalá, 
con mi trabajo y mi entusias
mo, sobre todo en torno a la en
señanza». 

Su encuentro con Asela Sanz 
marcó el comienzo de una re
lación amistosa y de trabajo 
que aún continúa en la Asocia
ción de Mujeres D emocráticas 
Independientes Complutenses: 
«Fue una suerte encontrarme 
con ella; por entonces éramos 
las dos primeras y únicas mu
jeres en el ayuntamiento, pero 
yo la conocía desde las eleccio
nes anteriores, en las que fui 

deliberadamente a su casa a 
darle ánimos como mujer y 
ofrecerle mi voto. Ya como con
cejalas, formamos un buen 
equipo; las tareas d e Asela es
taban más diversificadas en 
torno a sus otras comisiones y 
las mías estaban más centradas 
en los nuevos edificios escola
res, que sobrepasaron los 32, 
sin contar las Enseñanzas Me
dias , la Formación Profesional 
y el retorno de la Universidad». 

La lucha de Rosario Fernán
dez Dovermans por el regreso 
de la universidad fue algo en
carnizado: «Era un tema en el 
que todos coincidíamos y todos 
luchábamos cada uno a nuestra 
manera. En las primeras elec
ciones legislativas de 1977 el 
gobernador civil de Madrid, 
Juan José Rosón, un hombre 
extraordinariamente activo y 
trabajador, que mantenía con-

,,
1
,J)l}!J _ PROFESIONALES 

'J mJlf A SU SERVICIO 

RENTA 199! 
SIMPLinCADA ....... ................... 4.000 Ptas. 
ORDINARIA ............................... 8.000 Ptas. 
PATRIMONIO ........................ .... 8.000 Ptas . 

el Ramón y Cajal, nº 8 - Portal lzd. 1° A 
Telfs.: 883 33 67 / 883 34 21 ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

tinuos contactos con los ayun
tamientos, tuvo la idea de pe
dir a algunos concejales que 
formaran parte de las listas de 
las primeras elecciones legisla -
tivas por la UCD, más bien co
mo gesto simbólico que como 
posibilidad de obtener escaño 
parlamentario. Algunos acepta
mos; no me importa decir que 
yo fui la primera en decir que 
sí, pero lo condicioné al tema 
que tanto nos preocupaba a to
dos: El regreso de la universi
dad. Rosón cumplió su compro
miso en el último consejo de 
ministros anterior a las eleccio
nes. Yo cumplí el mío trabajan
do con UCD pero sin tomar 
parte en las siguientes eleccio
nes municipales . Mi experien
cia había sido muy buena, pe
ro el cansancio y una cierta de
cepción de la vida política em
pezaron a apoderarse de mÍ». 

Rosario F ernández Dover
mans reconoce que la corrup
ción es para ella un fenómeno 
nuevo del que está oyendo ha
blar ahora: «Yo nunca he visto 
corrupción en el ayuntamien
to del que he formado parte. 
Nadie se ha vendido por nada, 
al revés . Yo no he visto a na
die medrar en el ayuntamien
to del que he formado parte. Y 
esto partiendo de la base de que 
nadie cobraba un sueldo del 
ayuntamiento y que ni siquie
ra dejábamos nuestro trabajo». 

C /. Atienza~ 
Teléfs.: 880 00 88 

~~ 
~<1't '..;. y 880 00 41 

l @\Ii i:5Ul if i Alcalá d e H enares 

A.P .I. 702 EiN·tBl!:ll·MI 
Pseo. de los curas 

*VIVIENDAS 
DE 1, 2 y 3 dormitorios 
Desde 9. 100.000 PTAS. 

* PLAZAS DE GARAJE 
*LOCALES 

COMERCIALES 
DE HASTA 475 m/2 

FINANCIACION 
~ A SU MEDIDA Á 

i @füi l:l!!f.)·!f.j 
A.P.I. 702 

C / . At ienza , 1 
Teléf s . : 880 00 88 

y 880 00 4 1 
Alca lá de Henares 

PISO 
Avda. Reyes Católicos 

70 m/2 , 3 dormitorios, salón , 
cocina, baño , terraza. 

Precio: 7 .500.000 ptas. 

-~ C / . Atienza , 1 
~ Teléfs. : 880 00 88 
~OM 1'~ y 880 oo 4 1 

11.f!$1i l:l!!t.i·!t.w .-\ lcalá de H enares 
A.P.I. 702 

PISO 
el .Albéniz (El Chorrillo) 

70 m/ 2 , 3 d ormitorios , salón , 
coci n a , baño y 2 terrazas. 

Precio: 7.800.000 ptas. 

C /. Atienza. 1 
Teléfs.: 880 00 88 

y 880 00 41 
lltt@l+l:Ul f.i · lt.I Alcalá d e H enares 

A.P .l . 702 

PISO 
C/ Ronda Ancha 

80 m/2 + 14 m/2 de terraza 
4 dormitorios, 1 baño, cocina 

amueblada, salón independiente 
Precio: 10.900.000 ptas. 

SE ALQUILA 
KIOSCO DE HELADOS 

En la plaza del 
Centro Comercial EL V AL 
Tlf. : 8 8 8 6 2 11 (horario comercial) 
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A la izquierda, Miguel Pablo Plana, ganador del certamen, muestra orgulloso su placa. A la derecha, la concejalía de Participación 

Ciudadana, así como la Universidad y Caja de Madrid, recibieron una placa de agradecimiento por su colaboración. 

Los organizadores casi aseguraron la continuidad del certamen en años próximos 

22 participantes en el / tettamen de Relato totto 
que organizó la Federación de uvv de Alcalá 

Los premios del 1 Certamen de Relatos Cortos, organizado por la Federación Comarcal de AAVV de 

Alcalá, se entregaron el pasado 6 de mayo en el salón de actos de la Universidad Cisneriana. Los orga

nizadores quedaron muy satisfechos con la participación en el certamen -se presentaron un total de 

22 obras- que avalan casi con toda seguridad su continuidad en años próximos. 

La Federación, antes de en
tregar los premios, agradeció su 
participación a todos los auto
res -«sin cuya voluntad crea
tiva no hubiese sido realidad el 
certamen»- y agradeció tam
bién la colaboración prestada 
por la Universidad de Alcalá, 
la concejalía de Participación 
Ciudadana y Caja de Madrid, 
entidades a las que se entregó 
una placa de agradecimiento. 

La lista de ganadores del cer
tamen es la que sigue: 1 er pre
mio Miguel Pablo Plana -«La 
respuesta de Isomaco»-; 2° 
premio !\ntonio Alonso -«Se
ñalaba Perogrullo ... »- ; 3er 

premio Susana Rodríguez 
-«Era un hombre ... »-; y fi
nalistas Fernando Heredia 
- «La Estatua»-, Manuel 
Mota -«Arcanus»- , Juana 
Martín Ramos - «Saqueador 
de almas»-, Henar León Ba
rroso - «Nuestro Parque»-, 
César Espada -«El sabio men
digo»-, Ramón Buenadicha 
-«Nunca me hubiera ... »- y 
Luis Espada - «Los recuerdos 
permanecen»-. 

María Teresa Martín, de la 
·AAVV «El Val», junto con An
gel Domingo, de la AA VV «Cis
neros», han sido los coordina
dores del certamen. Según ma
nifestó María Teresa la federa
ción se siente muy satisfecha 
por el número de participantes 
y por la calidad de las obras · 
presentadas. «Captaban muy 
bien el tema sobre el que de
bían versar: la participación 
ciudadana. Ha costado traba-

t4 de mayo de 1994 

jo decidir los premios». 
El éxito de esta convocatoria 

hace prever nuevas ediciones 
del certamen, que además de la 
obra literaria tiene otros obje
tivos, como es el de dar a cono
cer a las asociaciones de veci
nos y la labor que realizan. 

«Todavía estamos trabajando 
la idea de ciudadaní~> 

La narración ganadora se 
ambienta en la Grecia clásica. 
Según su autor pensó en recrear 

otra época, «una época en la 
que tenía mucha importancia la 
vida política y la ciudad». El 
protagonista de la historia es un 
aristócrata que a través de unos 
hechos de la vida cotidiana -el 
encuentro con un anciano que 
viene del exilio y el 'idilio' con 
una esclava de su padre- des
cubre la realidad. «Solamente 
podían participar de la vida po
lítica la gente que tenía una tra
dición y eran héroes. lsomaco 
lucha contra su propio padre y 
las creencias helénicas y hace 

-

lo que cree que es justo. Ha 
puesto su granito de arena aun
que sabe que poco puede 
hacer». 

Miguel Pablo cree que en la 
situación actual, «sin hablar de 
política sino de ciudad», la gen
te puede participar mucho más, 
aunque estableció algún para
lelismo con su historia: «Por 
mucho que queramos hacer to
do llega a ser una utopía. To
davía recibimos a los extranje
ros como extraños y como en el 
cuento lo que hacen es traer 
nuevas formas de trabajar el 
cuero o el barro. Creo que to
davía estamos trabajando en la 
idea de ciudadanía». 

Miguel Pablo Plana Parra es 
un joven alcalaíno de 20 años 
que estudia 1 er curso de Cien
cias Químicas en la Universi
dad de Alcalá. Se considera 
un aficionado al que este pre
mio ha dado un empujón con
siderable. 

PUERTA de Madrid 
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• ~~~l~ CARNES DEL JUMAPI, S.L. 
· "-::.~~-'"~ ... ~. ,._.~ Teléfonos 883 40 12 - 884 55 03 

Pedidos: 882 05 90 - 884 51 13 

iATENCION HOSTELERIA! 
UNA EMPRESA JOVEN, FORMADA POR AUTENTICOS 

PROFESIONALES JOVENES 

OS OFRECE TODO PARA VUESTRAS: 

COMUNIONES, MENUS, CARTAS, 
COMIDAS DE EMPRESA, TERRAZAS, 

PISCINAS ETC. 

TENEMOS TODO EN: 

·TERNERA, CERDO, CORDEROS, POLLOS, CONEJOS, CONGELADOS, 
CASQUERIA, EMBUTIDOS ETC. ETC. 

Dano·s un voto de confianza, y te sorprenderemos 
en servicio, precio y calidad 

¡Esperamos tu llamada! 



La «apretada economía» de la delegación 

obliga a la austeridad 

Durante este fin de semana se celebran 
las liestas de san Jsid10 94 

El distrito VD celebra durante este fin de semana -13, 14 y 15 de 
mayo- las fiestas de San Isidro. Según explicó el presidente de la 
delegación, el 'popular' Bartolomé González, se ha variado la filo
sofía de años anteriores y se ha perseguido una fiesta más austera, 
como corresponde al periodo de crisis que atravesamos. Las fiestas 
se han reducido un día y se han suprimido actividades tales como 
el pregón, el concurso de carteles o la elección de dama del distrito. 

«Las delegaciones están 
en quiebra técnica» 

Bartolomé González mani
festó a PUERTA DE MADRID 
que la crisis afecta especialmen
te a las delegaciones de distri
to por «la mala gestión del 
ayuntamiento, que al mes de 
mayo todavía no nos han pasa
do un sola peseta de la subven
ción que nos corresponde por el 
año. Las delegaciones estamos 
en quiebra técnica». 

En opinión de este concejal, 
presidente del distrito VII, es
ta situación está creando graves 
problemas que tanto él como su 
compañero de partido Pedro 
Escribano, concejal-presidente 
del distrito 1, intentarán atajar 
a partir de la semana que vie
ne paralizando todas las activi
dades en sus delegaciones. La 
causa está, según González, «en 
los graves problemas de tesore
ría y liquidez» que tiene el 
ayuntamiento actualmente. 

Las Fiestas San -Isidro 
1994 se celebrarán de todas for
mas aunque de forma austera. 
Se ha reducido un día de cele-

GESTION LABORAL 

bración con respecto a años an
teriores, se han eliminado to
dos aquellos gastos innecesarios 
y se han reducido las activida
des al máximo. No habrá pre
gón, así como tampoco se ha 
convocado concurso de carteles 
o elección de dama. Con res
pecto a la no elección de dama 
significa que en las Ferias 94 el 
distrito VII tampoco tendrá re
presentación femenina, una 
iniciativa que cada año más 
distritos están adoptando: «Es 
una cosa hacia la que tienden 
todos los distritos porque pare
ce que no, pero es un gasto bas
tante grande de dinero», expli
ca el concejal. 

La delegación ha intentado 
que este año las fiestas del dis
trito se autofinancien y no cues
ten una sola peseta al presu
puesto asignado. Esto será po
sible gracias a la colaboración 
de los comerciantes del barrio, 
a los feriantes que se instalarán 
en el parque de San Isidro 
-muchos menos que otros 
años- y a las aportaciones de 
Caja Madrid. A pesar de los re
cortes todavía quedan muchas 

Julio 

* El Estatuto de los Trabajadores 
* Modalidad de Contratación 
* Cooperativas y Sociedades Anónimas laborales 
* Prestaciones por desempleo 
* Prestaciones de la Seguridad Social 
*Nóminas y Seguros Sociales 

OFIMATICA 

* MS-DOS 

*WINDOWS 

Julio 

* WORD-PERFECT 

* WORD-PERFEC PARA WINDOWS 
* LOTUS PARA WINDOWS 

*DBASE IV 

* Introducción a las bases de datos para WINDOWS 

f.J r.D f.J 

actividades para que los veci
nos puedan disfrutar de estas 
fiestas y conmemorar al patro
no San Isidro y así lo deseó a 
todos los vecinos del distrito 
VII el concejal Bartolomé 
González. 

Programa 
de Festejos 
- Viernes 13 
* 17'00 horas: Inauguración 
exposición de talleres en la de
legación de distrito. 
* 17'30 horas: Comienzo del 
'VI Campeonato Escolar' en los 
colegios Santa Mar~a de la Pro
videncia y Daoiz y V elarde. 
* 18'00 horas: Comienzo del 
'III Campeonato de Voley
Playa' en el parque O'Donell. 
* 22'00 horas: Baile verbena en 
el recinto ferial en las Eras de 
San Isidro. 

- Sábado 14 
* 17'00 horas: Fiesta para 
nuestros mayores en el club de 
Pensionistas Cervantes (paseo 
de la Estación). 
* 21'00 horas: Actuación de ca
sas regionales -Asturias , An
dalucía, Extremadura y 
Castilla-León- en el patio del 
Hotel Laredo. 
* 22'30 horas: Baile verbena en 
el recinto ferial. 
- Domingo 15 
* 10'00 horas: 'VI Gran Pre
mio Martínez Heredia' y 'IV 
Trofeo San Isidro' de Ciclismo. 
* 12'00 horas: Teatro de títe
res para niños en la plaza de 
Santa María de la Cabeza (jun
to a la delegación). 
* 21'00 horas: Concierto de la 
Coral Lírica Complutense en el 
patio del Hotel Laredo. 
• 22'00 horas: Baile verbena en 
el recinto ferial. 

MECANOGRAFIA MECANICA O ELECTRONICA 

(intensivo 2 horas diarias) 

*Junio, Julio y Septiembre 

CONTABILIDAD y CALCULO (Recup. F.P. y otras> 

HORARIO: 7 a 8 tarde. 
DIAS: Lunes, Miércoles y Viernes. 

CONTABILIDAD P.G.C. 

*P.G.C. 
* Ejercicios prácticos. 

Jullo 

*Diario, Mayor, Balance, Regulación y cierre. 
* Aplicación. 

Julio 

G It:º:.:~ C/ Teniente Ruiz, ' (4 caños) • Teléf.: 889 &O &4. 880 39 'ª . ALCALA DE HENARES 
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Exigen el incremento del IPC, un 3'5, para sus sueldos 

Los trabajadores de VETROTEX, en huelga desde 
el pasado 10 de mayo 
El 98 por ciento de los obreros ha secundado la huelga, que se 
mantendrá hasta el 24 de mayo si antes no hay negociación 

Después de más de 20 días de negociación, los trabajadores de la empresa VETROTEX, dedica
da a la elaboración de fibra de vidrio, decidieron ponerse en huelga el pasado 10 de mayo. El con
flicto surgió durante la negociación del convenio colectivo, motivado por el aumento de los sala
rios. Los trabajadores pedían, como mínimo, el incremento del IPC real para sus sueldos, mien
tras que la empresa ofreció un incremento cero. En posteriores reuniones la empresa llegó a ofre
cer un aumento del 2'2, oferta que fue rechazada por los trabajadores, quienes manifestaron a PUER
TA. DE MADRID que la huelga se mantendrá hasta que la empresa no se avenga a un acuerdo. 

Según informó el comité 
de empresa a este semanario, 
VETROTEX da trabajo ac
tualmente a unos 400 traba
jadores, con una media de 
edad entre los 40 y 50 años. 
De ellos, el 98 por ciento ha 
secundado la huelga: todos 
los obreros de producción y 
la mayoría de los de oficinas. 
La producción está total
mente paralizada, aunque se 
están respetando los servi
cios mínimos. 

El punto en el que no 

coinciden la empresa y los 
trabajadores es en el aumen
to del sueldo. Si bien la em
presa comenzó ofreciendo un 
aumento O y luego, tras su
cesivas negociaciones, ha lle
gado a ofrecer un aumento 
del 2'2, los trabajadores 
siempre se han mantenido 
firmes respecto a este tema. 
Ellos piden el IPC previsto, 
un aumento del 3 '5, más la 
diferencia que pueda haber 
entre el IPC previsto y el 
IPC real. 

En opinión de los trabaja
dores, las pérdidas -unas 
40 toneladas de vidrio 
diarias- que se pueden de
rivar de esta huelga supera
rán en pocos días la cantidad 
que ellos exigen. «Nos extra
ña que por tan poca diferen
cia hayamos llegado a esta si
tuación, que prefieran tirar 
el vidrio antes que dar una 
peseta a los trabajadores. 
Posiblemente en 5 días su
pongan más esas pérdidas 
que lo que nos tienen que 

C/ Cuenca, Local 3 (Pseo. del Val) -ALCALA DE HENARES-

RESERVAS AL Tlf. 882 72 23 

* Bacalao al Pil-Pil. 
* Pollo con langosta y bogavante. 
* Carne al plato caliente. 

* Rabo de toro estofado. 
* Paella con ensalada 

(Domingos, de encargo) 

dar a nosotros». 
La huelga está convocada 

hasta el día 24 de mayo, 
aunque los trabajadores es
tán dispuestos a negociar con 
la empresa en cualquier mo
mento. 

Se apela a la «buena 
voluntad de la empresa» 

El comité de empresa ma
nifestó que la empresa alega
ba estar en una situación 
económica muy mala: «Han 
dicho que no pueden subir el 
sueldo porque esto está muy 
mal. Nosotros entendemos si 
dicen que hay pérdidas, pe
ro no nos facilitan los datos 
que nosotros deseamos. Ni 
anual, ni semestralmente, 
nos dan la documentación 
suficiente para que sepamos 
cuál es la realidad de la em
presa. Por ejemplo, hace 
cuatro días nos dieron la me
moria del 92. Yo llevo mu
chos años negociando y toda
vía no ha llegado el momen
to que digan que va bien». 

A pesar de la situación de 
crisis, el comité no teme que 
la empresa, ante las exigen
cias de los trabajadores, op
te por cerrar la fábrica. «La 
política de esta multinacio
nal siempre ha sido bastan
te coherente. Nunca ha ha
bido huelgas salvajes y siem
pre ha preferido partir las 
pérdidas si sabía que iba a 
haber una huelga. Apelamos 
a la buena voluntad de la 
empresa para salir adelante, 
porque no es tanta la dife
rencia entre nuestra postura 
y la de ellos». 

Algunos trabajadores de 
VETROTEX recordaron có
mo hace algunos años, poco 
después de separarse de 
'Cristalería Española', la di
rección anunció que amplia
ría la plantilla en más de 200 
trabajadores tras firmar un 
convenio con la CAM. Los 
operarios aseguraron a 
PUERTA DE MADRID que 
no sólo no se ha cumplido es
te aumento de plantilla, si
no que ni siquiera se cubren 
las bajas por jubilación. 

Nuestro chef 
«Diego» 

SALON MERIENDAS • TERRAZA DE VERANO • BODAS ETC. 
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A la izquierda, alumnos de la 1 ª promoción, que este año finaliza sus estudios. A la derecha, la directora de la Escuela. 

Este año sale la 1 ª Promoción de la escuela 

La Escuela de Enfermería y Fisioterapia festeja 
por primera vez el Día 1nte1naeiona1 de la Enle1me1a 

El Día Internacional de la Enfermera se celebra el 12 de mayo. Con este motivo la Escuela Universi
taria de Enfermería y Fisioterapia de la Universidad de Alcalá ha organizado un programa de actos 
que se desarrollará hoy viernes 13 de mayo. El acto de apertura correrá a cargo del rector de la UAB 
y seguidamente Rosa.maria Alberdi impartirá una conferencia sobre 1<La aportación enfermera a la sa
lud familiar: elementos para un debate». Las actividades organizadas por la delegación de alumnos 
clausurarán la jornada. La dirección del centro y los alumnos están muy ilusionados con esta celebra
ción, la primera que la Escuela celebra y que además coincide con la salida de la 1 ª Promoción. 

La Escuela Universitaria de meras estamos trabajando en co- hombres desligados de la etique
Enfermería y F isioterapia de la laboración con todos los profeso- ta del sexo y ligados a su com
UAH se puso en marcha en el res que se han ido incorporan- promiso con la sociedad, en el 
curso 90/91 por la creciente de- do». campo de los cuidados. 
manda social de profesionales - ¿Cómo recibe el usuario es
enfermeras. Precisamente este te nuevo modelo de enfermera? 
año finalizan sus estudios los - No es fácil porque para 
alumnos de la primera promo- ello hay que romper con toda 
ción. Durante dos años la direc- una cultura tradicional en la so
ción dependió directamente del ciedad a la que sorprende llegar 
equipo rectoral de la U niversi- a un centro de salud y encontrar 
dad, hasta que en noviembre de a una enfermera que atiende. 
1992 se incorporó Marta Durán Pero creo que la población cada 
como asesora para la organiza- vez va aceptando más a los pro
ción definitiva de los nuevos es- fesionales de la enfermería, y 
tudios de enfermería. con ello nuestro reto en la forma-

Marta Durán, actual directo- ción de pregrado es formar unos 
ra de la escuela, se encontró en- profesionales capaces de res
tonces con algunos problemas or- ponder a estas necesidades de 
ganizativos - «obvios en todo futuro y no mantener la estruc
comienzo de estudios»- pero tura tradicional. 
fundamentalmente notó «la fal- - Hablamos de ' enfermeras' 
ta de línea de escuela». Con ella 
hemos mantenido una entrevis
ta sobre los objetivos de esta, to
davía, joven escuela, las salidas 
profesionales de sus alumnos y 
en general la enfermería. 

, - ¿A qué se refiere al hablar 
de «línea de escuela»? 

- c<Los nuevos perfiles de en
fermería que requiere hoy el sis
tema sanitario ya no son los per
files tradicionales de enfermeras 
ligadas a unas tareas delegadas 
del médico. Aparece todo un 
campo específico en el marco de 
los cuidados y de la atención di
recta a la población. En esa línea 
de formación de futuras enfer-

te de mayo de 19M 

pero también existen 'enferme
ros ' ... ¿Está cambiando también 
la concepción tradicionalmente 
femenina de la enfermera? 

- La denominación 'enfer
meras' se ha tomado para llamar 
a los profesionales de ambos se
xos. Es un tema muy discutido 
pero · 1a denominación está así 
universalmente aceptada. 

La enfermería ha sido tradicio
nalmente femenina por las pro
pias cualidades de la profesión 
pero vaJDos adquiriendo unos 
valores sociales en los que lo 
masculino y femenino se va 
uniendo en razón de la función 
que cumplen en la sociedad. Ca
da vez más se van incorporando 

«Las salidas laborales 
de las enfermeras 
siguen siendo muy buenas» 

- ¿Cuántos alumnos y profe
sores tiene actualmente l a 
escuela ? 

- Este año, en el que va a sa
lir la primera promoción de la 
Escuela, estamos impartiendo 
clase a 430 alumnos, a los que 
hay que sumar la escuela del IN
SALUD adscrita a la UAB con 50 
alumnos. El número de enferme
ros que están saliendo en este 
momento de la Universidad es 
alto. 

El grueso del profesorado, que 
en total es de 78 personas, está 
constituido por profesores aso
ciados, principalmente profesio
nales de la enfermería que im
parten teoría y práctica. Por la 
propia juventud de la escuela no 
hay un departaJllento propio de 
enfermería aunque actualmente 
estamos trabajando en su confi
guración. De los 78 profesores, 
15 lo son de los estudios de fisio
terapia , que este año ha comen
zado a impartirse. 

La idea del equipo rectoral es 
crear una futura 'Escuela de las 
CC de la Salud', donde se inte
gren tanto enfermería, como fi-

sioterapia, como terapia ocupa
cional como cualquier estudio 
relacionado con la salud. Quere
mos crear una escuela con unas 
dimensiones mayores. 

- ¿Cómo prepara esta Escue
la a los futuros profesion ales de 
la Enfermer ía? 

- Enfermería es una diplo
matura de tres años. Nuestro 
objetivo general es que en ese 
tiempo salgan enfermeras con 
el peñll que he descrito al prin
cipio: que presten cuidados más 
que atenciones a la enferme
dad, sin menoscabo de que tam
bién están ligados a esto últi
mo. 

El primer curso se centra en el 
conocimiento de otras discipli
nas -biología, anatomía, antro
pología, sociología, psicolo
gía ... -. En el segundo año, el 
alumno que ya tiene los conoci
mientos básicos de la enferme
ría pasaría a aplicarlos en el 
campo de la alteración de la sa
lud. En tercero el alumno va a 
conocer el proceso de creci
miento y desarrollo de la perso
na: lo que caracteriza al ancia
no, al niño, a la mujer, al jo
ven ... , el propio desarrollo de la 
persona y de la profesión. 

En estos tres años, el alumno 
tiene que salir con una 'idea en
fermera', profesional que en el 
campo de la salud se responsa
biliza de que la persona sea ca
paz de autocuidarse. 

- ¿Cuáles son las salidas la
borales que tienen los estud ian
tes d e enfermería? 

- Siguen siendo muy bue
nas. Ha habido momentos de 
un déficit de enfermeras gravo- . 
so y preocupante dentro del 
país. En este momento el núme
ro de enfermeras que está sa
liendo de las escuelas está cu
briendo las necesidades. En ve
rano, con las suplencias, están 
todas colocadas y en invierno ya 
empieza a haber algunos índices 
de paro pero muy poco significa
tivos. 

PUERTA de Madrid 
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Leyó algunas de sus versas Intervino el diputada Franca Ganzález 

Antonia Gala asistió a la Asamblea ciudadana para tratar el tema 
presentación del 1 Cicla de Poesía de las tarifas alcalaínas de Telefónica 
en las Bibliotecas alcalaínas 
La Colección Adonais ha colaborado en la iniciativa 

El famoso escritor y dramaturgo Antonio Gala acudió a Alcalá de Hena
res el pasado 10 de mayo. En colaboración con la Colección Adonais se va 
a celebrar el 1 Ciclo de de Poesía en las Bibliotecas de Alcalá. La inaugura
ción del ciclo se inició con la presencia de Gala en un acto celebrado en el 
Teatro Salón Cervantes. 

El Premio Adonais de Poe
sía, igual que la colección del 
mismo nombre, se creó en 1943 
por José Luis Cano con la in
tención de descubrir nuevos va
lores para la poesía en la len
gua española. En este año, la 
Colección ha sido nominada 
para el premio Príncipe de 
Asturias. 

En colaboración con la Co
lección Adonais, se va a cele
brar en las distintas bibliotecas 
del Servicio Municipal de Ar
chivos y Bibliotecas del Ayun
tamiento de Alcalá un ciclo de 
Poesía. El mencionado ciclo co
menzó con un acto de presen
tación que se realizó el pasado 
10 de mayo en el Teatro Salón 
Cervantes con la participación 
del dramaturgo Antonio Gala, 
premio Adonais por ' Enemigo 
Intimo' . 

El acto comenzó con la pre
sentación del 1 Ciclo de Poesía 
y continuó con la actuación del 
cantautor Víctor Mariñas, que 
interpretó sonetos de Antonio 
Gala. Después, el propio autor 
leyó algunos versos de varios li
bros suyos como el propio 'Ene
migo Intimo' o 'Meditación en 
Queronea' . Gala, que comenzó 
con un agradecimiento al ayun
tamiento de Alcalá, al cantau
tor Mariñas y al público asis
tente -no demasiado nume
roso- , confesó a lo largo del 
acto sentir pudor de publicar 
versos; algunos de los que leyó 
eran inéditos. 

PUERTA de Madrid 

Programa del 1 Ciclo 
de Poesía en las Bibliotecas 

Después del acto de presen
tación, el programa queda d e 
este modo: 

Día 14 de mayo-13 ,00 horas. 
Puesto de Lectura de Galerías 
León. M ª Luisa Mora. 

Día 17 de mayo-19 ,30 horas. 
B.P.M. Esteban Azaña. Fran-
cisco Serradilla. 

Día 24 de mayo-19 ,30 horas. 
B.P.M Mª Zambrano. Carmen 
Pallarés. 

Día 31 de mayo-19,30 horas. 
B.P.M. Rafael Alberti. Jua n 
Antonio Marín. 

Día 7 de junio-19,30 horas. 
B.P.M. M ª Moliner. Mar Gar-
cía Lozano. 

Día 14 de junio-19,30 horas . 
B.P.M. Pío Baroja. Juan Car
los Mestre. 

Se celebró una asamblea ciudadana para tratar el tema de las ta
rifas alcalaínas de Telefónica. Intervinieron Prisciliano Castro, pre
sidente de la Federación de las Asociaciones de Vecinos de la CAM, 
y el diputado de Izquierda Unida Franco González. La convocato
ria, iniciativa del grupo alcalaíno de concejales de IU, tuvo lugar 
en el Centro de Salud, a las 18 horas del pasado 9 de mayo. 

El grupo de concejales de IU 
convocó a los ciudadanos en 
una asamblea en referencia a 
las tarifas alcalaínas de Telefó
nica. Una llamada de tres mi
nutos desde Alcalá a Madrid les 
cuesta a los complutenses 240 
pesetas; esos mismos tres minu
tos son sólo 10 pesetas en el área 
metropolitana. Diversas movi
lizaciones encabezadas por es
te grupo político y por las Aso
ciaciones de Vecinos de la CAM 
se llevan efectuando desde ha
ce tiempo tanto en Alcalá como 
en los 146 municipios madrile
ños que también sufren esta 
discriminación tarifaria. Pris
ciliano Castro, presidente de la 
Federación de las Asociaciones 
de Vecinos , acusó a Telefónica 
y al Ministerio de Obras Públi
cas de incompetencia durante 
la asamblea del pasado 9 de ma
yo y comunicó que «desde el 
movimiento ciudadano y las 
Asociaciones de Vecinos vamos 
a seguir tomando iniciativas». 
Castro habló de la posibilidad 
de un encierro de los alcaldes 
de los municipios afectados, co
mo medida de presión. 

Se presentará una nueva 
proposición no de ley 
ante el Parlamento 

El pasado 22 de marzo , se 
debatió en la Comisión de In
fraestructuras del Congreso de 
los Diputados la propuesta de 
IU de eliminar esta discrimina
ción tarifaria. A través del di
putado Franco González, IU 

Franco González 

defendía la unificación de tari
fas al mismo precio de Madrid. 
Pero la mayoría de la comisión 
rechazó la propuesta, siendo un 
diputado del PSOE el ponente 
del no. Se alegó que el costo de 
esa medida era muy alto para 
los intereses de Telefónica. 

Franco González acudió a la 
asamblea convocada por IU y 
criticó la postura del PSOE que 
aprobó la moción que se pre
sentó en el último pleno muni
cipal alcalaíno referente a este 
tema, mientras que rechazó la 
propuesta presentada en el 
Congreso de los Diputados. 
Anunció que, en un tiempo 
prudencial «de conversaciones 
y movilizaciones>>, se presenta
rá una nueva proposición no de 
ley en el Parlamento que él mis
mo se ofreció a llevar. 

14 de mayo de 1994 



La finalización del contrato de explotación 
que tenía la empresa adjudicataria 
no se ha renovado y tampoco 
se ha convocado concurso público 

Los despojos del matadero municipal 
carecen de cualquier control 
En teoría son los propios ganaderos los que cogen 
los despojos y los suministran a minoristas 

Seis puestos de trabajo que se han perdido y una situación de der 
control resumen lo que ocurre en el matadero municipal de Alcalá 
con los despojos de casquería. La ímalización del contrato de ex
plotación que tenía desde hace ocho años la empresa adjudicataria 
sin que se haya convocado hasta el momento ningún concurso para 
cubrir ese servicio, ha traido consigo la pérdida de los seis puestos 
de trabajo que había y una situación de descontrol. 

Cuando se mata un animal 
y se abre en canal, un opera
rio se encarga de recoger to
das las vísceras; este era el ser
vicio que prestaba la empre
sa adjudicataria, encargada 
luego de suministrarlo a los 
minoristas. Pero desde el día 
5 de mayo ya no están estos 
operarios a pesar de que los 
animales siguen abriéndose en 
canal y los despojos siguen ca
yendo al suelo. Y sin embar
go, éstos siguen llegando a los 
minoristas a costa de una re
ducción de los precios y de un 
menor control, según explicó 
Manuel Martínez López, el 
empresario que tenía la adju
dicación y que se queja espe
cialmente de la pérdida de los 
seis puestos de trabajo por 
culpa del ayuntamiento. 

Manuel Martínez López se
ñaló a PUERTA DE MA
DRID que la sala de casque
ría no se puede cerrar en el 
matadero municipal: «Mien
tras que se mate un animal 
hay despojos, hay productos 
de casquería. Eso sí, al no ha
ber personal de casquería se
rá un caos porque estará todo 
tirado al no estar estos opera
rios que recogen las tripas, las 
patas y todos los productos tí
picos de la casquería. Al no 
haber nadie que lo recoja na
die se podrá meter ahí porque 

para ello tiene que haber un 
concurso público y una adju
dicación, ya que si no, el 
ayuntamiento estaría infrin
giendo la ley». 

El empresario, que es vice
presidente de la asociación de 
despojeros de Madrid, seña
ló que los despojos que se es
tán recogiendo en el matade
ro municipal desde la finali
zación del contrato que le 
unía al mismo, están siendo 
recogidos por los propios ga
naderos: «Ellos se los vende
rán a quienes quieran, harán 
lo que quieran con ellos y los 
manosearán como quieran. 
Sanitariamente, lo ideal es 
que haya una empresa que ex
plota los despojos; esta empre
sa tiene su personal con reco
nocimientos médicos. Eso sa
nitariamente es mejor a que 
meta mano ahí cualquiera». 

El malestar de Martínez 
López era sobre todo por la 
pérdida de los puestos de tra
bajo por parte de los seis em
pleados que tenía destinados 
a este servicio: «Yo pedí en 
reiteradas ocasiones al conce
jal de Abastos y al de Hacien
da, que me dijeran con tiem
po qué iba a ocurrir, si yo iba 
a continuar con el servicio o 
no, y en ese caso, si se iba a 
convocar un concurso públi
co. Y o tenía seis empleados en 

el matadero y si no iba a con
tinuar tras la finalización del 
contrato el día 5 de mayo, les 
tendría que comunicar su ter
minación de contrato con an
telación. Pues bien, hasta el 
día 5 de mayo no se me comu
nicó que no iba a continuar, 
es decir, el mismo día de la 
conclusión del contrato. La 
conclusión es que estos em
pleados van a la calle». 

Martínez López aseguró 
que si el ayuntamiento hubie
ra convocado con antelación 
un concurso público para que 
se presentaran las empresas 
interesadas, los seis puestos de 
trabajo no se hubieran perdi
do: «Si yo no hubiera segui
do, la empresa que se queda
ra con el servicio podría con
tratar a estos seis empleados 
y así no tendrían que quedar 
en el paro. El concejal de Ha
cienda, Fernando Español, 
me dijo que él tenía que de
fender los intereses de la ciu
dad. Yo pienso que no hay 
más interés que esas personas 
no pierdan su puesto de tra
bajo. Se lo dije y parece que 
le molestó. Pero la verdad es 
que cualquier contacto con es
te señor, con Fernando Espa
ñol, ha sido casi imposible y 
de hecho tuvimos casi más 
que palabras, porque es una 
persona impresentable. Y o 
pienso que cuando alguien 
ocupa un puesto en la admi-
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Gran Fiesta de la l\llagia 
Viernes, 20 de Mayo - A partir 11 '45 de la noche 
- CARLOS ECHEGARAY (tangos y boleros), todas las noches 

Hora: a partir 10'30 noche 

Próximamente: CELESTE PHILLIPS 

nistración pública, cuando 
habla de algo tiene que saber 
de lo que habla». El empresa
rio señaló también que «el 
concejal de Abastos ha actua
do mal porque sabía que el 
contrato terminaba con mu
cho tiempo, y a mí no se me 
ha comunicado que ya no iba 
a continuar hasta el mismo 
día de la finalización del 
mismo». 

Martínez López también 
dijo que «Se han perdido seis 
puestos de trabajo y el ayun
tamiento no ha hecho absolu
tamente nada por conservar
los sino al contrario». 

Por otra parte, como vice
presidente de la Asociación de 
Despojeros de Madrid, Ma
nuel Martínez López criticó 
que a nivel de la comunidad 
de Madrid se estén tirando los 
hígados: «Lo más fácil para 
los veterinarios y para los ga
naderos es tirarlos; no vale 
gran cosa en cuanto a tamaño 
y en cuanto a peso y dinero. 
Lo que le interesa al ganade
ro es hacer carne. Esto hace, 
al tirarse los hígados, que la 
carne esté menos controlada 
que antes ya que al no exami
narse estas vísceras, el control 
sanitario baja mucho. Esto es
tá denunciado a la consejería 
de Sanidad porque lo que 
queremos es volver a una nor
malidad». 

C/ Santiago, 8 
ALCALA DE HENARES 

TRES AMBIENTES DIFERENTES y MUSICA EN VIVO y para la juventud SALA AEROBICA 
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«No tienen por qué venderlas con la carne porque está prohibido» 

Los casqueros alcalaínos se quejan de que los carniceras 
están vendiendo vísceras de un modo irregular 
Reclaman una solución por parte del ayuntamiento 

Los casqueros alcalaínos de las galerías de alimentación se quejan de problemas con sus compañe
ros carniceros. Según cuentan, desde hace unas dos semanas, los mataderos regalan las vísceras a las 
carnicerías y éstas las venden más baratas de lo que lo hacen en las casquerías. Alegan además que 
está prohibido el mezclar en una misma cámara o mostrador los dos tipos de alimentos y piden una 
solución al ayuntamiento de Alcalá . 

«Nos quejamos de que se es
tán matando mil corderos en los 
mataderos, se reparten los mil 
corderos a las carnicerías y los 
venden; no t ienen por qué ven
derlo con la carne porq ue está 
prohibido». Estas palabras son 
de José Luis Mora Pardo, el 
casquero d el puesto n°61 de 
Galerías Santa Teresa d e J esús, 
d e la calle R eyes Católicos. 

Tanto él como su compañe
ro del puesto 69 y el resto de los 
casqueros de Alcalá de Henares 
-siete en total, añadiendo a las 
Galerías León, Juan de Austria 
y Boisan- llevan sufriendo es
ta situación desde hace quince 
días; aunque afirman que no es 
la primera vez que les ocurre, 
ésta resulta ser la más grave . 
Los casqueros venden las vís
ceras de los animales (cabezas 
y asaduras) a un precio bastan
te barato, pero no tanto como 
lo están haciendo desde las car
nicerías ya que a ellas se las re
galan; "Yª que está nuestro ne
gocio tan mal, que lo han hun
dido entre unas cosas y otras, 
encima nos machaca más el 
ayuntamiento consintiendo que 
se lleven todos los carniceros las 
asaduras y las cabezas y las me
dio regalen por las carnicerías 
donde lo venden más barato. 
Entonces a nosotros no nos de
jan margen porque tenemos 
que ponernos a la altura de ellos 
y regalarlo prácticamente. El 
dinero no alcanza para pagar 
impuestos y gastos; llegará un 
momento en que cerremos o nos 
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echemos a la calle con una pan
carta» , opina José Luis . 

Los casqueros además afir
man que está prohibido mez
clar en el mismo mostrador y la 
misma cámara los dos tipos de 
alimentos y que ésto es lo que 
están haciendo los carniceros. 
«En todo Madrid ningún car-

nicero vende asaduras; si per
tenecemos a la CAM, ¿por qué 
consienten que las vendan 
ellos? Además lo ponen revuel
to con la carne, incluso metido 
en la misma cámara. Reclama
mos que lo arregle el ayunta
miento y que no dejen vender 
a ningún carnicero asaduras y 

MALLAS METALICAS 
FABRICACION, VENTA DIRECTA E INSTALACION DE: 
* CERRAMIENTOS METALICOS. 1Allllllfó 

* ALAMBRES DE ESPINO y GANADERIA. .:iso SA..-aos 
* FABRICACION DE TODO TIPO DE POSTE~ 
Si lo prefiere, le proporcionamos todo el material para que 
V d. mismo haga su propia instalación. 

MALLAS CASTILLA·LA MANCHA, S.L. 
Poi. lnd . Cabanillas del Campo. Parcela 190-A - G ADALAJARA 

T e lf _: 25 37 12 - Fax: 25 37 13 
1'111. lncl. Camarrnilla - 'la"e 116 - Tlf. : 883 63 98 - Al.CALA DE HE\ARE~ 

cabezas , a lo cual no tienen de
r echo cuando lo mezclan con la 
carne» , afirma este casquero de 
Galerías Santa Teresa y añade 
que «ahora mismo el 90 % de 
las carnicerías de Alcalá tienen 
despojos que les regalan los 
ganaderos». 

Esperando la visita 
de los inspectores 
de sanidad 

Hace ya varios días que los 
casqueros alcalaínos están in
tentando contactar con algún 
inspector de Sanidad para que 
visiten las galerías y vean por 
sí mismos las ventas de los 
carniceros ; «aquí no ha veni
do nadie aún. Nos dicen que 
a lo mejor se pasarán la sema
na que viene», cuenta Eduar
do Crecente; «esto ya ha pa
sado otras veces pero ahora ya 
es demasiado. Es el mismo ca
so que si yo me pusiera a des
pachar carne; no puedo por
que tengo que tener una cá
mara aparte para separarla de 
las vísceras. No sé si a los ins
pectores es que no les intere
sa mucho el tema». Eduardo 
cuenta que , en alguna oca
sión, ha intentado hablar con 
los carniceros pero no ha con
seguido ningún acuerdo; «al 
final sales regañando con ellos 
y no t e hacen caso». 

t4 de mayo de t994 



El personal sanitario de la UVI móvil hizo desesperados rabajos de reanimación durante muchos minutos intentando salvar la vida de 
la mujer, pero todo fue en vano y al final sólo pudieron certificar su muerte. 

Estaba en casa de su hermana, en la calle Juan de Austria, 
y se encontraba en tratamiento psiquiátrico 

una mujer de 27 años se suicidó arrojándose 
·desde un séptimo piso 
Tenía un hijo de dos años y medio, según explicaron algunos 
vecinos, uno de los cuales la vio caer al vacío 

Nuria Moreno Bellver, de 27 años de edad y residente en Alcalá, en el número 10 de la calle Madre de 
Dios, se quitó la vida al arrojarse desde un séptimo piso en la calle Juan de Austria, donde se encontraba 
con su hermana. Los hechos ocurrieron sobre las once y media de la mañana del lunes 9 de mayo y, a pesar 
de los intentos de reanimación que realizó el personal sanitario de la UVI móvil del hospital Príncipe de .As
turias, la mujer falleció como consecuencia de las graves lesiones internas que sufría debido al impacto. 

Nada más ocurrir el hecho 
fue requerida la presencia de 
la Policía Municipal, que ins
tantes después llegó al lugar y 
procedió a dar aviso urgente 
a la UVI móvil del servicio de 
urgencias. Su personal sanita
rio hizo maniobras de reani
mación de la mujer durante 
muchos minutos, pero todo 
fue en vano y no tuvieron más 
remedio que certificar su 
muerte. 

1• de maro de l lM 

En esos momentos se hizo 
cargo de las diligencias del ca
so la Policía Nacional y se dio 
aviso al juzgado de guardia 
para proceder al levantamien
to del cadáver y su traslado al 
tanatorio del cementerio jar
dín de Alcalá. 

Nuria Moreno Bellver se 
había trasladado ocasional
mente a residir con su herma
na y su cuñado, al número 32 
de la calle Juan de Austria, en 

el piso séptimo A. Al parecer, 
según comentaron algunos ve
cinos, la joven de 27 años, que 
iba a cumplir los 28 el día 1 
de julio, padecía desde hacía 
tiempo profundas depresiones 
que la tenían sometida a un 
tratamiento psiquiátrico. De 
hecho, según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID a 
través de vecinos y agentes 
policiales consultados, Nuria 
Moreno Bellver había tratado 

de quitarse la vida ingiriendo 
un gran número de pastillas, 
por lo que había sido trasla
dada al hospital psiquiátrico 
Alonso Vega. Allí fue dada de 
alta y pasó a vivir con su her
mana. 

La ventana por la que se 
arrojó la mujer da a la parte 
posterior del bloque, a la zo
na ajardinada formada por la 
urbanización 'Las Torres del 
Henar', situada entre las ca
lles Juan de Austria y Lope de 
Figueroa. Una vecina comen
tó a PUERTA DE MADRID 
el relato que le había hecho 
otra residente de la zona: «Me 
dijo que había visto a la mu
jer junto a la ventana, pero 
claro, eso era algo totalmente 
normal. Poco después vio có
mo la joven caía al vacío». 

Entre los vecinos se produ
jo la lógica sorpresa por el su
ceso comentándose que ape
nas se conocía a la fallecida 
por la circunstancia de que es
taba viviendo allí de forma 
ocasional. En el momento de 
arrojarse al vacío se encontra
ba en el domicilio la dueña de 

PUERTA de Madrid 
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Desde el séptimo piso de este 
bloque se lanzó Nuria Moreno. 

la vivienda y hermana de la 
fallecida, quien no pudo pre
veer el desenlace final de Nu
ria. Esta, según otra vecina, 
tenía un hijo de dos años y 
medio de edad. 

Agentes de la Policía Mu
nicipal quisieron destacar ex
presamente la celeridad y la 
profesionalidad con la que ac
tuó el personal sanitario de la 
UVI móvil del hospital Prín
cipe de Asturias: «Esta mujer 

El personal de la UVI móvil tiene que resignarse a que nada pueda hacer ya por salvar la vida de Nu.rla. 
estaba prácticamente muerta 
cuando llegamos, pero hay 
que reconocer los esfuerzos 

Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre (3 km. de Azuqueca de Henares, 10 km. de Alcalá) 

* Asistencia médica 2~ horas del día 
*Personal especializado (.ATS, auxiliares de clínica, fisiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 
SITUAD.A EN URB.ANIZ.ACION MODERNA (RESIDENCIAL 

S.ANT.A .AGUED.A) . .A 15 MINUTOS DE .ALCALÁ 

Información y reserva de habitación: 
Tel:fs.: (949) 26 03 71 / 26 03 50 

YIUSY 
NOVIAS, MADRINAS 

/Y COMUNIONES 
el. Mayor, 27 -Primer piso· Telf.: 889 36 66 · ALCALA DE HENARES 
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que realizó este personal por 
salvarla y que sus actuaciones 
pueden suponer en otros mo-

mentos la salvación de una vi
da cuando de otra manera no 
sería posible». 

10ostcría • 
dd lEstudiantt ~ 

Aperitivos de la Hostería con cócktail de cava. 
*** 

Ensalada de berros y endivias con vieira gratinada 
a la muselina de limón. 

*** 
Hamburguesa de rosada sobre compota de tomate al romero. 

*** 
Brocheta de conejo y carabinero marinado y flambeada al ron añejo. 

*** 
Helado de cocina catalana. 

PRECIO: 2.500 ptas. + &ª/a l. V .A. 
Además seguimos ofreciéndoles 

nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, 
PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERVANTIN 

OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: el. Colegios , 3 
Telfs. : 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 
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un joven motorista chocó con una furgoneta 

Aparatoso accidente sin graves consecuencias 
El joven J.M.R.V., de 23 años de edad, resultó herido tras chocar con una furgoneta la motocicleta 

que conducía. A pesar de lo aparatoso del accidente, el joven resultó ileso, a lo que contribuyó en gran 
medida la utilización del casco protector. 

Los hechos tuvieron lugar 
el pasado 11 de mayo, a las 
11'30 horas aproximadamen
te , a la altura de la rotonda del 
Parque O'Donell en la Vía 
Complutense. 

El joven conducía por la 
Vía Complutense en dirección 
hacia Madrid cuando su vehí
culo sufrió una colisión con 
una furgoneta que venía de la 
calle Luis Astrana Marín y se 

El granizo alarmó a muchos alcalaínos 

incorporaba a la misma vía. 
El manillar de la motocicleta 
chocó con el cristal lateral del 
asiento del conductor de la 
furgoneta rompiéndolo y pro
vocando la caída del motoris-

se inundó el paso subterráneo del centro comercial La Dehesa 
La torrencial lluvia que cayó sol>re Alcalá el sábado día 7 de mayo causó la inundación del paso sub

terráneo del Centro Comercial La Dehesa bajo la nacional 11. Los bomberos se vieron obligados a ac
tuar én este lugar después de las 20'30 horas, puesto que en la parte .interior del subterráneo había un 
nivel de agua próximo al metro de profundidad. 

La lluvia cayó torrencial
mente durante algunos minu
tos y fue lo suficiente para que 
algunos coches quedaran atra
pados por las aguas teniendo 
que rescatar los bomberos a 
los ocupantes de los mismos. 
Estos salieron ilesos y sin ma
yores consecuencias. Los pro-

14 de mayo de 1994 

pios bomberos alcalaínos res
cataron también los vehículos 
y comenzaron a achicar agua 
con sendas bombas, operación 
ésta que se prolongó por espa
cio de mucho tiempo, dada la 
gran cantidad de agua que ha
bía, ya que a las rampas del 
subterraneo confluyó una 

buena parte del agua caída en 
los alrededores del centro co
mercial. 

La lluvia y el granizo caí
dos también provocaron la 
alarma entre los visitantes de 
Expohenares, la feria del co
mercio y la industria del co
rredor del Henares, que se ce-

ta, que quedó tendido en el 
suelo. 

Inmediatamente después 
llegó la UVI móvil, quien 
atendió al joven y procedió a 
su traslado hasta el hospital 
Príncipe de Asturias. El acci
dentado finalmente sólo fue 
atendido de heridas de pro
nóstico leve. 

El accidente provocó reten
ciones durante algunos minu
tos en el tráfico de la Vía 
Complutense. 

lebraba en terrenos del propio 
centro comercial. Testigos 
presenciales relataron las si
tuaciones de temor que se pro
dujeron en algún momento , 
sobre todo por el granizo que 
golpeaba con mucha fuerza en 
las lonas de las casetas, ha
ciendo temer cualquier 
accidente. 

En la regulación del tráfi
co intervino el personal de 
Protección Civil, de quienes 
algunos visitantes de la feria 
se quejaron del excesivo ner
viosismo que imprimieron en
tre la gente en el momento de 
la granizada. 

PUERTA de Madrid 



Dos camareros resultaron heridos leves, uno de un puñetazo 
y el otro con un corte en la mano izquierda 

Tres encapuchados asaltaron un restaurante y 
se apoderaron de 70.DDD pesetas 
se llevaran las llaves del local y las del vehículo de una de las víctimas 

Tres individuos -dos de ellos pequeñajos y otro más alto- asaltaron en la noche del pasado miérco
les 11 de mayo el restaurante alcalaíno La Esgaravita, situado en el polígono industrial del mismo nom
bre, en el número 55 del Camino de los Afligidos. 

Sobre las 23'30 horas, cuan
do el restaurante ya estaba ce
rrado al público y dos camare
ros se disponían a salir del lo
cal, fueron asaltados por tres 
delincuentes que iban armados 
con cuchillo y navaja de buen 
tamaño. Tras intimidarlos, se 
poderaron del dinero que ha
bía, unas setenta mil pesetas en 
total entre billetes y monedas, 
pues además de los billetes se 
llevaron dos bolsas con mone
das de cinco duros y de cien pe
setas. también se llevaron las 
llaves del establecimiento y las 
del vehículo de una de las víC
timas, pero este vehículo no lle
garon a utilizarlo. No se sabe 
con certeza cómo huyeron, 
aunque se supone que lo hicie
ron en algún coche en el que ha
bría un cuarto individuo al 
volante. 

Los aracadores eran jóvenes. 
Dos de ellos llevaban medias de 
mujer colocadas en la cabeza y 
otro un pasamontañas. Uno te
nía media melena, moreno y 
con el pelo lacio y otro llevaba 
barba de varios días o barba 
poco poblada. 

Los atracadores se apodera
ron también de las llaves del lo
cal, por lo que la policía Mu
nicipal estuvo durante la noche 
patrullando por la zona con el 
fin de evitar mayores males; se
gún nos manifestó la dirección 

de la mencionada empresa, du
rante la mañana del jueves se 
vieron obligados a cambiar la 
cerradura de la puerta de entra
da, lo que añadió un coste ex
tra al robo. 

Los dos camareros resulta
ron lesionados. U no de ellos re
cibió un puñetazo y el otro un 
corte en la mano izquierda. Las 
heridas son de pronóstico leve. 
Según nos confirman, este res
taurante sufrió un robo hace 
unos dos años. En aquella oca
sión los ladrones entraron por 
la ventana y se apoderaron del 
dinero y de varios efectos. 

Fallece un hombre 
de 49 años mientras 
realizaba tareas 
agrícolas 

Por fuerzas de la Guardia Ci
vil de Azuqueca de Henares 
han sido instruidas diligencias 
por el fallecimiento de Alejan
dro López Sánchez, de 49 años 
de edad y vecino de Coslada. 

El suceso ocurrió el día 11 de 
mayo cuando Alejandro se en
contraba en compañía de su 
yerno en la finca «El Pajar» , en 
el término de Alovera, reco
~iendo espárragos. Se sintió 
mdispuesto repentinamente y 
le sobrevino la muerte por pa
rada cardiaca. Según dictamen 

¡¡bcelente oportunidad en el centro Histórico de Alcalá!! 

VIVIENDAS DE 2, 3 y 4 
DOMITORIOS, DUPLEX y 
~.AZAS DE GARAJE 

LLAVE 
a1111a110 _ 1 ENTREGA DURANTE ESTE MES 

- @lnfo<ma y vend., 
~~~~~~R el Mayor, 22 - 1° 

Tlf. y Fax: 882 29 69 
A.P.1.: 888 

ALCALADE HENARES. 
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del méddico forense, la muer
te le sobrevino al parecer de 
forma natural. 

36 ovejas, muertas 
por un rayo 

El pasado domingo 8 de ma
yo, durante la fuerte tormenta 
caída por la tarde, 36 ovejas re
sultaron muertas por un rayo. 
El propietario del rebaño de 
ovejas es un vecino de la loca
lidad de Adobes (Guadalajara). 
Según este vecino, tenía las 
ovejas en una nave existente en 
el paraje denominado «Olla pri
mera» dentro de la menciona
da localidad cuando un rayo 
desencadenado a consecuencia 
de la fuerte tormenta provocó 
la muerte de treinta y seis de 
sus ovejas causándole un grave 
perjuicio económico. 

señora asaltada: le 
arrebataran el bolso 
de un tirón y le 
causaron lesiones 

El jueves 12 de mayo, a las 
4 de la tarde, hora ésta en la 
que permanecía muy tranqui
la la cénrica calle del Gallo, una 
señora que por allí caminaba 
fue asaltada de improviso por 
un individuo que de un fuerte 
tirón le arrebató el bolso con 
documentos personales y dine
ro. La señora se resistió al ro
bo y resultó contusionada y con 
un fuerte ataque de nervios. 
Fue ayudada por unos vecinos 
que dieron aviso a la Policía 
Municipal, que la trasladó al 
Centro de Salud, donde fue 
atendida de lesiones leves. 

El individuo, que a la hora 
de redactar este suceso no ha
bía sido detenido, era joven, de 
1 ' 70 de estatura, con gafas ne
gras y pelo más bien largo; ves
tía vaqueros, con apecto desa
liñado o de drogadicto. Tenía 
la pernera izquierda del panta
lón rota y salió corriendo con 
el bolso en dirección al barrio 
de Venecia. 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
ASISTIDA 

Nueva construcción 
• Habitaciones: dobles, individuales 

con baño completo, teléfono, T.V. 
e hilo musical. 

• Espacios nobles con aire acondicio
nado. Cafetería. Terraza interior 
350 m/2. 

• Centro ciudad: junto a C/ Mayor, 
p. de Taxis , E. de Autobuses 
(Guadalajara-Madrid). Zona ajar
dinada. Palacio Infantado. 

• Médico, Auxiliares de clínica, etc. 
Asistencia religiosa 

• Alimentarión: variada, adecuada y 
casera (también para familiares) 
y para válidos cuanto pueden 
anhelar. 

Guadalajara - Tlf.: 949 / 223 555 

GESTORÍA ORTIZ 
C/. libreros, 9, J. • 
Teléf 883 36 42 

28801 Alcalá de Henares 

• Asesoría Jurídica. 
•Asesoría Laboral. 
• Asesoría Fiscal y 

Contable. 
• Tramitación de 

Documentos. 
• Gestión Integral 

de Sociedades y 
Autónomos. 

Horario: 
Lunes a Viernes: 
10'00a14'00y16'00 a 20'00 h. 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

el Chorrillo 4 - 1 ° E - Alcalá 

BENIDORM 
CALA DE FINESTRAT 

ALOUILO BONITO APARTAMENTO 
meses junio, julo, agosto y septiembre 

1 dormitorio ampliable, 
gran terraza, piscina, parking, 

finca privada 
Telf.: 96 / 680 21 07 (JONE) 
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cuando la Policía Municipal encontró al herido en el centro de salud 

María Isidra de Guzmán había perdido mucha sangre, por lo que 

fue trasladado al hospital Príncipe de Asturias 

Robó el dinero a un hambre y la apuñaló en un braza 
Le consiguió arrebatar unas !D.aaa pesetas 

Un hombre de 32 años de edad fue apuñalado en la calle Luis de Medina sobre las 16'30 horas del 
lunes 9 de mayo. Su agresor, un individuo de 26 años vecino de Meco, le había robado instantes antes, 
quitándole unas 30.000 pesetas que llevaba. El delincuente fue detenido por la Policía Municipal gra
cias a la colaboración de los comerciantes de la zona, que una vez ocurridos los hechos consiguieron 

darle alc;aÍlce cuando huía. Otros vecinos de la zona acompañaron al herido al centro de salud María 
Isidra de Guzmán, en la: cercana calle de Juan de Borgoña, donde le encontraron los agentes policiales 
con un considerable charco de sangre que había perdido, si bien sus heridas no revistieron gravedad, 

aunque finalmente fue trasladado para su observación al hospital Príncipe de Asturias. 

La víctima d e un robo con 
resultado d e lesiones fue J or
ge R.G. , domiciliado en Gijón 
y con 32 años de edad. Este , 
se encontraba en un bar de la 
zona y cuando fue a pagar su 
consumición sacó la cartera 
dejando a la vista el dinero 
que llev aba, unas 30.000 pe
setas. Este detalle lo presen
ció Juan Pablo V .A. , de 26 
años y vecino de M eco, quien 

aprovechó para arrebatarle el 
dinero y salir corriendo del es
tablecimiento. 

La víctima salió en su per
secución para tratar de recu
perar su d inero y consiguió 
darle alcance en la esquina de 
la calle Luis de Medina con la 
Vía Complutense, producién
dose un forcejeo entre ambos , 
momento en el que Juan Pa
blo V .A. esgrimió una nava-

ja con la que hirió a la vícti
ma en el brazo izquierdo. 

El forcejeo hizo que varios 
testigos vieran lo que se había 
producido, por lo que algunos 
vecinos llamaron a la policía. 
Tras asestar el navajazo , el 
delincuente volvió a darse a la 
fuga , pero dos mecánicos de 
un taller de la misma calle 
Luis de Medina salieron en su 
persecución logrando darle 

VOLVO SERIE 400 POR 2.200.000 PTAS.* 

COMPRESE ESTE VOLVO EN AUTO ELIA 
Y NO LO PAGAD CARO 

Usted quiere un coche fiable, potente, pague. Venga a AUTO ELIA y cómprese 

bien equipado. P ero sobre todo quiere un el nuevo Volvo Serie 400 , 1.6i edición limi-

coche seguro. Quiere un automóvil, que en tada. Uno de los coches más seguros del 

el peor de los casos reduzca al mínimo las mundo. Y no lo pagará caro. Sólo 2 .200.000 

lesiones de los ocupantes. Que nadie lo pesetas. "'W 7'l0'W' "'W 7'l0 
{"') Precio recomendado. Impuesto de matriculación, IVA y transporte incluidos. W" ~ .... W" ~ 
~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~Respuesta segura.~~~ 

concesionario Oficial: AUTO ELIA, S.A. 
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EXPOSICION, VENTA Y SERVICIO POSTVENTA: 
Ctra. Nacional 11, Km. 32'300 
Telfs.: 882 97 30 - 882 97 32 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

alcance en la calle Celada. 
Instantes después llegó una 
patrulla de Policía Municipal 
que logró hacerse cargo del 
detenido para su traslado a la 
casa de socorro y a la comisa
ría de policía, donde se ins
truyeron las diligencias opor
tunas. 

· Mientras tanto, unos veci
nos trasladaron al herido al 
centro de salud María Isidra 
de Guzmán, puesto que san
graba abundantemente por la 
herida que tenía en el brazo, 
la cual tenía unos tres centí
metros de longitud y era algo 
profunda. Tras una primera 
cura en el centro de salud, el 
herido fue trasladado al hos
pital Príncipe de Asturias , 
siendo a continuación dado de 
alta y trasladado a comisaría 
de policía para prestar decla
ración. 

sustrajeron diversos 
efectos por valor 
de taa.ooa pesetas: 
Robo en una obra 
de Daganzo 

Una máquina de corte ver
tical de agua y diversos ins
trumentos de la construcción 
han sido sustraídos de una 
obra localizada en Daganzo de 
Arriba. El robo se produjo en 
la madrugada del pasado 6 de 
mayo, viernes. 

La empresa de construccio
nes Loren S.A. , con sede en el 
n ° 9 de la calle Santa Clara, en 
Alcalá de Henares, está reali
zando una obra en la locali
dad de Daganzo de Arriba, 
concretamente en la calle 
Ronda de la Fuente s/n. El pa
sado 6 de mayo , durante la 
madrugada, se produjo un ro
bo por el cual las pérdidas as
cienden a 180.000 pesetas. De 
los efectos sustraídos , el de 
mayor valor es una máquina 
de corte vertical de agua con 
disco de diamante. El o los de
lincuentes también se llevaron 
dos palas, dos cubos de goma, 
una espátula, dos paletas, una 
maceta de 500 gramos , un ni
vel d e 40 centím etros , una te
nacilla cortaalambres, un cor
tafríos de 35 centímetr os , dos 
gatos de presión, una esporti
lla terrera, un rollo de cuer
da d e ny lon de atirantar y dos 
plomadas de 300 y 500 gra
mos. 

El robo fue denunciado en 
la com isaría de policía de Al
calá de Henares al día siguien 
te . 
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Muerto 
por ahorcamiento 
un hombre de &3 años: 
apareció colgado 
de una cuerda 
en casa de su hijo 

Sobre las 11.30 horas del 
día 4 de mayo fue encontra
do cadáver Alberto Garzón 
Moreno, de 63 años de edad. 
El suceso ocurrió en un cha
let ubicado en la calle Sierra 
Morena, de la localidad de 
Arganda del Rey . 

Fue un vecino quien dio 
cuenta del hallazgo a la Guar
dia Civil. Personados los 
agentes en la vivienda, com
probaron que el cadáver del 
infortunado se enconraba en 
el garaje del chalet, junto al 
hueco de la escalera, suspen
dido de una cuerda que tenía 
atada al cuello estando el otro 
extremo atado a un escalón. 
Al parecer, utilizó una peque
ña escalera plegable para su
birse y dejarse caer posterior
mente y falleció por ahorca
miento. El ahora fallecido se 
encontraba enfermo y padecía 
fuertes depresiones y algún ti
po de enajenación mental. 
Era disminuido físico y nece
sitaba llevar una pierna orto
pédica. Residía temporalmen
te en casa de sus hijos, donde 
ocurrieron los hechos. El ca
dáver fue levantado por orden 
judicial a las 13'30 horas. 

Herido en un encierro 
El pasado sábado día 30 de 

abril, durante el ertcierro tau
rino que se estaba celebrando 
en la localidad de Mohernan
do, resultó arrollado por un 
toro Alfredo Fernández Vara, 
de 49 años de edad, quien 
presentaba una herida en la 
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cabeza, así como una contu
sión en el brazo, por lo que 
fue trasladado al hospital de 
Guadalajara, donde quedó in
gresado en observación. 

Herido grave durante 
la práctica 
de ala delta 

El pasado lunes 2 de mayo, 
cuando realizaba prácticas de 
vuelo libre con un ala delta en 
la ladera este del cerro de la 
Muela, en el término munici
pal de Alarilla, resultó acci
dentado, al parecer por un 
descuido, Elías Hernández 
del Peso , de 34 años de edad. 
Fue trasladado en ambulancia 
al hospital del lnsalud de 
Guadalajara, donde entre 
otras lesiones le fue aprecia
da una fractura de tibia. 

Robo de maquinaria 
por valor de más de 
cuatro millones 
de pesetas 

Durante la madrugada del 
día 9 de mayo y por autores 
de momento desconocidos se 
cometió un robo en una case
ta de obra situada en la calle 
Duque de Sexto de la locali
dad de Algete. 

Después de romper un cris
tal de la caseta, los ladrones 
pasaron al interior y se apo
deraron de maquinaria y ma
terial de obra por valor de 
4.240.000 pesetas. Los efectos 
sutraídos son los siguientes: 
una radial Hilti, una radial 
Bosch, tres maquinillas V aller 
de obra, 2.000 metros de tu
berías de cobre, accesorios pa
ra tubería, una percusora 
Bosch grande, una percusora 
Gilti T-22 y un taladro percu
tor Bosch medio. Es de supo-

ner que para transportar el 
voluminoso equipo robado tu
vieron que utilizar algún ca
mión o furgoneta grande. 

Robo en una tienda 
de regalos 

Durante la madrugada del 
día 9 de mayo se cometió un 
robo en una tienda de regalos 
situada en la calle Los Ange
les de la localidad de Argan
da del Rey. Fueron robados 6 
relojes de pulsera, cinco figu
ras de porcelana, llaveros, ra
dios y otros efectos, por un va
lor de 400.000 pesetas. Para 
acceder al establecimiento 
rompieron la luna del escapa
rate. 

Atraco a un banco 
con un botín 
de millón y medio 

Aproximadamente eran las 
9 de la mañana del jueves día 
5 de mayo cuando tres indi
viduos armados con pistola y 
a cara descubierta entraron en 
la sucursal que la Caja de 
Guadalajara tiene en la loca
lidad del Casar. Estas perso
nas perpetraron un atraco y se 
apoderaron de 1.500.000 pe
setas aproximadamente, des
conociéndose la dirección que 
tomaron para la huida. Los 
susodichos individuos eran de 
edades comprendidas entre 25 
y 40 años. 

Inmediatamente se puso en 
conocimiento de los puestos 
de la Guardia Civil de la zo
na lo ocurrido, así como las 
características de los tres in
dividuos y la certeza de que 
habían huido en un coche de 
color gris metalizado. De los 
hechos fueron informadas 
también la comisaría de poli
cía de Guadalajara y la Poli-

cía Municipal de Alcalá, des
tacándose patrullas de vigi
lancia a las entradas de la ciu
dad complutense por el norte 
y por el este. Al ir armados 
con pistolas los atracadores, 
los agentes que establecieron 
controles tomaron las oportu
nas precauciones. Sin embar
go, los controles por diversas 
carreteras no lograron locali
zar a los atracadores. 

El olor a gas alarmó a 
los vecinos 
de Río Salado 

Algunos vecinos del n ° 1 de 
la calle Río Salado temieron 
estar sufriendo un escape de 
gas en el bloque. Ocurrió el 
pasado sábado, 7 de mayo. 
Sobre las once y cuarto de la 
noche empezaron a notar un 
fuerte olor en las cocinas de 
los pisos undécimo y, en par
ticular, en el décimo. El gas 
de esta comunidad no es de 
bombonas de butano, sino 
que utilizan propano. Avisa
ron a la compañía REPSOL y 
acudió un empleado que, des
pués de una revisión, afirmó 
que no había ningún escape. 
En su opinión, el olor prove
nía del monóxido de carbono 
de alguna caldera que podía 
estar revocando los aires den
tro del edificio. Algunos veci
nos empezaron a sentir moles
tias como picores en la gar
ganta, ojos y nariz, lo que les 
hizo avisar incluso a los bom
beros. Se decidió cortar el gas 
del bloque hasta el día si
guiente. Yolanda, una vecina 
del décimo piso, explica que 
no es la primera vez que les 
molesta el olor a gas: «Lo que 
habrá que hacer es una revi
sión de calderas y del tubo de 
aire de manera particular o 
por la comunidad». 

;4~. s. 1,. 
ELECTRODOMÉSTICOS - SONIDO - RADIO, TV 

MOBILIARIO DE COCINA Y BAÑO 
Alameda, 5 - ALCALÁ DE HENARES 

Tel. 888 07 71 
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PUERTA ( de ftladrid ) ;::,::: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro . . .......•..................... • 

. Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h .) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional ...................... •........ 
Policía Municipal ....................... . .... . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ........•.... 
Protección Civil . . ......••...................... 
Ayuntamiento ....... . ...................•....... 
Taxis .................•......•..............•......• 
RADIO-TAXIS ....................... . ......... . 
RENFE ........................................... . 
Autobuses urbanos ........ . .................. . 
Continental Auto· .............................. . 
Cementerio .... . . . .................. . .......... . . 
Correos y Telégrafos ............... . ........ . 
Centro Atención a la Mujer ........•..•... 
Cita para tramitar DNI .....•................ 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal .... . ........ . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles .... . .......... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ... . ... •.... 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ...•...•.... 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC .................................. . .......... . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

Desarrollo 'y Empleo) ............... 881 34 61 
Cementerio Jardín.......... . .................... 882 75 00 
Programa Municipal Drogas................ 889 11 00 
Mensahenares Mensajeros . . . . . . . . . . . . . . . . . 881 40 85 
Teatro Salón Cervantes . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 882 24 97 
Archivo Municipal . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 882 93 37 
Centro de Documentación . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 881 70 49 
Casa de la Entrevista . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . .. .. 888 01 75 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ... 883 66 09 
Sellos, Monedas, etc. Nieves.............. 881 42 31 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) ... 885 40 00 
TELE FARMACIA ................................... $08 815 564 y 889 01 85 

¿TODAVIA NO TIENE TELEFONO? 
SOLICITELO HOY MISMO Y SE LO INSTALAREMOS EN BREVE PLAZO 

• FAX • CENTRALITAS TELEFONICAS 
• TELEFONOS MOVILES • ETC. 

TELYCO ALCALA 
e/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 I 43 68 

Fax: 889 78 72 - Z8807 Alcalá de Henares (Madrid) 
TELVCC> e/ Soria, 1 -Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 
~~;;;;.;.;;,;;~-,;;~~ 28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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Isabel Falabella, esposa de Manuel de La Concha (izquierda) y Carmen Posadas, esposa de Mariano Rubio (derecha) llegan a la cárcel. 

«Celdas para VIPS» en la prisión de Alcalá para Mariano Rubio 
y Manuel de la concha 

Asuntos Penitenciarios incoa expediente a la dirección 
de la cárcel por las irregularidades detectadas 

La Secretaria de Estado de Asuntos Penitenciarios ha decidido incoar expediente disciplinario a la 
dirección de la prisión alcalaína Madrid-2 debido a las irregularidades detectadas por la Inspección 
Penitenciaria en la vida regimenta! del exsíndico de la bolsa madrileña, Manuel de la Concha, no de
tectándose otras irregularidades que sí fueron denunciadas por los periodistas y por familiares de in
ternos en ese centro penitenciario en el régimen aplicado al exgobemador del Banco de España, Ma
riano Rubio. De la Concha y Rubio ingresaron en la prisión alcalaína sobre las nueve de la mañana 
del sábado 7 de mayo recibiendo el domingo respectivamente las polémicas visitas de Isabel Falabella 
-esposa de De la Concha- y de Carmen Posadas -esposa de Mariano Rubio-. 

«Ha habido muchas irregu
laridades que hacen pensar en 
un trato de favor a Mariano 
Rubio y Manuel de la Con
cha», explicó un funcionario 
del centro a PUERTA DE 
MADRID, y tras conocer la 
resolución de la secretaría de 
Estado de Asuntos Peninten
ciarios afirmó que «Se trata de 

· quedar bien con todo el mun
do y no dar importancia a las 
irregularidades que se han co
metido. En cualquier caso, se 
le ha abierto un expediente a 
la dirección porque hay cosas 
que son injustificables». 

Entre periodistas que hacen 
guardia ante las puertas de la 
prisión de Alcalá desde el sá
bado 7 de mayo se ha venido 
comentando con evidente 
buen humor que desde ese día 
existen en el centro peniten
ciario celdas para VIPs, opi
nión compartida por algunos 
funcionarios y también por 
familiares de otros presos, al
guno de los cuales se mostró 
muy indignado ante los perio
distas por el supuesto trato de 
favor que reciben Mariano 
Rubio y Manuel de la Con
cha. 

El caso es que la Secretaría 
de Estado de Asuntos Peni-
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Medio centenar de periodistas montaron guardia ante la prisión. 

tenciarios, en uso de sus facul
tades disciplinarias, ha incoa
do expediente a fin de depu
rar las responsabilidades ad
ministrativas en que se hubie
ra podido incurrir, al tiempo 
que se han tramitado las ór
denes oportunas para norma
lizar la vida regimental de 
Manuel de la Concha, donde 
sí se detectaron irregularida
des que en opinión de Comi
siones Obreras son atribuibles 
a la dirección del centro peni-

tenciario, responsabilidad és
ta de Jesús Calvo. 

Exceso de tiempo 
en las comunicaciones 

El más de medio centenar 
de periodistas que durante el 
pasado fin de semana hizo 
guardia en la entrada de la 
prisión para tomar fotografías 
de la llegada de familiares de 
Mariano Rubio y de Manuel 
de la Concha habló del pre-

sunto trato de favor que te
nían desde su ingreso los dos 
presos más famosos de Espa
ña en este momento. Este tra
to de favor fue corroborado 
durante el domingo 8 de ma
yo por familiares de presos y 
por algunos funcionarios. 

Sin embargo, según la Se
cretaría de Estado de Asuntos 
Penitenciarios, «tras la reali
zación de la oportuna com
probación por parte de la Ins
pección Penitenciaria a la vis
ta de la aparición de informa
ciones relativas a un posible 
'trato de favor' con los inter
nos del centro penitenciario 
de Alcalá Meco don Mariano 
Rubio y don Manuel de la 
Concha, hace público que en 
relación con don Mariano Ru
bio no se ha detectado la exis
tencia de ninguna singulari
dad en el régimen penitencia
rio aplicado». 

Según la nota de Asuntos 
Penitenciarios, en el caso de 
De la Concha la inspección 
penitenciaria había detectado 
un exceso de tiempo en las co
municaciones con los familia
res, exceso no justificado. 
También se detectó la dispo
nibilidad de un televisor, cu
yo uso está autorizado para 
fodos los internos del estable
cimiento, pero cuya entrada 
en el centro se produjo sin se
guir los cauces reglamentarios 
establecidos. 

En cambio, Asuntos Peni
tenciarios considera correcta 
la decisión tomada por el di
rector del centro sobre el ac
ceso de los vehículos de los fa
miliares al interior del recin
to «a la vista de las especiales 
circunstancias de aglomera
ción de personas existentes en 
estos días (sábado y domingo 
pasados) en la puerta del mis
mo, y adecuada para impedir 
que pudieran producirse inci
dentes». 
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«¡Que pasen andando, 
que para eso van al 
gimnasio todos los días!» 

Así pues, parece que los 
«VIPs» de la prisión de Alca
lá tienen ventajas con respecto 
a otros internos por orden del 
director y con el consenti
miento de Asuntos Peniten
ciarios. La excusa de que me
dio centenar de periodistas 
aguardan fuera puede servir 
para que, en unos casos sí y en 
otros no, se varíen las normas 

y los familiares puedan acce
der al interior de la prisión 
en coche particular, cuando lo 
habitual es que desde el con
trol de la cárcel hasta el edifi
cio, los familiares vayan an
dando. Esta situación provo
có el malestar de otros visitan
tes, como así constató el me
dio centenar de periodistas 
desplazados al lugar: «Haga 
frío o haga calor, llueva o ha
ga sol, nosotros tenemos que 
hacer andando todo ese reco
rrido desde el control para ver 
a nuestros hijos», dijeron tres 

AGRADECIMIENTO 

t 
Ladislao Fernando corredor 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 1 de Mayo de 1994 

a los 47 años de edad 

D.E.P. 

Su esposa, Mª Isabel Calvo Cabellos, hijos 
y demás familia; quieren expresar su gratitud 
a todas las personas que les han acompañado 
en su dolor. 

A todos, muchas gracias. 

El funeral, por el eterno descanso de su al
má, se. celebrará el próximo día 13 de mayo, 
a las 7 de la tarde, en la parroquia de Santa 
María, calle de Libreros de Alcalá de Henares. 

w. de mayo de 'llM 

Al~os familiares de otros reclusos criticaron el trato de favor que, 
según-ellos, tienen De la Concha y Rubio en la cárcel de Alcalá. 

mujeres visiblemente indig
nadas para añadir una de ellas 
que las mujeres de Rubio y de 
De la Concha, Carmen Posa
das e Isabel Falabella, ten
drían que pasar andando co
mo todo el mundo: «¡Quepa
sen andando, que para eso 
van al gimnasio todos los 
días!» 

Otra mujer apuntó muy 
molesta: «He oído en la radio 
que ayer comieron cordero 
asado, pero yo he hablado con 
mi hijo y él ni lo probó». 
También se criticó el horario 
de visitas por parte de los fa
miliares de los dos presos. Al
gunos funcionarios aclararon 
que las visitas están fijadas de 
ocho de la mañana a dos de la 
tarde y de tres a cinco de la 
tarde. Carmen Posadas llegó 
en un vehículo Rover MG a 
las cinco menos diez de la tar
de del domingo e Isabel Fala
bella llegó diez minutos des
pués. Elena de la Concha, hi
ja de Manuel de la Concha, 
llegó el sábado a las siete de 
la tarde. En los casos de las 
dos esposas se sobrepasó el 

tiempo máximo de visita. 
Carmen Posadas estuvo por 
espacio de una hora y media 
desde que su coche llegó al 
control hasta que salió del 
mismo e Isabel Falabella estu
vo un total de dos horas, mu
cho tiempo más de los cuaren
ta minutos permitidos. 

Un módulo para ellos solos 
Mariano Rubio y Manuel 

de la Concha, hasta hace po
co inseparables amigos y hoy 
enemistados, fueron traslada
dos a la prisión de Alcalá des
de la cárcel de Carabanchel, 
justificando Asuntos Peniten
ciarios el traslado para garan
tizar la integridad física de los 
dos presos, amenazada en Ca
rabanchel. Pero también ha 
habido quien ha señalado que 
el traslado fue realizado de 
una prisión totalmente satu
rada y en la que los presos tie
nen mayor capacidad para 
ejercer un control de la vida 
carcelaria, a una cárcel mucho 
más moderna y con mejores 
condiciones de habitabilidad. 

t 
limo. sr. 

D. Vicente Garralda lribarren 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 9 de Mayo de 1994 

D.E.P. 
Su familia agradece todos los testimonios de condo
lencia recibidos, ante tan triste pérdida. 

A todos, muchas gracias. 

El funeral se celebrará el martes 17 de Mayo a las sie
te y media de la tarde en la Parroquia de Santiago 
Apóstol (c/ Torrelaguna, 2), Alcalá de Henares. 

TELE-FAR.HACIA 
SERVICIO DE FARMACIA DE GUARDIA A DOMICILIO 

Entrega de productos farmacéuticos a domicilio 
noches y fines de semana. 

Si el producto es con receta pasamos a recogerla. 

LLÁMENos: 908 8t 55 64 , 889 at 85 

PUERTA de Madrid 
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Una estampa entrañable ante el control de la prisión . .J con 
traje de primera comunión llega para visitar a un familiar recluido. 

También ha habido quien ha 
dicho que a Rubio y a De la 
Concha no se les puede tratar 
como presos comunes, sino 
como reclusos que cumplen las 
normas y que no dan ningún 
tipo de problemas en la vida 
del centro; en definitiva, que 
no son conflictivos. 

El probrema es que no sólo 
se trasladó a Rubio y a De la 
Concha a una cárcel más mo
derna y cómoda, que también 
vive problemas de saturación 
pero cuyas características son 
mucho más benignas para am
bos que las que ofrece Cara
banchel; el problema es que a 
los dos reclusos se les ha des
tinado un módulo de 25 cel
das para ellos solos y que hu
bo que sacar de esas celdas a 
varios reclusos para poder re
cluir en el módulo 7 a Rubio 
y a De la Concha, que en Ca
rabanchel compartieron la 
misma celda y que en Alcalá 
tienen una para cada uno. 
Ninguno de los dos tiene el 
más mínimo contacto con el 
resto de reclusos ya que están 
solos en un módulo que habi-

tualmente se destina a los pre
sos más peligrosos. 

Por si ello fuera poco, y es
ta irregularidad sí ha sido 
anotada por Asuntos Peniten
ciarios para abrir el expedien
te, a Manuel de la Concha se 
le permitió la disponibilidad 
de un televisor sin seguir los 
cauces reglamentarios. El ins
talador del televisor, según se 
ha dicho desde el interior del 
centro, recibió una propina de 
2. 000 pesetas por hacer su 
trabajo. 

La opinión de los sindicatos 
Desde la dirección de la re

presentación sindical de fun
cionarios de CC .00. se co
mentó a PUERTA DE MA
DRID que «estamos esperan
do a recibir una información 
detallada de nuestro delegado, 
que en esos días estaba de va
caciones. De todos modos , no 
son los primeros que tienen 
privilegios en las prisiones es
pañoles. Amedo y Domínguez 
los tienen, Tejero los tiene en 
la prisión militar de Alcalá. 

Las responsabilidades en 
cuanto a la aplicación del ré
gimen penitenciario son de la 
dirección del centro en teoría 
y concretamente del director 
en cuanto a que los coches pa
saran hasta dentro». 

Desde el CSIF, la central 
sindic~l independiente de 
funcionarios, se mostró mayor 
cautela, aunque se reconoció 
que «no es habitual que dejen 
pasar coches hasta dentro , a 
no ser que fueran con aboga
do , porque normalmente sí se 

deja pasar hasta dentro los 
coches de los abogados». En 
cuanto al tiempo que duró la 
visita , desde el CSIF se co
mentó que esa situación ha
bría que matizarla: «Parece 
ser que desde que pasaron el 
control de entrada hasta que 
salieron las mujeres de Rubio 
y de De la Concha, pasaron 
dos horas, pero habría que ver 
si realmente estuvieron dos 
horas en el locutorio , aunque 
seguramente no pasara dema
siado de los cuarenta minutos 
permitidos». 

i0'9RTUNIDAD! 
... ~;;,,.._.-;;:~---S. 

Fard Mandea CL 
Procedentes de exposiciones 

v o Kms. 

* MOTORES 16 V. * AIRBAG 
* DIRECCION ASISTIDA *PINTURA METALIZADA 

Infórmese hoy mismo en: 

Henacar, S.A. 
CONCESIONARIO FORD 

ALCALA: Antigua Ctra. Barcelona, Km. 27 ' 200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 02 96 - 880 03 96 
TORREJON: Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 
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Este furgón esperaba a Manuel de la Concha para llevarlo al entie
rro esposado y custodiado por la Guardia Civil 

Tenía el permiso para acudir al sepelio en 

el cementerio de la Almudena en Madrid 

De la concha se negó a asistir al entierro de su 
suegro para no ir esposado y custodiado 

El exsíndico de la Bolsa de Madrid, Manuel de la Concha, se negó 
a asistir al entierro de su suegro, el padre de Isabel Falabella, por no 
acudir al mismo esposado y custodiado por la Guardia Civil, según ha
bía dispuesto el juez titular del juzgado de instrucción número 6 de Ma
drid, al concederle el permiso para salir de la prisión de Alcalá en la 
mañana del miércoles 11 de mayo. Cuando poco antes de las 10'30 ho
ras de la mañana se recibió el fax del juzgado con las instrucciones pa
ra que De la Concha pudiera acudir al sepelio de su suegro, el exsíndi
co se negó a asistir esposado y custodiado por la Guardia Civil. 

Un grupo de periodistas 
aguardaba la salida de De la 
Concha de la prisión cuando 
poco después de las diez de la 
mañana llegó ante el control 
el mismo vehículo que había 
traído a Isabel Falabella a la 
prisión el domingo para visi
tar a su esposo, un coche de la 
marca Saab con matrícula de 
Madrid y de la serie NW. Al 
parecer, el coche, en el que, 
según se comentó, viajaba un 
hijo del exsíndico, llegó con la 
intención de recoger a De la 
Concha, y tras unos minutos 
de espera en el m ismo control, 
dio la vuelta y regresó por el 
mismo camino por el que ha
bía llegado. 

Fue en esos instantes cuan
do se pudo confirmar la llega
da del fax con el permi so pa
ra que De la Concha a sistiera 
al entierro trasladado en un 
furgón policial, esposado y es
coltado por la Guardia Civil. 
Sobre las once menos diez 
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llegaron a las inmediaciones 
de la prisión dos motocicletas 
de la Policía Nacional y un co
che «zeta» que aguardaron en 
esos momentos la salida de un 
furgón policial, cosa que in
dujo a pensar a los periodis
tas que allí viajaba De la Con
cha. No fue así y, por lo q~e 
luego se ha podido saber, el 
juez ordenó que al cementerio 
de la Almudena se trasladara 
también un furgón policial 
por motivos de seguridad. 

Pero el preso no salió de la 
prisión, lo que hizo que su 
abogado , Miguel Bajo, se in
teresara por lo ocurrido, ya 
que el sepelio se retrasó con
siderablemente a la espera de 
la llegada de De la Concha al 
crematorio del cementerio de 
la Almudena. Y la razón de 
que De la Concha no saliera 
de la prisión fue que se negó 
a ello él mismo ante las con
diciones que puso el juez. 

Seminario sobre 

INTERCAMBIO ELECTRONICO DE DATOS (EDI) 

EDI, es el intercambio de datos en un formato normalizado 
entre los sistemas informáticos de quienes participan entran
sacciones comerciales con reducción al mínimo de la interven
ción manual. 

Fecha de Celebración: 18 de Mayo de 1994 

de 9'30 a 14'30 horas Horario: 

Lugar de Celebración: Sala de Conferencias Internacio
nales de la Universidad de Alca
lá de Henares. 
Plaza San Diego, s/n. 

lilformación e Inscripción: Asociación de Empresarios del 
Henares, 
C/ Teniente Ruiz, 2 - 1°, 28805 
-ALCALA DE HENARES
Telf.: 889 98 62, Fax: 889 1112 

Plazas limitadas, por riguroso orden de inscripción 

Colaboran: CEOE 
UNIVERSIDAD DE ALCALA DE HENARES 

ASOCIACION DE EMPRESARIOS 
DEL HENARES 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. EN ALCALA 
Telf.: 435 54 32 - Abonado M ttt4t 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

ARtlCULOS PARA FIESTAS 
DISFRACES, ROPA FLAMENCA, TELAS Y COMPLEMENTOS 

El mejor surtido en piñatas . uecse conseguir 
J baratijas para laS AdeftlCIS¡rGRATIS!! 

fiestas de los peques u• C01U''"° C:::: :ña k _ - RAll~=mese 
~-~ ·· f). •LA. i ~'71 CidCampeador, 8(frenteaComisaría) "ª ~.viJ, Telf. : 889 10 24 

ALCALA DE HENARES 
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como consecuencia de actos vandálicos realizados este fin de semana 

La comisión de Gobierno impone las -máximas 
sanciones por pintadas y destrucción de papeleras 

A propuesta de Pablo González, concejal de Seguridad Ciudadana, la comisión de Gobiemo acaba 

de imponer diversas sanciones a los autores de diversos actos vandálicos, entre los que destaca la rea

lización de pintadas con símbolos <<nazis>> y la rotura de papeleras en la vía pública. 

A las cinco y media de la 
madrugada del pasado 8 de 
mayo la Policía Local descu
brió a dos jóvenes realizando 
pintadas en la calle Tinte. 
U no de ellos fue retenido por 
los agentes , resultando ser Al
berto R. V., de 19 años de 
edad y vecino de Alcalá de 
Henares. El dibujo en cues
tión se trataba del símbolo 
«solar» que identifica a algu
nas organizaciones de ideolo
gía «nazi» -un círculo con 
una cruz en su centro-, ha
biéndolo pintado ya en tres 
columnas de la citada calle. 
La sanción impuesta es la má
xima recogida en las Orde
nanzas Municipales de Poli
cía y Buen Gobierno: 50.000 
pesetas, además del pago del 
gasto originado por la limpie
za de las citadas pintadas. 

El pasado sábado, 7 de ma
yo, a las tres de la madruga
da se recibió en la centralita 
una llamada comunicando 
que un grupo de jóvenes aca
baban de quemar una papele
ra en la calle Marqués Alon
so Martínez, a la altura del 
Banco Urquijo, y que se diri
gían hacia la plaza de toros. 

Personada una dotación de la 
Policía Local en el lugar men
cionado, sorprendieron a uno 
de los integrantes en el mismo 
momento que estaba pren
die~do unos cartones junto a 
un transformador de la luz en 
la calle Plaza de Toros. El in
dividuo en cuestión resultó 
ser Rafael E.R., de 18 años de 
edad, y vecino de Alcalá. La 
comisión de Gobierno ha 
acordado sancionarles con 
50.000 pesetas más el coste de 
la reposición del mobiliario 
urbano destruido. Asimismo, 
han sido sancionados con 
15.000 pesetas sus acompa
ñantes: Diego F.M. y Mario 
e.e., ambos de 18 años de 
edad, y Pedro Angel B.M., de 
19 años, el primero vecino de 
Cuenca y los otros dos de Al
calá de Henares. 

Ese mismo día, a las cinco 
y media de la madrugada, fue 
identificado por los agentes 
un individuo que iba por el 
paseo de la Estación con una 
papelera que arrojaba contra 
el suelo. Una vez identificado, 
resultó ser César Antonio 
T.V., de 22 años de edad, do
miciliado en Guadalajara. La 

sanción que se le comunicará 
en breve es de 50.000 pesetas 
y el abono de los daños oca
sionados. 

No habían transcurrido tres 
cuartos de hora cuando esta 
misma dotación localizó en 
el paseo de Pastrana a otro 
individuo realizando la mis
ma operación. Resultó ser 
Francisco Javier C.C., de 20 
años y vecino de Alcalá. 
Cuando los agentes le infor
maron que sería propuesto 
para sanción les respondió 
que le daba igual y que iba a 
tirar todas las que se encon
trara. Efectivamente, una vez 
que se le deja marchar, cuan
do tan sólo había recorrido 
cincuenta metros, le dio una 
patada a otra papelera, desen
cajando la misma, por lo que 
los agentes volvieron a parar
le. La comisión de Gobierno 
ha decidido sancionarle con 
un total de 100.000 pesetas 
por dos actos vandálicos con 
la circunstancia agravante de 
reincidencia, pese al aviso de 
los agentes; además deberá 
abonar el importe de los da
ños contra el mobiliario 
urbano. 

se fallaron los premios del 11 concurso de cuentos C.P. Daoíz y velarde 
El día 29 de abril se celebró la entrega de premios correspondiente al IX Concurso de Cuentos C.P. 

Daoíz y Velarde en la sala de profesores del centro escolar. Transcurrido el plazo de presentación de 

trabajos, se había constituido el jurado, integrado por los siguientes miembros: Juan Miguel Amaya 

Torres, director de la E.U. Cardenal Cisneros; Maria Isabel Bazo Boyero, maestra del C.P. Daoíz y 

Velarde; norencio Bosnia Redondo, jefe de estudios del C.P. DaoiZ y Velarde; Angel Blanco Moral, 

director del C.P. Miguel de Cervantes; Margarita Cámara Bellón, presidente de la APA del C.P. Daoíz 

y Velarde; Maria Sierra Feneruela Cañero, representante de la .Asociación del Magisterio San José de 

Calasanz; Francisco Marcos Garijo Puertas, director del C.P. Daoíz y Velarde; Damiana Garijo Sanz, 

maestra del C.P. Daoíz y Velarde; Juan Hemández González, maestro del C.P. Daoíz y Velarde; Alber

to Lafuente Romero, jefe de estudios del C.P. Virgen del Val; María Carmen Martín Buenadicha, maestra 

del C.P. Daoíz y Velarde; Carmen Morales López, vocal de la APA del C.P. Daoíz y Velarde; Maria 

Jesús Ortega Martínez, representante de padres en el consejo escolar del C.P. Daoíz y Velarde; Lour

des Sanz Puado, vocal de la APA del C.P. Daoíz y Velarde. 

El total de cuentos recibidos 
fue de 145, correspondientes a 
alumnos de los siguientes cole
gios de la ciudad: Calasanz, S. 
Ignacio de Loyola, Emperador 
Fernando, Juan de Austria, Bea
triz Galindo, Puerta de Madrid, 
.Daoíz y V elarde, Santos Niños, 
Cristóbal Colón, Miguel Her
nández, Doctora de Alcalá, Ipla
cea, Nuestra Señora del Val, Es
cuelas Pías, Pablo Neruda, An
tonio de Nebrija, García Lorca, 
Francisco de Quevedo y Hena
res. 

Tras las deliberaciones opor
tunas, el jurado ha otorgado los 
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premios a los siguientes cuentos, 
con indicaciones de autores y co
legios a que pertenecen. 

l ° Ciclo de Primaria 
1.- «El árbol sabio>>, de Marta 

López (Escuelas Pías); 2.- «El pe
queño gorrión>>, de Lorena Piza
rro (Escuelas Pías); 3.- «Coblan, 
el elefante blanco», de Javier 
Mínguez (Escuelas Pías). 

2° Ciclo de Primaria y 5° nivel 
1.- «El conejito que quería ir 

al colegio», de Elena Palencia 
(Escuelas P,ías); 2.- «El pececillo 
egoísta», de Miguel García (Em
perador Fernando); 3.- «Gonzalo 

y el ciervo>>, de Marta Padilla 
(Daoíz y Velarde)). 

Ciclo superior 

1.- «La fábrica de muñecos», 
de María Bautista Sánchez 
(Francisco de Quevedo); 2.
«Historia de un conejo», de So
nia Villegas (Francisco de Que
vedo); 3.- «La puerta de la fe,,, 
de Teresa Rubio (Daoíz y Velar
de). 

La comunidad educativa del 
Daoíz y V elarde agradece la co
laboración de todas las personas 
que han hecho realidad el éxito 
de la presente convocatoria. 

Acusados por el alcalde 
de insultos e injurias 

La Audiencia ratifica 
la absolución de los 
&! vecinos de Torres 

La Audien:cia Provincial de Ma
drid ha confirmado la sentencia dic
tada por el juez de instrucción nú
mero 2 de Arganda del Rey, José 
María Fernández Seijo, en la que el 
pasado 29 de marzo absolvía a 63 ve
cinos de Torres de la Alameda auto
res de una falta de insultos, injurias 
y amenazas hacia la persona del al
calde de Torres, el socialista Anto
nio Rodríguez del Barrio. El primer 
edil, que sentó en el banquillo de los 
acusados a los 63 vecinos, había re
currido la sentencia absolutoria del 
juez. 

Los hechos , a los que se refería la 
denuncia, ocurrieron el día 9 de sep
tiembre de 1993. Varios centenares 
de torresanos se personaron ese día 
en las inmediaciones de la finca «Es
panta Perros», propiedad de Guiller
mo Puebla, para solidarizarse con él 
y evitar que el alcalde llevara a ca
bo la demolición de unas edificacio
nes existentes en la parcela. El alcal
de y los concejales de Urbanismo y 
Hacienda, Miguel Juara y Benito 
Sotoca, se personaron también en el 
lugar, según declaró en el juicio el 
primer edil, «para pedir a su propie
tario autorización para derribar las 
construcciones ilegales>>, aunque ha
bía un auto de suspensión del derri
bo. Puebla se negó, y según la ver
sión del alcalde , cuando se marcha
ba escuchó de los 63 vecinos «UD co
ro celestial» de calumnias, insultos , 
amenazas e injurias. Según consta en 
la denuncia, los acusados les llama
ron: «ladrones, corruptos, chorizo, 
inhumano y degenerado», entre 
otras. 

Los 63 vecinos, para la mayoría 
era la primera vez que alguien les 
sentaba ante un juez, negaron todas 
y cada una de las imputaciones que 
les hizo el primer edil, recordando 
que sólo gritaron «¡fuera, fuera!», 
que en algún momento escucharon 
que alguien dijo «dictador». Asimis
mo, y ante el juez, afirmaron que se 
personaron en el lugar sólo por «So
lidaridad» con Puebla y «por ver qué 
ocurría», dado que desde el día an
terior se tenía conocimiento de la 
suspensión de la autorización judi
cial de entrada a la finca ... Y en las 
cercanías de la finca de Puebla se 
concentraron amigos de Puebla, ve
cinos de Torres, concejales de los 
grupos de la oposición, transeúntes 
y curiosos. 

El juicio contra los 63 duró ocho 
horas y todos fueron absueltos el pa
sado 29 de marzo. 

Pilar NAVIO 
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Antonio Rodríguez del Barrio, alcalde de Torres, y Francisco Acedo, portavoz municipal del PP, se han demandado recíprocamente. 

con el tema de la manipulación de las actas plenarias y uso 
de grabadoras en los plenos de fondo 

Aplazados de nuevo los juicios donde el alcalde 
de Torres acude de denunciante y denunciado 
El primer edil pudo cometer un presunto delito contra «los derechos cívicos» 

Los dos juicios aplazados y que debían haberse celebrado el pasado día 9 en Arganda del Rey, y en 
los que el alcalde de Torres, el socialista Antonio Rodríguez del Barrio, acudía como denunciante en 
uno y denunciado en otro, fueron de nuevo suspendidos. El motivo, que el alcalde de Torres ha podido 
incurrir en un presunto delito contra los «derechos cívicosi>. El juez de instrucción número dos de Ar
ganda del Rey, José María Femández Seijo, suspendió el juicio de faltas contra los concejales, y a su 
vez portavoces de los grupos políticos de la oposición, Antonio Sotoca de la Asociación Vecinal Inde
pendiente de Torres y Francisco Acedo, del PP. También está denunciado por el mismo motivo 
-desorden público- un vecino de Torres. 

«A puerta cerrada», 
por querer grabar 

Según consta en la denun
cia presentada por el alcalde 
torresano, los hechos ocurrie
ron durante el transcurso de 
un pleno municipal celebrado 
el día 4 de noviembre pasado. 
Los concejales denunciados 
colocaron unas grabadoras, 
alegando que las actas se ma
nipulan y querían tener una 
transcripción fiable de las 
mismas. El alcalde les pidió 
que las retiraran, negándose 
éstos; y también se negaron a 
abandonar el salón de plenos, 
por lo que, según la declara
ción del alcalde ante el juez, 
para . evitar una posible alte
ración del «orden público», 
después de un receso de 10 
minutos, el pleno prosiguió 
pero «a puerta cerrada», sin 
presencia de los concejales de 
la oposición ni público, que 
protestó tal medida. 

«Derechos cívicos» 
Durante la vista en Argan

da del Rey surgieron proble
mas por parte del ministerio 
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fiscal y la abogada de los con
cejales, Magdalena Rodrí
guez, sobre si el alcalde pudo 
incurrir en un presunto «de
lito contra los derechos cívi
cos», por lo que el juez deci
dió suspenderlo -hasta ese 
momento sólo había declara
do el alcalde- y resolver pri
mero este asunto. Los proble
mas se derivan de una quere-

llá que hay presentada en el 
juzgado número uno de Ar
ganda contra el alcalde de To
rres por, entre otras acusacio
nes, la presunta manipulación 
de las actas de los plenos mu
nicipales. Este hecho es el ori
gen y causa de que los conce
jales de la oposición utilizaran 
sus grabadoras en los plenos. 

El alcalde no quiso hacer 

c.s.c. 
CENTRO SOCIAL CULTURAL 

ALQUILAMOS LOCAL 
Para Discoteca, Disco-Bar, Sala de Fiestas, Etc. -Todos los interesados, pueden recoger el pliego de condiciones 

para la subasta en las oficinas del C.S.C. los días 
14, 17, 21 y 24 del presente mes de mayo de 19 a 21 horas. 

centro social Cultural 
el Soledad, 20 - Teléfono: 885 72 79 - Camarma de Esteruelas 

declaraciones, mientras su 
abogado negó rotundamente a 
esta periodista que Antonio 
Rodríuez del Barrio haya in
currido en una vulneración de 
los derechos cívicos; asimis
mo, manifestó que todo es una 
«provocación de algunos con
cejales de la oposición para 
formar escándalos». 

«Vejaciones 
innecesarias» 

El segundo juicio, y donde 
el alcalde es el denunciado, 
por «vejaciones innecesarias» 
a los portavoces de los grupos 
de la oposición, ni siquiera 
comenzó, quedando aplazado 
al recurrir la abogada de los 
concejales , quien considera 
que no es un juicio «de faltas>>, 
sino que el alcalde cometió 
«delito». 

Los hechos en los que se ba
sa esta denuncia se refieren al 
pleno municipal del mes de 
diciembre pasado, en el que 
los portavoces de los grupos de 
la oposición , Antonio Sotoca 
del A VI y Francisco Acedo del 
PP, fueron desalojados del 
pleno por la fuerza, a rastras 
y en volandas con las sillas, 
por la Policía Municipal a re
querimiento del alcalde. El 
motivo estuvo en que los con
cejales no quisieron retirar 
unas grabadoras que habían 
colocado encima de la mesa. 

El equipo de gobierno so
cialista, en un pleno siguien
te , y como ya les informamos 
en su día, ratificó el decreto 
de alcaldía por el que se pro
híbe el uso de grabadoras en 
los plenos municipales , tanto 
por parte de concejales como 
público y medios d e comuni
cación. 

Pilar NAVIO 

PUERTA de Madrid 



El centra Extremeña celebró así el día del socio las distintas advocaciones que 
tienen representación en Al
calá: «Esto es una gentileza de 
la cofradía de la Virgen del 
V al, que nos invita a este ac
to. Consistió en una misa y 
hubo una ofrenda a cargo de 
los jóvenes del Centro Extre
meño», explicó Francisco de 
Asís Mendigutía. 

Romería de la Virgen de Guadalupe en la alameda del Val 
El Centro Extremeño de Alcalá organizó el domingo 8 de mayo una romería dedicada a la Virgen 

de Guadalupe, que es considerada por la entidad regional como el día del socio para conmemorar de 
esta forma la fiesta regional de Extremadura. La comunidad autónoma extremeña celebra su festivi

dad coincidiendo con el día de su Santa Patrona, la Virgen de Guadalupe: «Esta fiesta siempre es un 
sábado, lo que hace que muchos de nosotros, por cuestiones de trabajo y demás, no podamos despla
zarnos allí>>, explicó el presidente del centro, Francisco de Asís Mendigutía, justificando así la cele
bración que realiza el centro en Alcalá: «El mes de mayo es el mes de la Virgen María; con ello nuestra 

idea desde hace tres años es hacer coincidir el día del socio con el homenaje a la Virgen de Guadalupe». 

Los actos del domingo día 
8 de mayo consistieron en una 
procesión de la Virgen de 
Guadalupe llevada en andas 
por los componentes de la en
tidad regional desde la sede 
del centro hasta la alameda 
del V al. Allí tuvo lugar una 

Los actos organizados por 
el Centro Extremeño comen
zaron en realidad el sábado 7 
de mayo con ocasión de una 

sabatina celebrada en la Igle
sia Magistral Catedral. Este 
acto estuvo organizado tam
bién por la cofradía de Nues-

¡Necesita RELLENAR 
su depósito de GASOLEO? 

¡¡Recuerde!! 

SAFE·OIL, S.A. 
COMBUSTIBLES 

GASOLEO A: Automoción 
GASOLEO B: Agricultura 

GASOLEO C: Calefacción 
e Industria 

- CISTERNAS PROPIAS CON CONTADOR -

Su llamada 
será atendida de 
forma inmediata ... 

... Y pronto 
aparecerá nuestro 
CAMION CISTERNA 

14 de maro de 1994 

tra Señora del Val, que du
rante todo el mes de mayo 
realiza estas sabatinas de exal
tación a la Virgen María en 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas , Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades , 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. l9'1U 26 26 02 • 26 27 JI· C/. Vlrglllo navarro, s y 7 

Azuqueca de Henares <GUADALAJARA> 
km. 44 ctra. MADRID·BARCELONA 

-REFORMAS EN GENERAL-
1 PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 1 

GES PROYECTOS y CONSTRUCCIONES 
el. LUGO, 7 - 2° D - Telf.: 880 33 27 

PUERTA de Madrid 



misa extremeña cantada por 
el coro. Al término de esta ce
lebración religiosa tuvo lugar 
la romería en la alameda: «Al 
celebrar el día del socio, no 
deja de ser un día de herman
dad. Aquí vamos a probar los 
productos de nuestra tierra y 
comeremos y cantaremos pa
ra pasar un día de lo más 
agradable». 

El Centro Extremeño de 
Alcalá tiene en la actualidad 
un total de 301 socios. Por ca
da socio hay un promedio de 
tres personas, ya que se trata 
de socios familiares. 

¿Sabía que la tensión nerviosa es responsable de muchos 
problemas de cabello? 

Procure tomar las cosas con calma y venga al 
Instituto Capilar Mercedes Prado. Conocimientos, experiencia y 

moderna tecnología para recuperar un cabello sano y fuerte. 
Muy fuerte. Por si tiene que tirarse de los pelos. 

~~ Solicite consulta llamando al teléfono BONO m 882 75 75 -
PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES \00/0 DTO. -·---.-

EN 
TRATAMIENTO 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 

PUERTA de Madrid 

CURSO 1994/95 
MATERIAS: 1 nglés comercial; Marketing; Ofimática; Gestión 

de Personal; Sicología y Relaciones públicas; 
Técnicas de Comunicación; Prácticas adminis
trativas; Mecanografía mecánica y electrónica; 
Contabilidad y cálculo; Prácticas presenciales y 
Contabilidad mecanizada. 

DURACION: Uno o dos años académicos. 

HORARIO: Mañanas, tarde o noche (2 ó 3 horas diarias) 

COMIENZO: 15 de Setiembre y 1 de Octubre. 

* • • * • 

AL FINALIZAR LOS ESTUDIOS SE EXPEDIRA 
UN DIPLOMA HOMOLOGADO POR LA ASOCIACIÓN 

ESPAÑOLA DE ENSEÑANZA TÉCNICO-PROFESIONAL 

(~ r.n ~ GI.üJ .. G 
---- SOC•t OA U ' ... • a oa 

el Teniente Ruiz , 1 (4 Caños) 
Telfs.: 889 60 64 - 880 39 10 
ALCALA DE HENARES 

Miembro de la Federación Española de Academias Privadas; Asociación Es
pañola de Enseñanza Técnico Profesional; Federación Internacional de Me
canografía y Taquigrafía; Asociación Madrileña de Academias Privadas, etc. 
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La cuna de Cervantes 
Urbanización Qesidencial 



Rafael, «el curandero del Chorrillo», satisfecho con las 
predicciones sobre 1994 que hizo a primeros de año 

«Algunos acontecimientos que predije ya se han 
cumplido y otros están en vías de cumplirse» 
Además, la semana pasada nos pronosticó la dimisión de serra, antes 
de la publicación por «El Mundo» del escándalo sobre el vicepresidente 
Después de 25 años ejerciendo la profesión de curandero, afirma que 
continúa con la misma ilusión que el primer día 

Los primeros días de ca -
da año son propicios para 
que videntes y futurólogos 
aparezcan en los distintos 
medios de comunicación tra
tando de adelantarnos cómo 
será el año que comienza. 
Nosotros también participa
mos de ese juego o costum
bre y, entre otros, solicita
mos de Rafael -más cono
cido como «el curandero del 
Chorrillo»- sus prediccio
nes para 1994. Nos remitió 
un escrito que publicamos en 
el número de PUERTA DE 
MADRID correspondiente 
al 8 de enero. Ahora Rafael 
nos llama para recordarnos 
sus predicciones y afirmar 
que algunas de ellas ya se 
han cumplido o están en vías 
de cumplirse. 

- Rafael, ¿podrías decir
nos cuáles de tus prediccio
nes se van cumpliendo has
ta ahora? 

- Mira, es pronto aún pa
ra hacer balance, pero algunas 
cosas ya se han cumplido o es
tán en camino. Brevemente, te 
diré que para la economía yo 
auguraba un mal primer se
mestre con una gran mejoría 
sobre el mes de junio, conjun
tamente con cambios en la po
lítica nacional. Esto tiene mu
chos indicios de cumplirse con 
las últimas medidas adoptadas 
sobre creación de puestos de 
trabajo incentivados, más las 
que se adopten tras este Deba
te sobre el Estado de la Nación, 
el más caliente desde que se 
instauró la democracia. Tam
bién auspiciaba un año de llu
vias abundantes y oportunas, 
cosa que se está cumpliendo 
sin que afortunadamene haya 
habido ninguna inundación. 
Anunciaba la muerte de un 
mundialmente conocido y que
rido miembro de la Iglesia Ca
tólica; se ha cumplido en mon
señor Portillo, prelado mundial 
del Opus Dei. También fallece
ría un español muy conocido 
Y querido dentro del mundo de 

PUERTA de Madrid 

las artes; ha sido el admirado 
Fernando Rey. Anunciaba 
también la finaliz.ación del con
fiicto de Bosnia y que no mori
rían más soldados españoles; 
parece que se cumple. A nivel 
político decia que el mes de ju
nio iba a ser propicio para 
cambios, y las circunstancias 
nos están dando la razón. No 
creo que estos acontecimientos 
queden en lo que ya ha sucedi
do, sino que habrá varios e im
portantes cambios en nuestra 
política nacional. Por ejemplo, 
es posible que dimita Serra 

(hay que tener en cuenta que 
Rafael nos hacía esta última 
predicción hace unos días , 
antes de lo de «El Mundo»). 
De lo que más contento estoy es 
de una predicción que, por 
conveniencia para todos, no se 
publicó, y tú sabes cuál es. 

Efectivamente , entre las 
predicciones que ya adver
tíamos entonces que había
mos decidido no publicar en 
aquella entrevista se encon
traba la que decía que una 
mujer secuestrada hacía mu-

chos meses y sobre la que 
existían pocas esperanzas de 
vida aparecería inesperada
mente sana y salva. 

- Vemos, Rafael, que tus 
predicciones van por buen 
camino. No obstante, sabe
mos que la videncia ocupa 
para ti un lugar secundario, 
ya que estás dedicado de ple
no a la curación. Quizá a 
nuestros lectores les guste sa
ber con qué tipos de males 
acuden más personas a tu 
consulta y cómo intentas 
solucionarlos. 

- Dejando aparte a los que 
acuden a mí pensando que con 
tratar de adivinarles el futuro 
ya se han resuelto sus proble
mas y, hablando de temas más 
serios o científicos, te diré que 
en el campo traumatológico lo 
que más veo son pinzamientos 
o hernias discales con un ele
vado porcentaje de éxito. Den
tro del campo psicosomático 
vienen con todo tipo de pade
cimientos. Al igual que en las 
depresiones, hay que buscar el 
origen y la solución en la men~ 
te de cada individuo y el saber 
hacerlo requiere años de estu
dio, experiencia y mucha dedi
cación. No es oro todo lo que 
reluce. Trabajo con técnicas 
muy diversas, según los casos, 
e incluso con algunas tan avan
zadas como la hipnosis, la so
fronización o las regresiones, 
obteniéndose resultados sor
prendentes muy especialmen
te en temas de deshabituación 
de tabaco, alcohol, drogas etc., 
al igual que en la atención a de
presiones o alteraciones psico
lógicas. Es lamentable que téc
nicas tan efectivas como éstas 
y que han sido y siguen siendo 
utilizadas por eminentes médi
cos, sean ridiculizadas ante las 
sociedad por ciertos <<¡>ayasos 
televisivos» que se creen que 
así hacen gracia. 

- Por último, Rafael , di
nos tus proyectos más inme
diatos. 

- Después de 25 años ejer
ciendo mi vocación, sigo con la 
misma ilusión que el primer 
día. De forma que continuaré 
con mi ayuda a quien me lo pi
da e investigando sobre nue
vas terapias. Quisiera también 
colaborar con asociaciones que 
luchen contra la droga y el 
alcohol. 

- Te deseamos mucha 
suerte en tus proyectos, Ra
fael. Suponemos que cada lec
tor sacará sus propias conclu
siones, pues hay opiniones pa
ra todos los gustos y todas res
petables. 

14 de mayo de 1994 



La corporación complutense y a petición de IU, la solicitó por 

unanimidad al ministerio «con urgencia» en t992 

El colegio de educación especial Pablo Picasso no tiene rampa 
de incendios desde su construcción, hace doce años 
La subdirección territorial del MEC afirma que se construirá en este año, 
pero desconoce cuándo comenzarán las obras 

El colegio público y comarcal de Educación Especial «Pablo Picasso», en Alcalá, se encuentra desde 
su construcción, hace doce años, sin rampa de incendios, lo que imposibilita, entre otras actuaciones 
de seguridad, realizar el simulacro de evacuación. Esta rampa de acceso, según el director del centro, 
Ismael Herranz de la Fuente, costaría entre 15 y 17 millones de pesetas, pero hasta el momento el Mi
nisterio de Educación y Ciencia no ha contado con presupuesto para acometer dicha obra. 

Fuentes de la Subdirección 
Territorial del MEC, con se
de en la ciudad complutense, 
consultadas por esta periodis
ta, han afirmado que la ram
pa se construirá dentro del 
presente año, junto con otras 
acometidas que se van a rea
lizar en el Colegio «Pablo Pi
casso». 

La Unidad Técnica de la 
Dirección Provincial, que es 
quien se encarga de todas las 
obras, según las mismas fuen
tes de la Subdirección, tiene 
-consignado un crédito desde 
el pasado mes de febrero, don
de se contempla abordar la 
obra de la rampa. El presu
puesto con que se cuenta pa
ra llevar a cabo esta construc
ción, prosiguen las mismas 
fuentes consultadas, es de 
unos 11 millones de pesetas, 
pero no se sabe cuándo co
menzarán las obras. 

14 de mayo de 1994 

El colegio Pablo Picasso no tiene rampa contra incendios. 

Alumnos en silla de ruedas 
Asimismo, según aseguran 

desde la Subdirección Terri
torial, el colegio «Pablo Picas-

so» está suficientemente dota
do de equipamiento y perso
nal, contando con ascensores 
para atender el traslado de los 
alumnos con problemas de ín-

dole motórica, es decir, que 
no son autónomos y necesitan 
ser trasladados en sillas de 
ruedas. 

Y es que en este colegio co
marcal de Educación Espe
cial, adonde acuden desde las 
9'30 de la mañana hasta las 
4'30 de la tarde un total de 
112 alumnos, con edades com
prendidas entre los 4 y los 18 
años, se encuentran bastantes 
con problemas motóricos. 

Este hecho ha obligado a la 
dirección del centro a recla
mar continuamente la famo
sa rampa y no realizar el si
mulacro de evacuación, por
que «lo primero que se corta 
es la luz, los ascensores no se 
pueden coger, y entonces ¿por 
dónde y cómo bajamos a los 
niños o los mayores que no 
son autónomos y van en sillas 
de ruedas?», se pregunta el di
rector, que cuenta con 45 per
sonas, entre personal docen
te y de servicios. 

Así, y por este motivo, se le 
envió una carta a la inspecto
ra de zona, Dolores Cebolla
da, comunicándole que no es 
posible realizar el simulacro 
de evacuación del centro en 
las condiciones actuales , y que 
el centro no se hace responsa
ble de lo que pueda suceder en 
caso de emergencia. El infor
me en el que se solicita la 
construcción de la rampa es
tá avalado por el pleno del 
ayuntamiento alcalaíno, el je
fe del Cuerpo de Bomberos de 
esta ciudad, claustro y conse
jo escolar del centro. 

A petición de IU, 
el ayuntamiento la solicitó 
«con urgencia» en 1992 

La corporación alcalaína 
acordó por unanimidad el 10 
de julio de 1992, a petición de 
JU, solicitar al ministerio de 
Educación y Ciencia «con ur
gencia>>, «la instalación de una 
red de incendios y la rampa 
de seguridad para niños-as 
minusválidos en el colegio de 
educación especial «Pablo Pi
casso». Y al ayuntamiento 
«tampoco le hicieron caso, co
mo ve», se lamenta el direc
tor, que cada año acoge en el 
centro a más niños, y niñas, 
necesitados de silla de ruedas. 

En la moción de JU los con
cejales dejaron «constancia» 
de su sorpresa al comprobar 
que este centro carece de red 
de incendios y rampa de segu
ridad, y que se consideran 
«imprescindibles para una 
mínima seguridad en los cen
tros escolares públicos de es-
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tas características». Asimis
mo, y en la misma moción 
presentada al pleno en julio de 
1992, también se deja cons
tancia de que «no se puede 
mantener esta situación un 
curso más, por tanto es nece
sario que se acometan las ges
tiones con toda urgencia». 

Educación especial 
Al centro Pablo Picasso, 

que junto con el de Coslada, 
son los dos únicos que existen 
en la zona noroeste de Ma
drid, acuden alumnos con dis
tintos problemas, de menor a 
mayor grado, como son: lími
tes o ligeros, que son los más 
leves, y van a talleres. Des
pués están los niños medios, 
los severos, profundos, «Una 
parte importante de los que 
van entrando son profundos», 
comenta el director, y final
mente los plurideficientes, 
que son los más graves. Entre 
los síntomas que padecen al
gunos de los alumnos están 
dos niños diagnosticados co
mo autistas, psicóticos, u 
otras enfermedades . 

Incorporación al mundo real 
El personal lo componen 16 

profesores de pedagogía tera
péutica, 2 fisioterapéutas, 1 
ATS, 11 cuidadores, -dos a 
tiempo parcial-, 4 logopedas 
y 3 maestros de talleres, ade
más del personal de servicios. 

Los talleres son de cerámi
ca, corte y confección y ma
dera, aunque el centro se 
plantea la posibilidad de que 
el taller de carpintería pase a 
ser de jardinería, dado que 
existe espacio para hacer un 
pequeño invernadero y un 
huerto donde algunos de los 
alumnos realicen labores más 

rimitivas, más fáciles, y al 
mismo tiempo estén más en 
ontacto con la naturaleza. 

También hay alumnos ma
ores, que son límites y lige
os, que se pueden incorporar 
1 mundo laboral, y de hecho 
~gunos están realizando prác-
1cas en varias empresas. En 
ste sentido, y desde hace 
nas semanas, cuatro alumnos 
el «Pablo Picasso» trabajan 
n Los Hueros, en una empre
ª que se dedica a la fabrica
ión de tresillos. Y es que en 
ste centro hay niños, y niñas, 
ue tienen cierta posibilidad 
ara incorporarse al mundo 

aboral, y precisamente son 
os que pueden, dependiendo 
e sus síntomas, optar a los 
alleres . 

Pilar NAVIO ____..,.~,_ __________________ __J 
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• PRIMER 
"CAMPEONATO DE MUS" 

TROFEO INTERHENARES 
DEL16AL21 DE MAYO 

EN LA CIUDAD DE ALCALA DE HENARES 

PREMIOS 
1° UN XANTIA o VALOR EN METALICO Y TROFEOS 
2° UN AX o VALOR EN METALICOYTROFEOS 

3° DOS RELOJES DE ORO DE 18 K. Y TROFEOS 

4° 400.000 PTS EN METALICO Y TROFEOS 

5° 250.000 PTS EN METALICO Y TROFEOS 

6° 150.000 PTS EN METALICO Y TROFEOS 

7° 100.000 PTS EN METALICO Y TROFEOS 

8° 50.000 PTS EN METALICO Y TROFEOS 

PREMIO ESPECIAL PARA LA 
MEJOR PAREJA FEMENINA 

Y PARA LOS PERETES 

OBSEQUIOS PARA TODOS LOS PARTICIPANTES 

PRECIO INSCRIPCIÓN 30.000 PTS 

INCLUYE CENA BUFFET EN LA ENTREGA DE PREMIOS 
SISTEMA DE JUEGO A 3 CEROS 

INSCRIPCIONES, INFORMACIÓN Y 
RESERVAS EN LOS TELÉFONOS 

90 881 7510 
91/ 52229 09 

ORGANIZA D'TRES COMUNICACIÓN 

lcomunicaciónl 
PATROCINA AUTOMOCIÓN ALCAIA 

Comprando en EL CORREDOR DEL HENARES 
obtendrá: mejores precios 
evitará: más cierre de comercio 

más paro 
"TODOS SOMOS EMPRESA" 

Es un consejo de: 

A AUTOMOCIÓN ALCALAO 

~ 
Concesionario CITROEN 

Vía Complutense, 113. 
Alcala de Henares 

COLABORA RESTAURANTE OLIVER'S 
Paseo de la Estación, 15. 
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El auditorio Manuel Azaña ha sido la remodelación más perseguida. A la derecha, Joaquín Arias con dos vocales de su delegación de distrito. 

El presidente de la delegación hace recuento de los logros 

«El distrito IV se ha transformado», dice Joaquín Arias 
El presidente de la delegación municipal del distrito IV, Joaquín Arias Abengózar, se muestra orgu

lloso de los logros que el equipo de gestión que él dirige ha conseguido en la actual legislatura munici
pal. El impulso, en lo que se refiere a actividades culturales y deportivas por una parte, y la apuesta 

decidida por el mantenimiento y la conservación del distrito por otra, son el eje de las actuaciones em
prendidas desde la delegación. Por esta razón, Arias, concejal de ro en el ayuntamiento, se muestra 

eufórico: «Sin género de dudas en este distrito alcalaíno se está notando el cambio que se ha producido 
en esta legislatura; eso, por no decir que es en el que más se ha notado el cambio». 

Para Joaquín Arias, el cam
bio en la manera de hacer po
lítica en los distritos se debe 
a varias cuestiones que se han 
puesto en marcha dentro de la 
delegación que él preside: «Ha 
habido un cambio de filosofía 
en el equipo que dirige nues
tra delegación. Aquí se man
tienen las actividades cultura
les y deportivas , pero al mis
mo tiempo se ha congelado la 
política de subvenciones y se 
ha apostado con decisión por 
el mantenimiento y la conser
vación del distrito». 

Sea como sea, el presiden
te de la delegación no tiene 
miedo de presumir de que el 
trabajo desarrollado hasta 
ahora está siendo muy positi
vo: «Existe una buena plani
ficación desde la junta de dis-

trito porque hemos delimita
do las competencias de cada 

uno del equipo desde el inicio 
de la legislatura». 

El paseo de Pastrana ya tiene proyecto de remodelación. 

Pero la apuesta más impor
tante de la delegación ha sido 
la de las infraestructuras: 
«Hemos desarrollado en este 
tiempo un plan agresivo de 
inversiones en infraestructu
ras que quedó reflejado en los 
acuerdos programáticos y pre
supuestarios de cada ejercicio 
a los que hemos venido llegan
do el PSOE e IU». De esta for
ma, Joaquín Arias ofreció una 
lista de realizaciones: «Los 
cambios más notables son la 
construcción de comedores es
colares , la construcción del 
pabellón polideportivo del 
distrito , la remodelación del 
parque Manuel Azaña, el pro
yecto del parque de la Huer
ta de Sementales, la remode
lación del tramo urbano de la 
carretera de Pastrana, la cons
trucción de aparcamientos, la 
remodelación de algunas pla
zas y tramos de calles y ace
ras». 

Joaquín Arias afirmó: «So
bre todo, lo que más nota el 
vecino, es la mejora, el man
tenimiento y la ampliación 
del mobiliario urbano, tal co
mo alumbrado, pintura de 
viales, de bancos , de papele
ras , de farolas , reposición de 

Zona de soportales en el barrio Venecia, donde se van a retirar las pintadas. A la derecha, plaza de la Tabla Pintora. 
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A la izquierda, el parque entre los olegios Henares e !placea, que proximamente recibirá el nombre de ccDolores lbarruri». A la derecha, el paseo del río, al que no falta quien llama ccpaseo marítimo» y que pronto pasará a llamarse ccNelson Mandela>>. 
jardineras, etc. Aquí sí que es
tamos marcando la pauta de 
lo que es una manera distinta 
de hacer política en un distri
to. Y eso es algo fácilmente 
comprobable sólo con dar un 
paseo por los paseos, plazas y 
calles del distrito IV y luego 
compararlo con otros distritos 
de la ciudad. 

Zonas 
que se están mejorando 

Barrio Venecia: Alumbra
do de soportales, instalación 
de bancos y papeleras, pintu
ra de viales, instalación de 
juegos infantiles y pintura de 
marcos. Próximamente co
menzará la pintura de aparca
mientos de superficie. 

Paseo del río: Este paseo, 
que próximamente recibirá el 
nombre de Nelson Mandela, 
ha tenido las siguientes mejo
ras: Pintura de barandilla, 
bancos y farolas. También se 
han instalado 25 jardineras. 

hierbas en la ribera del caz. 
Bulevares del paseo de Pas

trana: Pintura y reposición de 
bancos, papeleras y pivotes. 

Parque Manuel Azaña: Re
modelación del auditorio, 
traslado de la escultura de 
Azaña, instalación de árboles, 

bancos, juegos infantiles. Se 
ha cubierto el canal y se están 
ejecutando otras obras de 
mejora. • 

Parque entre los colegios 
Henares e !placea: A este par
que se le denominará próxi
mamente Dolores lbarruri: 

Instalación de juegos infanti
les, pintura y reposición de 
bancos y papeleras, construc
ción de una minipista de ba
loncesto próximamente. Tam
bién se cubrirá de plantas el 
escarpe junto al paseo del río. 

Plaza del aparcamiento de 
la Tabla Pintora, que próxi
mamente se llamará de Pablo 
Iglesias: Instalación de juegos 
infantiles , arreglo de pista po
lideportiva, delimitación de 
parterres , instalación y repa
ración de bancos y papeleras. 

Plaza de la zona comercial 
de Nueva Alcalá: Instalación 
de juegos infantiles, papeleras 
y bancos. 

Plaza del río J arama: Ins
talación y pintura de bancos 
y papeleras , reparación de 
juegos infantiles. 

Parque Río Tajuña: Repo
sición y pintura de bancos, 
papeleras, fuente y juegos 
infantiles. 

Paseo de la Ronda Fiscal y 
Ronda del Henares: Pintura 
y reposición de bancos y pa
peleras. Próximamente se 
procederá a la limpieza de El barrio Venecia forma parte del distrito IV 

Zona de Nueva Alcalá: Ins
talación de bancos, pivotes , 
pintura de bancos y algunas 
zonas de aparcamientos. Ins
talación de nuevos puntos de 
alumbrado en la parte trase
ra de la zona comercial. 

Juegos infantiles en el parquecito del barrio Venecia El paseo de las Moreras, una de las vías más airosas del distrito 
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A la izquierda, Maía Rosa Penalva. En el centro, uno de los libros en proceso de restauración. A la derecha, uno de los grabados. 

Entrevista con Mª Rosa Penalva, restauradora 

La restauración de libros y grabados: un oficio 
vocacional y mal pagado 

El oficio de restaurador no es uno de los más conocidos en estos dias que corren. Pero existe, por 

supuesto, y necesita de estudios y preparación, muchas horas y, sobre todo, vocación. Mª Rosa Penal

va es una restauradora alcalaína que ha participado en dos ediciones de la Marathon Cultural de Caja 

de Madrid. Libros, grabados o cuadros en mal estado, principalmente por el paso de los años, quedan 

como nuevos después de pasar por las manos de esta alcalaína. 

Mª Rosa Penalva lleva dos 
años dedicándose profesional
mente a este trabajo de restau
radora desde que recibió el tí
tulo de Técnico Conservador 
y Restaurador de Documento 
Gráfico. Además de colaborar 
de forma regular en el estable
cimiento ' Adarve Compluten
se', acaba de terminar la res
tauración de un plano topo
gráfico para el ayuntamiento 
de Brunete (Madrid). 

- ¿Qué preparación se ne
cesita para ser restauradora? 

- Yo estudié en la Escuela Su
perior de Conservación y Res
tauración de Bienes Culturales 
de Madrid. Hay que tener el 
e.o.u. y además pasar una 
prueba de acceso; es parecido a 
Bellas Artes. 

- ¿Cómo son esos estudios? 
- Se hace teoría y también 

muchas prácticas de encuader
nación y restauración de todo lo 
que sea papel. Se estudia Histo
ria del Arte, tecnología e histo-

suFORD en 
Alcalá Motor 
VENTAS: 
e/ Ecas de San Isidro, 7 -Tlf.: 880 14 15 

TALLER: 
d. Daoiz Vclardc 11- Tlf. : 880 82 15 
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María Rosa Penalva en su taller. 

ria del libro, fotografía, fotocom
posición, química, técnicas de 
grabado. Es mucho trabajo lo 
que se hace. Al terminar los es
tudios hay que hacer un proyec
to; yo tuve que hacer en cinco 
meses, por lo menos, ocho traba
jos. Trabajaba mañana y tarde. 

- ¿Puede explicar un poco 
cómo se hace la restauración 
de un grabado , por ejemplo? 

- Primero se hace un análisis 
de cómo está ese grabado; des
pués se le hace un tratamiento, 
depende de cada cosa; si, por 
ejemplo, tienen manchas hay 
que irlas eliminando etc. 

- ¿Es muy difícil o es cues
tión de práctica? 

- Te arriesgas porque tienes 
que llevar cuidado¡ sí, es difícil. 
Se necesita mucha paciencia. 

- ¿Es una profesión que 
pueda dar para vivir? 

- Yo no vivo de esto. De mo
mento, como no sea por oposi
ciones o por algún centro en el 
que puedas entrar, está difícil. Si 
es así, sí se puede vivir de ello 
y además bien. Yo he trabajado 
para algún centro oficial y tam
bién para particulares. Lo que 
pasa es que la gente es reacia a 
restaurar cosas. El año pasado 
me llamaron de la Facultad de 
Medicina de la Universidad 
Complutense de Madrid; se ha
bían inundado los fondos y nos 
avisaron a trece restauradoras 
para recuperar los libros que ha
bían quedado fatal. Pasó un mes, 
nos mandaron a casa y nos dije
ron que el seguro pondría el di
nero para la restauración de los 

libros. Hace poco fui, me confir
maron que el seguro había dado 
dinero, pero me dijeron que lo 
iban a utilizar para montar un la
boratorio. Como eso pasan mu
chísimas cosas¡ los libros siem
pre son los últimos. 

- ¿Ha participado en algu
na exposición? 

- He participado en las dos úl
timas ediciones de la Marathón 
Cultural de Caja de Madrid. 

- Aparte de todo esto, 
¿también pinta cuadros? 

- Sí. A mí desde pequeña se 
me ha dado bien el dibujo y pin
taba. Después me dediqué más 
a esto porque me gusta más¡ veo 
que es algo que no hace mucha 
gente. 

«Hay mucho para restaurar, 
pero nadie nos ayuda» 

- ¿Cómo está esta profesión 
en Alcalá de Henares? 

- Hay poca gente; además en 
los cursos sólo admiten a grupos 
reducidos. De todos modos sabe
mosque hay muchas cosas para 
restaurar pero nadie nos ayuda. 

- ¿Qué restauraría si le di
jeran que puede elegir cual
quier cosa? 

- A mí me gusta todo. Lo que 
pasa es que lo haces porque te 
gusta y es que no está pagado. 
Te tiene que gustar mucho por
que son muchas horas. Se puede 
estar tres meses restaurando un 
libro, por ejemplo. 

- ¿Y con respecto al futuro? 
- Me gustaría introducirme 

en algún centro porque, a nivel 
particular, es mucho lo que tra
bajas y no te lo pagan¡ por eso te 
tiene que gustar muchísimo. 

WHISKERIA NECESITA 

SEÑORITAS 
Sueldo más 50% comisión 

Telf.: 888 87 85 
(llamar a artir de 8 tarde) 
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A partir de ahora, ésta es la manera más cómoda, inteligente y rápida de no quemarse ni helarse nunca 

en el ~año. Con la nueva grifería termostática de Roca, usted selecciona siempre la temperatura del 

agua que le apetece. Porque tiene un sistema termosensible que mantiene 

constante la temperatura del agua escogida por usted. Así de fácil. 

Así de cómodo. Así de inteligente. Grifería Termóstatica. La grifería inteligente. 

laguardia 

GRIF E RIA 

Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 



La gente menuda también disfrutó en el Píll'que Nacional de Ordesa. Foto en el interior de uno de los baluartes de la ciudadela de Jaca 

Tres festivos de un mal llamado «puente» que había que aprovechar 

El Alto Aragón: Jaca <por veinte duros> 
El curso sigue avanzando, y las Democráticas estamos en el ciclo Mujer -salud-, Literatura y Ac

tualidad. Al libro-forum en maJ"cha, le están siguiendo Véll'ias actividades en tomo a la salud en la mu
jer. Mª Teresa López nos ha hablado de los riesgos en el consumo de productos en el hogéll'. En Avon 
nos han enseñado a aderezamos el cuerpo y ... por veinte duros ¡lo que hemos aprendido! 

No crean que miento. Es lo 
que necesitan para que, una 
vez que estén en Aragón, pue
dan disfrutar de una serie de 
cosas que le están vedadas al 
roñoso que no haga ese gasto. 

A ver si tomamos modelo. 
Verán a lo que me refiero: 

El mal llamado puente de 
mayo , deparaba tres festivos 
que había que aprovechar 
preferentemente para activ i
dades al aire libre -salud-. 
El Alto Aragón, cuna de la Re
conquista del reino de este 
nombre, es uno de los lugares 
más bonitos y completos pa
ra visitar en estas fechas en las 
que el buen tiempo es carac
terística ii;nportante. 

Huesca, la capital de la pro
vincia, es lo primero que en
contramos los viajeros que lle
gamos de allende la ribera del 
Ebro. 

En el casco antiguo , el Mo-

nasterio de S. Pedro el Viejo , 
una joya del románico arago
nés, recibe nuestra primera 
visita. En él , por veinte du
ros , se ilumina la iglesia y te 
cuentan la historia del monas-

terio , así como una pequeña 
descripción del mismo. En 
una nave lateral, encontramos 
lo que buscábamos: una boni
ta capilla dedicada a los San
tos Niños Justo y Pastor, que 

Un poquito de aderezo personal no viene mal. Fíjense lo atentas que están. 

Magnífica puerta de entrada a la catedral de Huesca. 
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recuerda el paso-estancia de 
sus reliquias por la ciudad. 
Como pueden suponer «a far
dar» de alcalainismo. Bastan
te más bonito el continente 
que el contenido. Pero se 
veía. ¿Han ido a la Magistral 
a enseñarla a algún turista? Al 
llegar a la cripta de los San
tos Niños, no hay donde echar 
veinte duros y... claro, la 
cripta se ve fatal, es decir, no 
se ve. Igual podríamos decir 
de la Capilla de S. Ildefonso 
si se visita sin guía oficial. 

La Catedral de Huesca, ya 
gótica, se abre en una plaza 
frente al Ayuntamiento, y 
además de su original facha
da y su extraordinario retablo 
de alabastro (admirable por 
veinte duros) , posee un pe
queño pero escogido museo 
diocesano. 

La Casa Consistorial tiene 
un bello patio renacentista, 
entendiendo por tal lo que no
sotros llamamos zaguán. 

Como el viaje tenía carac
terísticas ecológicas, fuimos a 
visitar el Parque Miguel Ser
vet, ¡Vaya parque! qué envi
dia. Otra vez que estoy de
seando que me quiten este pe
cado capital. 

¡Vaya paJ"que!, qué envidia. 

PUERTA de Madrid 
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Entrada a la románica catedral de Jaca. 

Tras una apetitosa comida 
«el chilindrón», en la ruta tu
rística de la tarde, nos espe
raban dos de las máximas 
muestras del arte de Aragón: 
el castillo de Loerre, del que 
por rodaje de película no pu
dimos ver el interior, y S. 
Juan de la Peña, el monaste
rio en el que dicen empezó la 
Reconquista. Al que le conoz
ca, poco puedo decirle. Al que 
no, que vaya cuanto antes. Es 
una preciosidad de enclave y 
una maravilla, no sólo histó
r ica, sino artística, con sus 
iglesias, panteones y sobre to
do su claustro románico con 
esa gran roca que le cubre par
cialmente. 

Enseguida la ce;¿· dad de Ja
ca, meta de nuest o viaje.Ja
ca es una ciuda muy agra
dable. Con aires;de ca
pital , cuenta cbn un 
buen trazado p,eriféri
co que envuel?e el cas
co antiguo en el que 
juega papel prioritario 
su románica catedral, 
evocadora del Camino 
de Santiago, en la que, 
de nuevo por veinte 
duros, pueden contem
plar iluminados, sus 
preciosos retablos re
nacentistas. 

La ciudadela o Cas
tillo de S. Pedro es el 
otro gran monumento 
de Jaca. :Mandada 
construir en el siglo 
XVI por Felipe 11, es 
una gran fortaleza de 
planta poligonal con 
foso y muralla defensi
va, y destacados ba
luartes. 

Actualmente es acuar
telamiento, y visitable 
para el turismo. Por 
cierto que este año, el 
Ayuntamiento que se 
aprecia mantiene bue
n.a relación con el Ejér
cito , ha concedido «El 
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sueldo Jaqués» de las fiestas de 
la Batalla de la Victoria, a la 
guarnición militar de Jaca. 

Como todo no iba a "erar
te humano , sino que también 
lo hay divino , el Parque Na
cional de Ordesa, allí mismo , 
nos deparó el día más agrada
ble que pueden imaginarse. El 
deshielo multiplicaba las cas
cadas, y a las famosas de Arri
pas o las de la Cueva, se unían 
caídas entre las rocas , por 
cualquier recoveco. Una deli
cia. Sólo quedó un deseo par
cialmente satisfecho: el edel
weis hubo que comprarlo de 
metal. 

Aparte de estas grandes co
sas, los pueblos de la zona, son 
una tentación. En Torla, su 
trazado , su iglesia, sus buenas 
casas , son muestra de que hay 

que ir con mucho tiempo y re
correrlos todos. 

Claro que no estaría com
pleta laJacetania, sin una in
cursión en los nevados Piri
neos. Formigal, que tiene 
unas extraordinarias pistas de 
esquí, fue la elegida, y pue
den imaginarse que la cabina 
y el telesilla no tienen ya se 
cretos para nosotros. En la 
cumbre , hasta se nos perdió 
Roberto, el benjamín del gru
po , que con sus ocho años a 
cuestas decidió bajar las idem 
en una gran bolsa de plástico , 
y , figúrense cuando se vio sin 
democráticas rodeado sólo de 
nieve. 

Nos vinimos con unas ga
nas locas de volver. Total, por 
veinte duros . . . 

Asela SANZ 
El monasterio de San Juan, bajo 
la gran peña que le da nombre. 

Claustro del Monasterio de S. Pedro el Viejo, donde está la capilla de los Santos Niños. 
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Los quesos fueron protagonistas de la fiesta. A la derecha, el presidente, Jaime Vega, y el vicepresidente, Eutiquio Gavia. 

El centro regional conmemoró su décimo aniversario 

Fiesta gastronómica de la casa de Asturias 
La Casa de Asturias de Alcalá celebró el sábado 7 de mayo una espicha, es decir, la fiesta que supone 

la apertura de un barril de sidra con motivo de una conmemoración importante, en este caso el décimo ani
versario de la fundación del centro regional asturiano en Alcalá. El nuevo presidente de la Casa de Asturias, 
Javier Vega, destacó la doble concepción de la fiesta, por una parte la de hermandad y por otra la de conme
moración del aniversario de la casa de Asturias, todo ello con un protagonismo claro, el de la gastronomía. 

La fundación de la Casa de 
Asturias de Alcalá data de 
1984, pero un par de años an
tes ya hubo un grupo de entu
siastas asturianas que comenza
ron la labor de organización de 

lo que luego sería la entidad, tal 
y como lo explicó Javier Vega: 
«Nos reunimos primero en el 
mesón Quijote, de la ronda Fis
cal. Después nos marchamos a 
la cafetería Niza y a la cafete-

ría El Chorrillo. Eramos un po
co itinerantes. Fue en 1984 
cuando nos constituimos como 
casa regional y hacia el año 
1986 nos vinimos a esta casa de 
la calle Moral. Los estatutos da-

OBRA CULTURAL 
CAJA DE IY\ADRID 
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tan de 1984 por lo que es aho
ra cuando celebramos el déci-. . 
mo aniversario». 

La Casa de Asturias ha cele
brado diversas espichas: «En 
esta ocasión y por aquello de 
conmemorar los diez años de la 
creación de la entidad, la espi
cha ha sido totalmente gratui
ta para todos los asistentes. He
mos querido hacer este esfuer
zo para captar socios, sobre to
do los que fueron y no están con 
nosotros. Hemos llamado a to
dos los que están inscritos en el 
libro; estamos intentando vol-

PROGRAMA DE ACTOS 

DIA ACTO HORA EXPOSICIONES 

Del 4 al 14: Viemes, tJ Recital de Canto por Josefina Meneses (soprano), a tarde 
Ricardo Jiménez (tenor) y Aida Monasterio (piano) 

ALFREDO MELON (óleos) LUnes, t& Concierto de Piano a Cuatro Manos por Btarde 
Josefina y Agustina Palaviccini. 

Del 17 al 28: Jueves, t9 Ciclo Sonatas para Piano de Chubert a tarde 
por José Francisco Alonso 

TERESA CALVO (óleos) Viemes, 20 Recital «Canciones y Poemas de América y España» Btarde 
por Nati Mistral 

Horario: laborables de 18'00 a 21'00 horas Sábado, 2t Músicos y Poetas de habla hispana. A cargo de Btarde 
Eugenio Gonzalo (guitarra) y Stella Manaut (actriz) 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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ver a traer a todo el mundo que 
estuvo con nosotros». 

La gastronomía es un impor
tante punto que une a los astu
rianos con toda su pluralidad: 
«Asturias es acaso la única re
gión del mundo que es plural. 
Es Asturias y no Aragones, o 
Galicias, o Polonias. Asturias es 
una unidad, pero también una 
diversidad cultural, gastronó
mica e incluso lingüística, de 
ahí el gran problema de unifi
cación del bable. Aquí somos de 
todas partes de Asturias y de
cidimos traer productos de to
dos los lugares de nuestra re
gión, no constreñirnos única y 

exclusivamente al queso de Ca
brales. Por eso hemos traído 
una gran variedad de quesos». 

Javier Vega explicó la im
portancia de la sidra: «Asturias 
es peculiar porque es la única 
región de España que no tiene 
vino y, si lo hubiera, sería as
queroso. En aras del pragma
tismo preferimos beber la 
sidra». 

No faltó el bollu preñao, va
riedad asturiana del hornazo de 
otras regiones, aunque exclusi
vamente con chorizo asturiano 
ahumado. Y tampoco faltaron 
las empanadas, producto típi
co de toda la cornisa cantábri-

ca: «También hemos puesto 
chorizos cocidos en sidra, tam
bién muy típicos en las espi
chas. Y nos faltó el marisco , 
que por cuestiones económicas 
no pudimos traerlo y que son 
típicos en las espichas, sobre to
do los centollos y los erizos de 
mar». 

En el acto estuvieron presen
tes varios concejales del Parti
do Popular, entre ellos Rosalía 
Rodríguez. La junta directiva 
hizo entrega de sendos ramos 
de flores a la xana y a la xani
na, las dos «damas» de la enti
dad este año. 

Balcón de Alcalá 

Ya puede comprar su vivienda, 
su 

VIVIENDA 
AL 

· MEJOR 
PREQO 

PUERTA de Madrid 

con plaza de garaje, 
en Alcalá 

DESDE 

9,91$,000 PTS. + /.V.A. 

EDIFICIO EXAGONO 
el. Sebastián de la Plaza, 2 
Tlfs.: 880 14 62 - 880 14 94 
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Jesús Romero. 

Viernes 13, tarde de toros 

«El Madrileña», Jesús Ramera y «Niña de Belén», 
. bella preámbulo a san Isidra 
Los novillos son de valdeolivas uesus Gil y Gil> 

Se habló que el alcalaíno Jesús Romero quería prepararse para la importante tempora da que les es
pera, matando seis novillos-toros en la plaza complutense. También se comentaba que había varios 
proyectos de carteles con toreros que les gusta Alcalá por tener las ventajas de cercanía a Madrid y 

no tiene las desventajas de un público tan intransigente como e l venteño. 

Todo quedó fuera de lugar y 
fecha y al final el todopodero
so José Félix González Salas ar
ma una n~villada puntera con 
un gancho de primer orden, 
aunque creemos que con una 
precipitación en publicar car
teles y fecha de celebración. 
Como ahora los espectáculos 
taurinos tienen una organiza
ción tan compleja, no nos atre
vemos a augurar el ¿por qué? 
de este festejo en día tan impro
pio Uornada de meditación de 
San Isidro). Puede que se quie
ra aprovechar el nerviosismo de 
los aficionados que están en la 
línea de salida y así se les hace 
más corta la espera. El cartel es 
de postín: Jesús Pérez «El Ma
drileño» quiere llegar a tope pa
ra el día de su alternativa de 
manos de «Palomo» en su se
gunda etapa de matador de to
ros. Tendrá lugar el próximo 
día 25. Jesús Romero necesita 
un triunfo con corte de trofeos 
y salida por la puerta grande y 
qué mejor sitio que en Alcalá 
para calentarse. El tercer espa
da, José Antonio Galdón «Ni
ño de Belén» empieza a coger 
sitio en el escalafón de noville
ros y sabe que en Alcalá con ese 
nombre atraerá a gran parte de 
seguidores, que piensan que no 
puede ser malo. Las cinco y 
media será la hora de apertura 
del portón de cuadrillas y en la 
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presidencia estarán: José Ma
cías Soto de presidente, Anto
nio Guijarro Valencia de vete
rinario y F .J. «El Charro» de 
asesor taurino. 

Sergio Mendoza 
quiere ser torero 

El año pasado le vimos en 
una actuación con el Bombero 
Torero y no se puede pedir mu
cho a un principiante. El do
mingo pasado en Nuevo Baztán 
se enfrentó a un novillo con cas
ta que a las primeras de cam
bio le zarandeó y no le envió a 
la enfermería de puro milagro. 
Me figuro que a todos los jóve
nes que empiezan en este mun
do de los toros sus pobres ma
dres le rogarán que tengan mu
cho cuidado con lo que hacen, 
pero lo que no se imaginan es 
que a veces, ir a la plaza como 
va Sergio lleva mucho más pe
ligro. Suponemos que el cornú
peta por instinto sabe jugar su 
papel en la arena, pero el tore
ro debe tener unos conocimien
tos mínimos para ponerse de
lante de algo que tenga cuernos 
(que hasta los erales hacen da
ño). Estamos que el enemigo de 
Sergio necesitaba haber pasado 
por el control de un caballero 
con castoreño, que el novillo te
nía muchos pies, que cuando 
estaba muerto un subalterno le 

miraba los dientes y decía que 
tenía cuatro años (no se lo creía 
ni él), pero la falta de conoci
miento de los terrenos, la deso
rientación total de Sergio nos 
dejó muy desanimados. Ponte 
en manos de alguien que te en
señe lo más básico para que la 
próxima vez lo pasemos mejor 
y no nos tengas en un estado de 
angustia tan grande. Todo lo 
que tiene que ver con los toros 
nos entusiasma, todo joven que 
en Alcalá quiera ser torero re
cibirá nuestro apoyo, pero Ser
gio, ¡aprende por favor! que en 
los pueblos ya ves lo que echan 
y algún día nos puedes dar un 
disgusto a todos. 

se ha publicado un 
libro que trata de 
las fiestas taurinas 
de la región 

Todo un recorrido por las 
fiestas de nuestra Comunidad, 
centrado en los festejos desarro
llados en torno al toro de lidia, 
hace de este libro un documen
to inédito, donde el trabajo fo
tográfico supone un espectacu
lar compendio de instantáneas 
originales y que encierran to
da una serie de costumbres ex
tendidas por estos pueblos de 
nuestro entorno. 

Juan Miguel Sánchez Vigil, 

Sergio Mendoza 

Manuel Durán Blázquez y An
gel Sanz Martín, con prólogo 
Miguel Angel Moncholi, son los 
protagonistas de este documen
tal que testifica la importancia 
de las reses bravas en toda fies
ta. No habrá conmemoración 
patronal que no lleve consigo 
alguna forma de estar presente 
el toro, la vaca, el becerro. El 
eral. Aunque a veces las cos
tumbres sean propias de repul
sa por su trato al animal, éstas 
se van corrigiendo y enlama
yoría de los casos son momen
tos de gracia y atrevimiento 
que causa la carcajada y el di
vertimento de la mayoría que 
son simples espectadores. Los 
pueblos se van adaptando a ve
locidad de vértigo y también en 
el libro se trata de lo que son 
auténticos espectáculos serios 
con figuras de la tauromaquia, 
que suponen un presupuesto 
extraordinario para los muni
cipios, pero que se atreven a te
ner en su fiesta a Jesulín o Ja
vier Vázquez. Lectura amena 
que recomendamos y disfrutar 
de toda esa serie de fotografías 
captadas con oportunismo y 
técnica. 

ATILA-NO 

PUERTA de Madrid 
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Restaurante 
, . 

. _.- . . . __ . · . - - . ..•.. . . : 

La-Capilla del Jazz· 
El Viernes 6 de Mayo inauguramos nuestros fogones 

Venga a degustar los Guisos de la Abuela: 

La Ensalada Templada 
de las Doñas 

Habicholones 
del Sur 

Lentejas de 
la Abuela 

Solomillo a los 
Aromas del Monte 

Cazuela de Rape 
con Setas 

Leche Frita 
Quemada al Anís 

Y muchos más platos de la cocina tradicional 

_para el paladar inás exigente 

Todo ello en un ambiente selecto. 

Les Esperamos 

Plaza de los Cuatro Caños, 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 
Telf.: 882 70 03 

Horario: 
Almuerzos de 13'30 a 16'00 
Cenas de 21'00 a 00'00 



José Manuel Abarca, director comercial de Automoción Alcalá Para recuperar la cultura alcalaína antes de que se pierda 
Comienza el ~ró~im~ lunes 16 de mayo Asociación Culhral de Hijos y Amigos de Alcalá 
unas IDO pare1as 1nscr1tas par ahora en el La Asociación Cultural de Hijos y Amigos de Alcalá ha nacido du-

1 Campeanata de M S 
'IMll,IJll #llllJMJalJllllMIJ~ ~ante estos dí~ con la presentación d~ sus estatutos a los socios ya U f t flTtill ltl&~lllf;lllll ~~ integrados Y dispuesta a crecer en numero y recoger en su seno a 

todas las personas nacidas en la ciudad complutense o que se sien
tan alcalaínos de adopción. Emilio Ruiz ha sido elegido primer preTentadores premios: coches, relojes de oro y dinero 

Alrededor de un centenar de parejas se han inscrito ya en el 1 Cam
peonato de Mus 'Trofeo INTERHENARES', que se celebra en Alca
lá del 16 al 21 de mayo. Los organizadores están muy satisfechos 
con el número de participantes aunque se espera que aumente to
davía más, de aquí a que dé comienzo el campeonato. Automoción 
Jllcalá es la empresa que patrocína este certamen, cuyo objetivo es 
promocionar la índustria y el comercio del Corredor del Henares. 

El campeonato comenzará el organizado todo este 'tinglado': 
próximo lunes, a las 21'30 ho- «promocionar la industria y el 
ras, en el restaurante Oliver' s comercio del Corredor del He
del Paseo de la Estación y has- nares», además de «establecer 
ta ese mismo momento está contacto con los empresarios de 
abierto el plazo de inscripción. Alcalá para cambiar impresio
Es por eso que la cifra de par- nes sobre la situación actual». 
ticipantes, que por ahora es de 
un centenar, puede incremen
tarse considerablemente duran
te este fin de semana e incluso 
durante el mismo día que co
mienza el campeonato. 

De las 100 parejas inscritas 
hasta ahora, la mayoría son de 
Alcalá, aunque también hay un 
gran número de vecinos de lo
calidades del Corredor -To
rres, Azuqueca, Guadalaja
ra ... - e incluso de Madrid. 

El director comercial de 
Automoción Alcalá, José Ma
nuel Abarca, se mostró muy sa
tisfecho por el número de par
ticipantes que hasta ahora se 
han inscrito en el campeonato. 
De esta manera se cumplirá me
jor el objetivo por el que se ha 

AFILADOR 
SE ARREGLAN PARAGUAS 

TALLER DEL CALZADO 

«SUPER REPWCION 4 CAÑOS» 
Teniente Ruiz, 15 - Puesto 25 

(Galería Comercial) 
1 

14 de mayo de 1994 

Tentadores premios 
* ter Premio: un Citroen Xan
tia o su valor en metálico y 
trofeos. 
* 2° Premio: un Citroen AX o 
su valor en metálico y trofeos. 
* 3° Premio: dos relojes de oro 
de 18 kilates y trofeos. 
* 4° Premio: 400.000 pts y 
trofeos. 
* 5º Premio: 250.000 pts y 
trofeos. 
* 6º Premio: 150.000 pts y 
trofeos. 
* 7º Premio: 100.000 pts y 
trofeos. 
* 8° Premio: 50.000 pts y 
trofeos. 

Habrá un premio especial 
para la mejor pareja femenina 
y para los 'peretes' y obsequios 
para todos los participantes. El 
sistema de juego es a 3 Ceros. 

La inscripción cuesta 30.000 
pts por persona e incluye la 
cena-buffet el día de la entrega 
de premios -21 de mayo- y 
la federación de los participan
tes. Las inscripciones, informa
ción y reservas pueden hacer
se a los teléfonos 90 881 75 10 
ó (91) 522 29 09. 

sidente de una entidad que tiene por objeto recuperar la identidad 
de Alcalá: 11Se está perdiendo la cultura y la esencia de lo alcalaíno, 
eso nos preocupa porque es algo gravísimo. Ha venido mucha gen
te de fuera que nos ha traído su cultura; todos han sido bienvenidos 
pero claro, también hay que defender la nuestra, la autóctona de aquí 
y la que mueve la ciudad». 

Emilio Ruiz considera que es 
desde la infancia desde donde 
hay que empezar a pensar que 
la cultura complutense no se 
puede perder: «Nuestra preten
sión es la de buscar y rescatar 
las tradiciones .alcalaínas y 
creemos que hay que enseñár
selas a los niños». 

Entre las actividades previs
tas ya desde el principio, des
de la creación de la asociación, 
son varias: «Lo primero que te
nemos que hacer es reunirnos 
todos los alcalaínos; eso es lo 
más importante. A partir de ahí 
tenemos que recopilar todas las 
tradiciones que existan». 

«Intentamos que todos los al
calaínos nos conozcamos un po
quito mejor y hagamos activi
dades sociales>>, señaló Emilio 
Molina Senra, secretario de la 
Asociación, quien apuntó que 
«vas por la calle Mayor y te da 
alegría ver a algún alcalaíno». 

La junta directiva está for
mada por el mencionado Emi
lio Ruiz corno presidente, Fran
cisco García Villaraco como vi
cepresidente, Emilio Molina 
Scnra como secretario y Luis 
Rodríguez Fajardo como teso
rero , entre otros cargos. La 
Asociación ha decidido nom· 
brar presidente de honor al ac
tual delegado del gobierno en 
Madrid, Arsenio Lope Huerta. 

Todos los interesados en pa
sar por la asociación pueden 
contactar con ella los lunes, 
miércoles y viernes de 20' 30 a 

Emilio Ruiz 

21'30 en la cafetería El Escu
do, situada en la calle Victoria 
número 3. 

Y para recuperar tradiciones 
ya se ha recuperado una que va 
a ser adoptada como escudo de 
la Asociación; no es otra que el 
primer escudo que tuvo la ciu
dad complutense, que data de 
1.498 y que supera en edad al 
que se puso en la carroza del 
Cristo de la Agonía. 

Promotora V aldeaveraelo 
ULTIMOS CHALETS A LA VENTA 
Chalets adosados, 180 m/2 construidos 
de 1 ª calidad, en parcela de 250 m/2. 

¡Precio sin competencia! 
Tlf .: 949 / JJ 95 &O. JJ 95 27 
Valdeaveruelo, ctra. Torrelaguna, km. 12 

PUERTA de Madrid 
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se quejan de que no les han pedido su opinión 

Los vecinos de la zona protestan por la construcción de un 
aparcamiento de superficie en la Plaza de Alonso carrillo 
El proyecto obliga a quitar una parte del jardín propiedad de la comunidad 

Vecinos del distrito VI se reunieron en la calle el pasado 7 de mayo para protestar por un proyecto 
de remodelación del ayuntamiento para la calle Espada y la plaza de Alonso Carrillo. El proyecto in
cluye la construcción en la plaza de un parking de superficie con el que los vecinos no están de acuer
do. Se quejan además de que nadie ha pedido su opinión en el tema. 

En el mes de septiembre del 
pasado año, el ayuntamiento 
aprobó un p royecto de remode
lación en la comunidad de veci
nos de la calle Esp ada. En este 
proyecto se inclu ía la construc
ción de un aparcamiento de su
perficie en la plaza de Alonso Ca
rrillo. L os vecinos de la zona se 
quejan de que nadie ha pedido su 
opinión acerca de estas obras, 
que comenzaron el pasado 7 de 
mayo. Muchos de ellos dicen es
tar en contra del aparcamiento. 
Ramón Rodríguez Alberdi, veci
no de la comunidad, explica que 
algunos vecinos han tratado de 
llegar al ayuntamiento y al con
cejal de Urbanismo, Crescencio 
Vicente Abad . «No hemos teni
do, ni nos han dado, esa oportu
nidad». Rod ríguez comentó a 
PUERTA DE MADRID que, de
bido a las obras, es necesario le
vantar un seto y quitar par te de 
un jardín que p·ertenece a esta 
comunidad . «Ellos también lo 
han entendido así, pero en el 
proyecto no lo han contempla
do». 

Un total de 105 viviendas re
partidas en dos bloques de la ca
lle Espada, se verán afectadas 
por la remodelación pero, con la 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TWAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 · ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

Antonio Gálvez, con su «currutaca» 

construcción del aparcamiento, 
serán muchos más los que com
partan el problema. Y es proble
ma porque son muchos los veci
nos que no quieren ese parking. 

Ramón Rod ríguez presentó 
una solicitud en el ayuntamien
to pidiendo una entrevista con el 
alcalde de Alcalá, Florencio 
Campos. Afirma que eso fue en 
Semana Santa y que aún no ha 
recibido contestación. Los veci
nos se sienten molestos de que 
nadie se haya molestado en reco
ger sus opiniones, según ellos. 
«Llevamos más de dos meses pi
diendo que nos enseñen el pro
yecto y no lo hacen. De alguna 
forma están disponiendo de algo 
que es de una comunidad sin 
contar con nosotros. Si cuentan 
con nosotros y nos parece bien, 
a lo mejor estábamos dispuestos. 

Pero a lo que no estamos dispues
tos es a que lo hagan así», comen
ta P ilar García, una vecina de la 
comunidad. 

«El ayuntamiento lo está 
haciendo a mala leche» 

El pasado martes, 10 de ma
yo, algunos de los vecinos se 
reunieron en la calle Espada, 
junto a las vallas del futuro 
aparcamiento, para tratar el te
ma. Este semanario recogió al
gunas opiniones de los allí con
gregados. «Yo no estoy de 
acuerdo con el parking. Ade
más, me acabo de enterar aho
ra mismo», dijo Lucía, una ve
cina que se acercó al escuchar 
el megáfono que portaba el ex
concejal Antonio Gálvez, para 
avisar a los vecinos de que se 

congregasen en la calle a tratar 
el tema. 

O tros creen que el ayunta
miento lo está haciendo todo 
aposta. «El ayuntamiento lo es
tá haciendo a mala leche, a la 
dictadura . En cuanto a que 
quiten el trozo de jardín, po
drán hacerlo porque, como es
tán tan mal hechas las leyes q ue 
siempre les favorecen a 
ellos ... », dijo Sebastián, que 
añadió que los vecinos de la co
munidad de la calle Espada 
(n°5 y 7) han contratado un 
abogado: «Tenemos las escritu
ras para que reconozcan que 
son metros nuestros. Los blo
ques están situados en el oeste 
y sobre el norte, sur, este y oes
te tenemos unos metros que va
mos a defender a capa y espa
da». Este vecino acusó a la ofi
cina del distrito VI de estar 
«Complicados con el señor con
cejal porque tienen un interés 
grandísimo en destruir esto». 

Andrés P erdiguero compar
te la opinión de Sebastián: «co
mo ellos son los amos quieren 
hacer lo que sea pero, si los ve
cinos nos oponemos, no lo 
harán». 

Muchas personas afirman 
que , de todos modos, la Plaza 
de Alonso Carrillo necesitaba 
una remodelación porque , du
rante mucho tiempo, ha tenido 
una parte que sólo era un ba
rrizal. «Si se hiciera una cosa 
en condiciones, estaría bien 
porque eso, así, es una guarre
ría», opina Francisco Esquina. 

Mª Luisa Martín Jara, con
cejala de Participación Ciuda
dana y presidenta del distrito 
VI, fue hasta el lugar para tra
tar el problema con los vecinos. 

BENIDORM 
CALA DE FINESTRAT 

VENDO BONITO APARTAMENTO 
AMUEBLADO 

2 habitaciones, cocina, comedor, gran 
terraza, piscina, finca privada 

INCLUIDO PARKING precio 12.000.000 
Telf. : 96 I 680 21 07 (JONE) 

14 de mayo de 1994 
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En su primer año de júnior quedó cuarta en Europa sénior 

Gema Méndez rozó el cielo en Birmingham 
La karateka se ha ganado la credibilidad para participar en 
el campeonato del mundo en Malasia 

La karateka alcalaína Gema Méndez rozó el cielo en Birmingham, donde el pasado fm de semana se dispu
tó el campeonato de Europa de karate . Frente a diecinueve karatekas europeas mucho más veteranas y ex
perimentadas que ella, Gema Méndez estuvo a punto de traerse la medalla de bronce de la categoría absoluta. 

Al final consiguió una cuar
ta plaza que es como decir que 
ha alcanzado la gloria, puesto 
que cumple ahora su primer 
año de júnior. Cuando Gema 
tiene 18 años, la élite europea 
está en los 28 y 29 años y ya 
compite frente a ellas con éxi
to. La alcalaína es una futura 
campeona de Europa y puede 
estar en disposición de compe
tir por el campeonato del 
mundo. 

Gema Méndez compitió en 
su modalidad, la de katas, jun
to a 19 karatekas que represen
taban a otros tanto países de 
Europa. Su maestro, Lorenzo 
Granell, había afirmado que la 
campeona de España sénior ya 
había conseguido un gran éxi
to con pasar la preselección y 
acudir al campeonato de Euro
pa cuando está todavía en su 
primer año de júnior y le fal
tan todavía dos para ser sénior. 
En un alarde de optimismo, 
Granell llegó a apuntar que si 
Gema Méndez pasaba a la final 
de ocho karatekas era lo más 
grande que se podía esperar, es 
decir, que quedara entre las 
ocho primeras de las 19 
participantes. 

Pero si hay algo que carac
teriza a Gema Méndez es pre
cisamente el tesón, el inconfor
mismo y la confianza en sí mis
ma. Pasó la primera vuelta en 
la que se eliminaban tres de las 
competidoras y lo hizo en ter
cera posición según la puntua
ción: «Ahí se ve el campeonato 

mucho más difícil porque en la 
segunda vuelta se eliminan 
ocho y en katas compites con
tra tí misma; el más mínimo 

1fU1l\Ol0\\ EN GUADALAJARA 
~MINUTOS DE ALCALA DE HENARES 

CHALETS CONSTRUIDOS 
CON GARAJE 

EN PARCELA VALLADA DE 500-600 m/2 
PRECIO: 9.950.000 PTAS. 

8 
Informa y vende: 

NMOBIUARIA 

AMPOMAR 
A. P . J. : 888 

w. de mayo de t9M 

el Mayor, 22 - 1° 
Tlf. y Fax: 882 29 69 
ALCALA DE HENARES 

fallo te puede eliminar. Pero 
piensas que representas a Espa
ña y es mucho el escudo que lle
vas así es que salí al máximo». 
Gema Méndez lo consiguió, se 
metió en la final de ocho y lo 
hizo otra vez en tercera posi
ción. Ya no sólo estaba en la fi
nal sino que la medalla estaba 
a su alcance. Estaba al más al
to nivel europeo y eso es decir 
mucho para una joven de 18 
años que aprendió el karate de 
la mano de Lorenzo Granell en 
el gimnasio Olimpia. 

A la karateka alcalaína le 
perjudicó el orden en el que 
participó en la finalísima. Lo 
hizo en penúltima posición, en
tre la italiana que se proclamó 
campeona de Europa, y la fran
cesa que obtuvo la medalla de 
plata. La representante de Ale
mania compitió sin tanta pre-

s1on y alcanzó la medalla de 
bronce relegando a Gema Mén
dez a una meritoria cuarta po
sición . 

"Y o d í todo lo que tenía pe
ro a mi los jueces no me han 
visto nunca y a mis rivales las 
llevan viendo ya en muchos 
campeonatos de Europa», dijo 
la karateka complutense: «Y o 
pienso q ue con el tiempo pue
do conseguir el cam peonato de 
Europa y también el d el Mun
do, ni japonesas ni nada». 

Ahora su aspiración es la de 
asistir al campeonato del mun
do en Malasia en el mes de di
ciembre. Méritos no le faltan, 
lo que necesita es que la Fede
ración Española se convenza de 
que allí puede hacer un buen 
papel y esté dispuesta a selec
cionarla. El problema es que el 
alto coste que tiene el despla
zamiento a Malasia hace que la 
entidad federativa se piense 
muy mucho quién puede acu
dir al país asiático. 

MAYO 
Día 5 .. ... . ...... .. .. 56.122 
Día 6 .. .. .... ..... . .. 42.219 
Día 9 ... . .... ........ 10.558 
Día 10 .. .. .. .. ........ 98.231 
Día ll . ..... .... . .. ... 34.071 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchéz 
Plaza Ramón y Cajal, 1-Tlf. 886 01 77 0 

MECO: El pueblo a 
más distante del m ar 11: 
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Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

1 
Mayor. 22 - I" 

fii!::::;.UAAJA Tclf. : 882 29 69 V AMPOMAR \lcalá de Henares 

VENDE PISO 
OPORTUNIDAD 

Zona Juan de Austría 

120 m/2, 3 dormitorios , 
2 baños, calefacción y agua 

caliente. Perfecto estado. 
Precio: 14.800.000 Pts. 

PUERTA de Madrid 
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otra vez volvió a mejorar su imagen el equipo complutense 

2·3, el Alcalá debutó perdiendo en la copa de la comunidad 
RESULTADO: RSD. Alcalá, Z (Moreno); CD. San Sebastián de los Reyes, 3 auan Díaz, Rubén y Antonio). 
ALCALA: Riki, Ramírez, Barrero (Toño), Rubio, Clemente, Raúl, Merinero, Juanito (Dela) , Jimeno, 

Quique y Moreno. 
SANSE: Guirado, Jiménez, Tejedor, Juan Díaz, Martín, Hurtado, Rubén, Iriarte (Osear), Antonio, Je

sús y Arellano (Bullido). 
ARBITRO: Calvo Franco. Es ridículo que tenga que decantarse el colegiado por el r ival de mayor 

categoría en una competición prácticamente de guante blanco. En las postrimerías del partido dejó 
sin sancionar un claro penalti en el área visitante que hubiera supuesto el empate para el Alcalá . 

INCIDENCIAS: Poco público en el municipal del Val en el primer partido de la copa de la Comuni
dad de Madrid. 

Hace ya unos años que la Fe
deración Mad rileña de Fútbol se 
sacó de la manga una competi
ción que tenía por único objeto 
el prolongar la temporada a 
aquellos equipos que no estaban 
inmersos en liguillas de ascenso . 
El sistema de competición es 
bueno pero deja la laguna de que 
los equipos madrileños de terce
ra división y de segunda B que 
no se juegan el ascenso en la li
guilla, que son la mayoría, se 
quedaban sin ningún tipo de 
competición oficial. 

Esta situación aún se ha agra
vado más esta temporada por 
culpa del mundial de fútbol en 
Estados Unidos. De esta forma , 
a primeros de mayo ya había 
acabado la temporada y en bue
~ª lógica hasta el mes de sep
t~embre se producía un parénte
sis demasiado largo. Total, que 
para eso está esta copa de la Co
munidad, que nunca ha apasio
nado a nadie pero que ahí está, 
procurando entretener a futbo
listas , a público, a técnicos y a 
directivos. Otra cosa es que lo lo
gre ~unque más de uno podría 
sentirse muy molesto sin fútbol 
durante cinco meses, por tanto a 
ap~o~echar la competición lo 
max1mo posible. 

El Alcalá no ha tenido dema
siada suerte pues le ha caído un 
grupo complicado y más tenien
do que jugar el primer partido 

PUERTA de Madrid 

ante el San Sebastián de los Re
yes, equipo de segunda B. Los 
complutenses tuvieron ante sí 
una difícil piedra de toque ante 
un rival técnicamente muy supe
rior. Ahí estaba un hombre de la 

categoría del que fuera jugador 
alcalaíno Juan Díaz, o como Pé
rez Hurtado, un fino jugador 
que también defendió la camise
ta del Alcalá. 

Y mientras que pensar en el ri-

ALUMINIO Y PVC 
íl~t'tGS ~ 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • 9G 11 And rés S abo rit, 10 
u ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

val era ver distancias insalva
bles, lo único que se podía hacer 
en el equipo complutense es cum
plir el objetivo de seguir la diná
mica que inició hace algún tiem
po el técnico José Luis Martín, 
quien continúa estudiando la 
plantilla de que dispone con el 
fin de diseñar lo que va a ser la 
próxima. 

Además, la competición es de 
auténtico guante blanco así es 
que no era cuestión de pensar de
masiad o en el resultad o, ni uno 
ni otro, aunque siempre podría 
perder más el Sanse que el Alca
lá. Total que el equipo visitante 
salió a hacer su partido y antes 
de que concluyera la primera mi
tad marcó dos goles, uno de pe
nalti por mediación de Juan D íaz 
en una jugada muy dudosa , y 
otro de Rubén que ponía en fran
quicia el resultado. 

P ero las cosas no pudieron em
pezar mejor para el Alcalá en el 
segundo tiempo. Moreno acortó 
distancias al reanudarse el par
tido y un minuto después volvía 
a marcar empatando la contien
da. El 2-2 era como una especie 
de sueño para unos jugadores 
muy jóvenes que tratan de dar 
todo lo que tienen de sí mismos. 

El caso es que el Alcalá jugó 
bien durante muchos minutos y 
no parecía haber demasiadas di
ferencias. Pero fue el árbitro el 
encargado de ponerlas en evi
dencia. No lo tuvo fácil Calvo 
Franco porque los jugadores en
traron con ardor y vehemencia , 
pero tampoco era como para que 
se decantara por el más grande. 
El Sanse consiguió el tercer gol 
pero no tiró la toalla el Alcalá. 
Los complutenses se lanzaron al 
ataque y fruto de ello fue un cla
ro penalti en el área del equipó 
que dirige Máximo Hernández. 
Pero el árbitro no quiso saber 
nada y dejó seguir la jugada. To
tal que el Sanse venció 2-3 pe
ro el Alcalá no desentonó. 

14 de mayo de 1994 



El equipo de Eduardo Ruiz tratará de solucionar Trofeo Olimpus 

la eliminatoria este fin de semana en Alcalá El próxima sábado, el UHA Sala Sport 
1·1, el Juventud Alcalá machacó en el y la Peña Barcelanista jugarán la final 
primer partida al Gran canaria, pera 
na pudo repetir en el segunda 
Los alcalaínos metieron a su rival una 
diferencia de 45 puntos en el primer encuentro 

Un arbitraje sospechoso impidió que el Juventud Alcalá se traje
ra a la ciudad complutense las dos victorias de Las Palmas de Gran 
Canaria ante un rival que tuvo que echar mano de la ayuda arbitral 
para igualar la eliminatoria después de la soberana paliza que su
frió en el primer partido. El Juventud Alcalá lo bordó en ese primer 
encuentro de un play-off al mejor de cinco partidos y le infringió 
a su rival la derrota más amplia que ha sufrido esta temporada, sien
do además la victoria con mayor d.üerencia de puntos de las conse
guidas por los alcalainos. 

Un buen primer tiempo puso 
a los hombres de Eduardo Ruiz 
en la línea adecuada para macha
car al temible Gran Canaria, el 
rival de este segundo play-off 
para los alcalaínos , que estaba 
siendo bestia negra esta tempo
rada en el Henares. Los alcalaí
nos jugaron muy bien y contro
lando a su rival llegaron al des
canso con diez puntos de 
ventaja. 

Y llegó la segunda mitad, y en 
ella los complutenses lo borda
ron. Fueron veinte minutos de 
fábula en los que el Juventud Al
calá hizo un auténtico derroche 
de capacidad física y de catego
ría técnica hasta lograr hundir a 
un rival que tiene muy estudia
do al equipo que dirige Eduardo 
Ruiz pero que se vió no ya sor
prendido, sino bajo los efectos de 
una alucinación producida por el 
ciclón complutense. Al término 
del partido se llegó con una vic
toria alcalaína con el resultado 
de 61-106, es decir , 45 puntos 
de ventaja que marcan un ré
cord, positivo para el Juventud 
Alcalá y negativo para el Gran 
Canaria. 

Ni que decir tiene que el Ju
ventud Alcalá desplegó los mejo
res minutos que ha realizado es
ta temporada a tenor de la cate
goría del rival y de la trascenden
cia del resultado. La eliminación 
del Fuenlabrada pareció darles 
alas a un Juventud Alcalá que 
tras purgar parte de sus males , . 
está deseoso de quitarse todos sus 
pecados deportivos que le lleva
ron a esa quinta plaza en la liga 
regular. 

Pero no todo iba a ser tan ma
ravilloso en el segundo partido , 
disputado el domingo 8 de ma-

t• de mayo de t9M 

yo, 48 horas después de la pal i
za al Gran Canaria. Que un 
equipo que conoce bien la ACB 
y que quiere volver a ella, con un 
peso específico a nivel federati 
vo porque interesa que todas la~ 
comunidades autónomas tenga 11 

equipo en la máxima categoría . 
sufra una humillación puede pa -
sar, pero dos seguidas, no se pm:
de permitir. 

Así es que actuaron los árbi
tros de manera ciertamente sos
pechosa. En un minuto de juego 
disputándose los momentos cla
ves de la segunda parte y en ple
na igualdad, los árbitros cambia
ron el sentido del partido pitan
do tres faltas intencionadas se
guidas contra los complutenses . 
Asustados por la presión del pú
blico, los árbitros le pusieron al 
Gran Canaria el triunfo y la 
igualdad de la eliminatora en 
bandeja de plata. Las faltas in
tencionadas llevaban sus lanza -
mientos y la posesión de balón 
para los canarios, que se fueron 
en el marcador y ya fue imposi
ble equilibrar el partido por par
te de los alcalaínos. 

Luis Barroso fue agredido por 
el público , de lo que tomaron 
buena nota los árbitros ya que 
era lo menos que podían hacer: 
de cara al público podrían pitar 
a favor de los canarios pero de 
cara al acta hubiera sido muy 
fuerte no recoger la agresión su
frida por Luis Barroso. Ahora 
hace falta ver si los organismos 
federativos se atreven a clausu
rar la cancha del Gran Canaria 
para el quinto partido de la eli
minatoria o si por el contrario 
privan los intereses. En el acta 
está recogida la agresión. 

Por fin ya sabemos quien serán los finalistas de esta gran final del 
Trofeo Olimpus, y será una final inédita en esta competición entre 
los equipos UBA Sala Sport y la Peña Barcelonista. El pasado fin de 
semana se disputaron las dos semif'males con unos resultados más 
que ajustados, para poderse decidir en el domingo. 

UHA Sala Sport, 1 
Cafetería Marsa, 1 

Un partido de una igualdad 
tremenda y donde los dos con
juntos se tenían el miedo y el res
peto mutuo, pero el juego que 
nos ofrecieron fue de lo más bo
nito que se pudo ver, un tiempo 
para cada equipo. Una Ula do
minador y marcador en un pri
mer tiempo. Pero en una segun
da parte el Marsa no se rindió y 
nos ofreció un juego muy ofen
sivo y dominador para conseguir 
el triunfo, pero del empate no 
pasó, dando así un paso muy im
portante para averiguar el do
mingo en un cara o cruz quién 
sería el primer finalista de la fi
nal. 

Deportivo Fut. Sala, O 
Peña Barcelonista, 1 

En esta ocasión. el Deportivo 
no pudo sacar tajada y el juego 
fue soso ante una Peña Barcelo
nista que llega a esta semifinal 
con un juego arrollador y que 
con una afición que estaba vien
do cómo sus gradas, ganadoras al 
Madrid y ellos hacían lo mismo 
contra el Deportivo. Hubo opor
tunidad por parte de los dos con
juntos de haber conseguido más 
pero los porteros estuvieron a 
una gran altura. La Peña llega 
así al domingo con una incerti
dumbre que ve el sueño de su vi
da meterse en esa final y tendrá 
que esperar al domingo. 

Cafetería Marsa, 3 
UHA Sala Sport, 4 

Desde el primer minuto de 
juego el UHA salió a romper y 
supo poner entre las cuerdas al 
Marsa, muy nervioso que no su
po asentarse en el campo y en los 
siete primeros minutos ya había 
encajado dos goles y eso hizo que 
la Ula se relajase demasiado y en 
una jugada de gran belleza Pa
blo, jugador del Marsa, consigue 
un tanto preciso, terminando el 
primer tiempo con un marcador 
a favor de la Ula. El Marsa supo 
responder bien acortando el 
marcador. A falta de un minuto 

el colegiado pita un penalti jus
to y muy protestado por la Ula 
que dio paso a la expulsión del 
mejor jugador de la Ula y sin du
da del campeonato, lanzándolo el 
Marsa falla Toni y el árbitro 
vuelve a repetir, visto que el ex
pulsado no había abandonado la 
cancha, y en esta ocasión sí con
siguen el gol, pero faltando el 
tiempo necesario. La Ula se cla
sificó en esta ocasión para jugar 
la gran final. 

Peña Barcelonista, 1 
Deportivo, 1 

Después de la resaca del sába
do donde la Peña celebró su 
XXVI aniversario como peña de 
Alcalá de Henares y donde pudi
mos asistir a esta celebración con 
la presencia del directivo del 
Barcelona, Sr. Bernabeu, y el 
presidente de la R.S.D.A. Alca
lá, Sr. Benedicto, donde resultó 
todo con una emotividad aplas
tante y jugoso del triunfo ante el 
Madrid, sólo les podía pasar una 
cosa que era que en este partido 
se ganara o empatara y así fue 
pues se metieron en la gran final 
soñada por ellos, y que deja fue
ra de ella al bicampeón del año 
pasado, el Deportivo, que este 
año ha bajado y mucho respecto 
al año anterior. 

Un primer tiempo que no su
po aprovechar las ocasiones del 
debil Barcelonista en ataque y 
que a la postre lo pagaría caro 
pues la Peña tiene sólo a tres ju
gadores rápidos que volvieron lo
cos al portero pues hacen un jue
go destructrivo de media para 
abajo y lanzados por el contra
golpe de la rapidez de estos de
lanteros. En la segunda parte 
consiguen el gol para luego rela
jarse y el Deportivo da contra el 
frontón defensivo y faltando po
co para la conclusión por fin 
rompió y consiguió el empate. 

El sábado se celebra la gran fi
nal, al mejor de dos partidos, en
tre UHA Sala Sport y Peña Bar
celonista en el pabellón delJucal 
a las 16 horas, y una segunda el 
domingo en el mismo pabellón a 
las 12 '30 horas. 

PUERTA de Madrid 
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Las infantiles del cv Alcalá recogen el fruto a su gran temporada 
proclamándose campeonas de la comunidad de Madrid 

El equipo juvenil femenino suma tres victorias 
consecutivas en el Tornea de Primavera 

Era de esperar, las infantiles estaban realizando una campaña muy regular y su juego estaba siendo 
·muy bueno en todos los encuentros. La competición infantil ha sido la de más larga duración de todas 
las que organiza la Federación Madrileña de Voleibol, pero esto no ha sido contratiempo para las juga
doras alcalaínas que han sabido dosificar su esfuerzo a lo largo de toda la competición, ni para su en
trenador Carlos San Martín que ha realizado un trabajo muy serio con estas jóvenes jugadoras, que 
de nuevo vuelven a dar una alegría al voleibol. 

El set que el AD Legamo le 
h izo al equipo de Virgen del 
Bosque en la penúltima jorna
da, ponía a las alcalaínas el tí
tulo en bandeja, aunque en la 
última jornada estaban obli
gadas a vencer 3-0 al equipo 
de Torrejón. Las chicas no de'" 
fraudaron y en menos de una 
hora se hicieron con el parti
do y con el título de campeo
nas de Madrid. Resultado fi
nal: C.V. Alcalá, 3 -Ardoz R. 
Lux, O (15-5, 15-4, 15-0). 

Desde aquí el Club Volei
bol Alcalá quiere felicitar a es
tas jóvenes jugadoras y les de
sea muchos éxitos en próxi
mas campaña,s, que seguro 
que conseguirán. 

El equipo Infantil Femeni
no C.V. Alcalá lo forman: 

números les informaremos del 
buen papel que están reali
zando los equipos alcalaínos 
en esta competición. 

111 Tomeo de Voley Playa 
.Alcalá San Isidro 

El próximo viernes día 13 
va a dar comienzo el Torneo 
de Voley Playa Alcalá San Isi
dro en su 3 ª edición. 

Este torneo, organizado por 
el CV Alcalá con la colabora
ción especial de la Delegación 
Municipal del Distrito VII, 
contará con la participación 
de más de 200 jugadores y ju
gadoras de toda la Comuni-

dad de Madrid y de otras co
munidades, desde la categoría 
alevín hasta la categoría 
senior. 

El nivel de este torneo va 
subiendo en cada edición, ha
biéndose inscrito hasta el mo
mento en esta ocasión jugado
ras que están militando en la 
División de Honor del volei
bol español, que son varias 
veces internacionales, exjuga
dores de División de Honor, 
jugadores de 1 ªDivisión Na
cional, jugadores que han si
do internacionales con la se
lección nacional junior, juga
dores que han participado en 
el pasado Campeonato de Es-

La sociedad Cervantes salió a Cáceres 

paña Juvenil celebrado en 
nuestra ciudad y, cómo no, los 
campeones de la pasada edi
ción y las mejores parejas del 
voley playa alcalaíno. 

Los clubes que hasta el mo
mento tendrán representación 
en este torneo son: CV Alca
lá, CV Iplahenares , CV lvia
sa, CV Majadahonda, Sale
sianos Atocha, CV Coslada 
Vallehermoso , CV Esmena 
(Gijón) , CV Sanse , Club Al
corcón VB , CV Fuenlabrada 
y Escuelas del CV Alcalá. 

El torneo durará hasta el 
domingo por la mañana que 
se disputarán las finales de to
das las categorías y el escena
rio para este gran torneo será 
el céntrico Parque O ' Donnell 
de nuestra ciudad. 

El torneo está dotado con 
más de 100.000 pesetas en 
premios. Otros colaboradores 
en el torneo son: Centro Co
mercial El Val, Restaurante 
Tupamaro , Tipo-Centro 
Gimnástico para la Mujer, 
Motos Alcano , Bar Félix, Ca
fetería Copenhage y Safe Oil 
Combustibles S.A. 

Invitamos a todos los alca
laínos a presenciar el gran es
pectáculo del Voley -Playa. 

L.L. 

Ana Sánchez, Noemi Serrano, 
Vanessa Esteban, Natacha Ri
co, Tania Ardura,. Mª José 
M artínez, Virginia Augusto, 
Rosa Mª Trujillo, Almudena 
Rodríguez, Marta Carmona, 
V anessa Gómez, Beatriz Dá
vila. Entrenador: Carlos San 
M artín. 

competición en «El Gorda», pantano de Valdecañas 

En el Torneo de Primave
ra las juveniles de Laura Par
dos suman ya tres victorias 
consecutivas que las sitúan en 
los primeros puestos de la cla
sificación. Los resultados ob
tenidos hasta el momento por 
el C.V. Alcalá son: 

CM Leganés, O - CV Alca
lá, 3: 9-15, 4-15 , 10-15. 

CV Alcalá -AD Torrelodo
nes.: Aplazado. 

AD Estrecho , 1 - CV Alca
lá , 3: 15-11 10-15 3-15 
7 ' ' ' -15 . 

CV Alcalá, 3 - CV Mósto
les, O: 15-1, 15-8, 15-7. 

El Campeonato de Minivo
ley de la Comunidad de Ma
d~id dio comienzo el pasado 
sabado día 7 . El CV Alcalá 
participa en dicho torneo con 
!3 equipos de categoría ben
jamín y alevín. En próximos 

PUERTA de Madrid 

La Sociedad de Pescadores Cervantes ha realizado su salida social n ° 7 el pasado domingo día 8 de 
mayo al pantano de 11Valdecañas», en el paraje denominado «El Gordo•>, por estar situado entre el pue
blo de El Gordo y el de Berrocalejo, en la provincia de Cáceres. 

La clasificación social de la 
entrega quedó como sigue: 

Adultos: 1 ° , Antonio Bau
tista Bonifacio; 2°, José 
Luis Cabrero Moreno; 3 ° , 
Marino Martín Aparicio. 

Femeninos: 1 ª , Verónica 
Rupérez Domínguez; 2ª, Pi
lar Lorenzo Magdalena. 

Infantiles: 1 °, Sebastián 
Ceballos Castillejo. 

Veteranos: 1 °, Felipe 
Gómez-Toledano Sánchez; 
2° , Gregorio Doncel López; 
3 ° , Manuel Pérez Sánchez
Seco. 

Continúa la clasificación 
hasta el total de participantes, 
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ya que todos los asistentes 
consiguieron pescar alguna 
pieza. El total de capturas, as
cendió a 628 Kg. 400 gramos, 
que fueron devueltas vivas a 
las aguas después de ser 
pescadas. 

La siguiente competición 
será realizada el próximo do
mingo 22 de mayo, estando 
sin determinar a esta fecha , el 
lugar de la competición. 

Inscripción y reserva de 
plazas, en la Sede Social, c/ 
Eras de San Isidro , n º 4 - Por
tal 1 , Bajo D , o bien llaman
do al teléfono 880 84 44 de lu
nes a viernes, en horario com
prendido entre las 19 y 21 
horas. 

El cierre de inscripción pa
ra esta competición, será el 
viernes día 20 de mayo a las 
21 horas . 

14 de mayo de 1994 
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